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Villalón afirma que transferiría antes de tiempo sería un "pozo sin fondo”

El Gobierno no transferirá la 
sanidad hasta el año 2000
El presidente de la Comi
sión Nacional de Sanidad y 
portavoz de esta comisión 
en el Congreso de los Dipu
tados, César Villalón, parti
cipó ayer en Toledo en un 
acto sectorial convocado por 
el Partido Popular de la re
gión en el que se trató la 
situación de la sanidad pú
blica.

César Villalón mantuvo por 
la mañana un encuentro con los 
directores de los complejos hos
pitalarios de la región, y ya por 
la tarde con cargos electos del 
PPcon responsabilidades en ma
teria de sanidad. El PP, pues, 
sentó ayer las bases de su polí
tica sanitaria. Villalón dijo que 
el PP cumplirá con su compro
miso de transferir la sanidad al 
final de esta legislatura o al prin
cipio de la siguiente.

(Pág. 3)

El PSOE augura 
que el Pleno del 
51 volverá a 
llevar el punto de 
la antena

"El pleno extraordinario del 
próximo día 31 volverá a llevar 
en el orden del día la colocación 
de la antena de telefonía móvil 
en unos terrenos cuyos propie
tarios son parientes del alcalde 
y , previsiblemente, lo hará de 
nuevo sin haber pasado por la 
comisión de Urbanismo", 
vaticinó ayer el portavoz del 
grupo municipal socialista, An
tonio Guijarro.

(Pág. 4)

ACTO SECTORIAL

Ot CASTOIA-LA MANCHA

Caja 
Castilla 

La Mancha

1

Villalón mantuvo por la tarde un encuentro con cargos electos del PP, sindicatos y colegios profesionales. M.SOTO

IU pide a la 
Diputación que le 
envíe, como a 
otros grupos, 
información

(Pág. 4¡

Y además...

OPA pide a las 
administraciones 
que medien entre 
los taxistas

(Pág. 5)

Las Rutas del 
Quijote pujan por 
ser Patrimonio de 
la Humanidad

(Pág. 7)

CLM pide 
transparencia en 
la negociación 
de los regadíos
____(Pág. 31)

Vecinos de Santa 
Bárbara se quejan 
del mal estado de 
Cabrahigos

(Pág. 6)

Valentín dice que 
CLM no está para 
coser los rotos del 
Gobierno

(Pág. 9)

La Ley de 
Cooperativas rebaja 
a tres el número de 
socios mínimo

(Pág. 33)

Page resalta la formación 
en la política de empleo

(Pág. 23i

Garzón ordena 
registrar "Eguin" 
para buscar 
indicios de ETA

El juez Baltasar Garzón 
ordenó la clausura y suspen
sión de actividades del diario 
Egin y de la emisora Egin 
Irratia, al considerarlos inte
grados en una estructura cri
minal del entorno de ETA, y 
ha apreciado integración en 
banda terrorista de 11 dete
nidos ayer en el País Vasco 
y Navarra.

La Policía desarrolló la 
madrugada de ayer una ope
ración contra el entramado 
financiero de ETA.

(Pág. 26) Los trabajadores de Eguin protestaron a la entrada del periódico. EFE
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El tiempo en la capital
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í24¡iQras): Pérez Pirez C.B.Alberche, 25.

M’ Dolores Espinosa Silva. Brive, 4.
íde l0a22):Mercedes González Clemente. Hombre de Palo, 
1.

taeaverA
(24 horas): Juan Sánchez Peña. Avda, de Toledo, 10.

(de 9,30 a 22): Andrés Angel Martín Martín. Prado, 9.
MADJUDEJOS

Hoy: Araceli Pérez Ferrer. Teniente Infante, 22.

VELEACAIVA^
Hoy:. Angel Zaragoza Alba. Tirez, 19.

TORRIJOS
Hoy: M“ Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

OOIIVTATVARDE EA OROEIV
Hoy: Aurora Barreiro Alvarez. Pza. del Grano, 3.

IIEESCAS
Hoy: Mercedes Rodríguez Esquivias. Pza. Hnos Fernández.

TELEFONOS DE IÑTEkES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091

' Policía Local 092
‘ Guardia Civil 062
Protección Civil 2697 20
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del VaÜe 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 2215 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos)901 20 20 20

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RÉÑFÉ 22 30 99
IJNAUTO Rental Service 23 22 10
Autobuses Interurbanos 21 58 50

TELEFONICA
Avenas 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

SANTORAL DE HOY: Nuestra Señora del 
Carmen, Valentín, Fausto y Sisenando.DATOS FACIUTADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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Juevesf 16 de julio de 1998César Villalón avanzó que el 
Insalud invertirá 26.068 millones 
hasta el año 2001 en la región para 
ponerla al mismo nivel que otras TOLEDO

El presidente de la Comisión Nacional de Sanidad criticó al sobierno resionalpor "demasósico"

El Gobierno no transferirá la 
sanidad hasta agotar la legislatura
El presidente de la Comisión Nacional de Sani
dad y portavoz de esta comisión en el Congreso de 
los Diputados, César Villalón, participó ayer en 
Toledo en un acto sectorial convocado por el 
Partido Popular de la región en el que se trató la 
situación de la sanidad pública. César Villalón

mantuvo por la mañana un encuentro con los 
directores de los complejos hospitalarios de la 
región, y ya por la tarde con cargos electos del PP 
con responsabilidades en materia de sanidad y 
con asociaciones del sector y colegios profesiona
les. El PP, pues, sentó ayer las bases de su política

sanitaria. Villalón dijo que el PP cumplirá con su 
compromiso de transferir la sanidad al final de 
esta legislatura o al principio de la siguiente, no 
antes; y criticó al gobierno regional por no pro
testar en su día contra la financiación de fármacos 
que introdujo el PSOE en 1993.

Luis RESOLA

El portavoz de la Comisión 
Nacional de Sanidad, César 
Villalón, dijo ayer en Toledo que 
si se hubiera mantenido el acuerdo 
de financiación sanitaria firma
da por el gobierno socialista para 
el trienio 94-97, el país estaría 
perdiendo ahora unos 200.000 
millones anuales.

César Villalón afirmó que con 
el nuevo acuerdo el incremento 
de presupuesto para 1998 ha sido 
de 360.000 millones, cuando el 
previsto por el gobierno socialis
ta para este año según el acuer
do anterior era de 180.000 millo
nes. Entonces el gasto por ciu
dadano y año se habría quedado 
en 93.000 pesetas (cifra efecti
va en 1997), cuando este año el 
gasto ha aumentado hasta 
104.000 pesetas. Ahora, el gas
to sanitario es un 4,6 por ciento 
del PIB, mientras que antes era 
el 4,4 por ciento.

Multitud de cifras esgrimió 
ayer César Villalón para enfati
zar la gestión del Partido Popu
lar desde el Gobierno, en lo que 
definió como "una apuesta deci
dida por la consolidación y mo
dernización del sistema sanitario 
público, que abarque a todos los 
ciudadanos de forma solidaria".

Villalón también defendió la 
financiación selectiva de los 
medicamentos. Dijo que se han 
implantado los medicamentos 
genéricos con una base legislati
va y la industria farmacéutica 
contribuye económicamente a la 
sanidad pública. Con estas líneas 
de actuación, "necesarias para el 
ahorro farmacéutico", mantuvo 
que el gasto es aún el 25 por ciento 
de toda la sanidad española. Es 
decir, 1 billón de pesetas de los 4 
billones que en su conjunto cuesta 
la sanidad pública.

Villalón indicó, por otro lado, 
que la financiación selectiva de 
los medicamentos fue inventada 
por el PSOE en 1993, y dijo que 
le llama la atención que "quienes 
ahora están criticando, en espe
cial algunos presidentes de co
munidades autónomas, entonces 
dieron la callada por respuesta".

Según Villalón, es "fácil" cri
ticar cuando no se tienen respon
sabilidades de gobierno. "No se

El PP convocó en Toledo a los gerentes de hospitales y complejos hospitalarios de la región. M.SOTO

hace oposición en el Congreso, 
sino en las comunidades autóno
mas", añadió, "con críticas más 
tendentes a la demagogia que a 
la realidad".

Sobre las transferencias sa
nitarias, dijo Villalón que se rea
lizarán al final de esta legislatura 
o al principio de la siguiente; es 
decir, en el año 2000 o el 2001. 
"Antes sería una tomadura de pelo 
para los ciudadanos", apostilló.

Según César Villalón, hay 
pendientes inversiones en Castilla- 
La Mancha para los próximos dos 
años porque "hay que poner la 
sanidad en esta región a un nivel 
mínimo, igual que el resto que 
tienen transferidas las competen
cias". "Si se dieran ahora mete
rían en un pozo si n fondo a Casti1la- 
LaMancha", añadió, "porque no 
se podrían llevar a cabo ciertas 
prestaciones".

El presidente de la Comisión 
Nacional de Sanidad presentó 
numerosos datos para apuntalar 
sus valoraciones. Dijo que en el 
periodo 95-96 la región era la 
novena de las diez gestionadas 
por el Insalud, y que en los años 
94 y 95 descendieron las inver-

Ai

Los dirigentes del PP explicaron la situación de la sanidad. Y.LANCHA

siones respecto a sus años ante
riores.

Afirmó que en la región el 
gasto por habitante está ahora en 
90.000 por año. Estaba en 80.723 
con gobiernos socialistas, mien
tras el gasto medio del Insalud 

era de 88.000 pesetas en los 
mismos años. César Villalón 
aseguró que al terminar la pre
sente legislatura el gasto medio 
en Castilla-La Mancha igualará 
al del resto de comunidades que 
son territorio del Insalud.

Además, aseguró que el 
Insalud invertirá en Castilla-La 
Mancha 26.068 millones hasta el 
año 2001, lo que supone un in
cremento del 137 por ciento en 
ese cuatrienio. Como dato posi
tivo, indicó que la atención pri
maria funciona en Castilla-La 
Mancha mejor que en el resto de 
autonomías, con un 92,97 por 
ciento de cobertura (por un 86 
por ciento del conjunto del 
Insalud). Aún así, dijo que era 
necesario darle un impulso.

Dijo que el PP gobierna para 
todos y no para la demagogia. En 
este sentido se refirió a la finan
ciación sanitaria. Para César 
Villalón, es significativo que sólo 
dos autonomías, Castilla-La 
Mancha y Extremadura, se ha
yan opuesto al nuevo sistema. 
Para el dirigente popular, esto 
pone de manifiesto "la irrespon
sabilidad de los que no tienen la 
responsabilidad de la gestión".

Listas de espera

El Insalud, por otro lado, hizo 
públicos ayer los últimos datos 
sobre la reducción de las listas 
de espera. En una nota de pren
sa, informó en la región quedan 
1.454 pacientes en lista de espe
ra por más de seis meses, cuan
do en junio de 1996 había 5.783 
pacientes. Es decir, una reduc
ción del 74,8 por ciento desde que 
gobierna el Partido Popular.

El Insalud señala que el des
censo ha sido espectacular en el 
Complejo Hospitalario de Toledo, 
que ha pasado de 2.224 pacien
tes a 148 en los dos años de pla
zo señalados. En los hospitales 
de Cuenca, Guadalajara, Talavera 
y Ciudad Real, la lista de espera 
de más de seis meses es "prác
ticamente nula", según el Insalud.

En cuanto a la lista de espera 
global, en Toledo ha bajado de 
4.942 pacientes a 31 de enero de 
1997, hasta los 3.045 registrados 
el 30 de junio de este año. En ese 
mismo periodo, la reducción de 
la lista de espera en la región ha 
sido del 29,33 por ciento. En estos 
momentos, la demora media es 
de 83 días, cuando en junio de 1996 
se situaba en 21Odias. El objeti
vo del Insalud es bajar hasta los 
80 días este año.
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El portavoz del PSOE municipal prevé que el asunto volverá a pleno sin cumplir el trámite

Guijarro: "La colocación de la antena 
de Airtel debería pasar por Urbanismo"

MarVÁZOUEZ

"El pleno extraordinario del 
próximo día 31 volverá a llevar 
en el orden del día la colocación 
de la antena de telefonía móvil 
en unos terrenos cuyos propie
tarios son parientes del alcalde y 
, previsiblemente, lo hará de nuevo 
sin haber pasado por la comisión 
de Urbanismo", vaticinó ayer el 
portavoz del grupo municipal 
socialista, Antonio Guijarro.

La parcela en cuestión, situada 
en la finca "Teatina", pertenece, 
según dijo el primer edil toleda
no, Agustín Conde, a unos tíos 
segundos suyos, por lo que, ajuicio 
de Guijarro, "la aclaración de 
cualquier duda sobre la adjudi
cación de las actuaciones debe
ría haberse resuelto con más 
rapidez precisamente por tratarse 
de alguien cercano".

La recalificación de los terre
nos para poder implantar una 
antena de la compañía telefóni
ca Airtel ya fue propuesta en un 
pleno anterior, aseguró el edil 
socialista, y "de la misma forma 
fue retirada, porque solicitamos 
que pasara por la comisión de 
Urbanismo".

El pleno del pasado martes 
volvió a incluirlo en el orden del 
día sin cumplir ese trámite, y, 
"probablemente regrese a otro 
pleno sin ese requisito", auguró 
Guijarro, para el que "resulta 
extraño que el alcalde no tenga 
interés en esclarecer las carac
terísticas de la recalificación o 

lo que se va a llevar a cabo allí, 
aún tratándose de un caso fami
liar".

Votación conjunta

En cuanto a la moción sobre 
el Real Patronato de Toledo que 
el grupo municipal popular pre
sentó en agradecimiento al pre
sidente del Gobierno central, José 
María Aznar y sobre la que Conde 
sugirió una votación conjunta, 
añadiendo la enmienda transac
cional a la misma del Partido 
Socialista, Guijarro explicó que 
su grupo "consideró convenien
te no seguir las recomendacio
nes del alcalde".

El portavoz de los socialistas 
municipales aseguró que la ima
gen institucional conciliadora que 
ofreció Conde con esa intención 
de aunar fuerzas, "no se corres
ponde con la realidad, pues des
de un principio olvidó la impor
tancia de incluir e informar al 
presidente de la Junta de Comu
nidades de Castilla- La Mancha 
de todo lo referente a su creción, 
y no nos parece que ésta sea una 
actitud unificadora". "El PP se ha 
dedicado a actuar de forma 
unilatieral y esto es impresenta
ble ante la opinión pública, por 
eso Conde quiere compensar ese 
error", agregó.

El PSOE municipal, tal y 
como indicó su portavoz, prefi
rió agradecer al Rey que ocupe 
la Presidencia de Honor del 
Patronato y recordar que "algu
nas instituciones de gran impor-

w«
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Guijarro indicó que su grupo se negó a votar a favor la moción popular del Patronato por su "incoherencia". M. S.

tancia se han quedado fuera, 
cuando deberían haber participa
do en todo el proceso de gesta
ción, organización y constitución 
de un organismo que, si se hace 
efectivo, va a ser de gran impor
tancia para la ciudad".

En este sentido. Guijarro ad

virtió la necesidad de dotar de un 
presupuesto real al Patronato, ya 
que "mientras no tenga una par
tida específica, cualquier mani
festación de intenciones puede 
quedarse en agua de borrajas".

El Real Patronato de Toledo 
, de reciente constitución, podría

recibir partidas presupuestarias 
del Gobierno central para la ciu
dad, por ser Patrimonio Históri
co de la Humanidad, que se em
plearían en la conservación de los 
monumentos y la rehabilitación 
de viviendas del Casco, entre otras 
actuaciones.

IU solicita que la Diputadón le remita idéntica 
información que a las demás formadones

A.RUIZ

"Sol¡citamos información de los 
temas que se debaten en el seno 
de la Diputación Provincial, res
paldados por la gran mayoría de 
los 25.935 votos que respaldaron 
nuestra formación en las pasa
das elecciones municipales y que 
en la actualidad no se encuen
tran representados por el dipu
tado de ICAM-Nl, Julio Herrera", 
manifestó ayer el coordinador 
provincial de lU-lCAM, Juan 
Ramón Crespo.

El responsable provincial de 
Izquierda Unida, que expuso los 
motivos de su reunión con el pre
sidente de la Diputación, Miguel 
Ángel Ruiz-Ayúcar, indicó que 
el "Código de conducta política", 
suscrito por 13 formaciones en 
el Congreso de Diputados, bus
ca evitar que se utilicen a los po
líticos tránsfugas para cambiar 

las mayorías designadas demo
cráticamente por los ciudadanos. 
"Pero -continuó- debe desarro
llarse en los casos concretos, 
como en la provincia de Toledo, 
donde una formación política ha 
perdido a su representante en 
determinada institución porque 
éste mismo se han convertido en 
tránsfuga".

Según Crespo, "no es lo mis
mo un concejal elegido por el voto 
directo de los ciudadanos que un 
representante designado por los 
concejales de una formación, que 
en este caso son 85, de los que 
sólo 9 han pasado a la nueva 
corporación".

Crespo manifestó que IU tie
ne el derecho a plantear sus al
ternativas a los distintos temas 
que se abordan en el pleno de la 
Diputación porque "aunque no 
contemos con representación 
física, nuestro deber es el de 

presentar a través de comunica
dos, por ejemplo, nuestra alter
nativa a los asuntos contempla
dos en los plenos y de expresar 
nuestra postura ante la opinión 
pública durante su proceso de 
aprobación".

Para el responsable de IU en 
la provincia, "la negativa a priori, 
por parte del presidente de la 
Diputación, de facilitamos idén
tica información que se le remite 
a Nueva Izquierda no se ajusta 
al convenio de conducta política 
firmado, lo que nos hace pensar 
que el PP está interesado en sub
vencionar el previsible pacto en
tre el PSOE y NI".

También Crespo resaltó que 
NI "no es una formación refren
dada por los votos y en las Cor
poraciones locales, los conceja
les que se han pasado a este 
partido deberían formar parte del 
Grupo Mixto".

Crespo expuso que se debe desarrollar el convenio en las instituciones. M. S
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La orsanización considera necesario el cumplimiento del texto lesal

OPA pide a la Administración que 
acabe con elconflicto entre los taxistas

M. V.

La Organización de Profesio
nales y Autónomos (OPA) ha 
solicitado a los órganos compe
tentes de las distintas adminis
traciones que medien en el con
flicto surgido entre el colectivo 
de taxistas de Toledo a raíz de 
las discrepancias sobre el artí
culo 125 del Reglamento de Or
denación de los Transportes.

Según fuentes de OPA, el 
texto que obliga a que "los ser
vicios efectuados por los taxis
tas deberán iniciarse en el tér
mino del municipio al que corres
ponde la licencia de transporte 
urbano o en el que estuviera re
sidenciada la autorización de 
transporte interurbano, cuando 
esta hubiese sido expedida sin 
la previa existencia de licencias 
municipales" ha provocado nu
merosas rencillas entre el gre
mio desde su publicación.

Sin embargo, el incumplimien
to de la norma ha provocado que, 
en algunas ocasiones, los taxis
tas efectúen servicios no auto
rizados por sus licencias, como 
la recogida de pasajeros en una 
zona que no corresponde a su 
ámbito de actuación, por lo que 
otros compañeros se han queja
do para evitar que se repita.

Por este motivo, la Organi
zación de Profesionales y Au
tónomos con el propósito de fi
nalizar las disputas en el interior 
del colectivo, ha presentado una 
carta ante las administraciones 
en la que pide "que medien en el
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Los taxistas se quejan del escaso cumplimiento del texto legal entre los integrantes del colectivo. Y. LANCHA

problema con el fin de benefi
ciar tanto al colectivo de taxis
tas como a los usuarios del ser
vicio".

Si se cumple la ley, los taxis
tas no podrán recoger pasajeros 
en los municipios en los que no 
esté localizada su licencia, aun
que los desplazamientos interur
banos, siempre y cuando tengan

como lugar de destino, el muni- culo, podrán realizarse sin nin- 
cipio donde esté inscrito el vehí- gún impedimento.

El Reglamento de Ordenación de 
los Transportes ha causado las 

disputas en el gremio

iCruz Roja tardó en 
atender a una

1mujer por no poder 
■abrir los pivotes de 
'una calle peatonal

M.VÁZQUEZ

Las continuas quejas sobre 
la planificación de la reciente 
fase de peatonalización en al
gunas calles del Casco Históri
co de Toledo, llegaron hasta el 
punto de otorgar el calificativo 
de "incompetente" al concejal de 
Tráfico, ángel Muñoz, respon
sable último de las actuaciones, 
debido a las dificultades que 
surgieron en la mañana de ayer 
para asistir a una mujer acciden
tada en el interior de la Cate
dral.

La turista, que se encontra
ba dentro del templo cuando 
sufrió el percance, tuvo que 
esperar más de veinte minutos 
para ser atendida por Cruz Roja, 
pues la ambulancia no pudo 
pasar a la calle Maestro Pedro 
Pérez debido a la imposibilidad 
de retirar los pivotes que prohí
ben el paso a los vehículos, se
gún manifestó a LA TRIBUNA 
el secretario portavoz de la 
Asociación de Vecinos "El 
Puente", Jesús González.

"Los vehículos de emergen
cia deberían llevar una copia de 
la llave que permite acceder a 
una zona cerrada por los pivotes, 
porque si la señora accidenta
da hubiese sufrido un infarto 
podría haber muerto", dijo 
González, ya que tuvo que es
perar durante más de 20 minu
tos a que los efectivos de Cruz 
Roja pudieran sacarla en unasilia 
de evacuación, en vez de en la 
ambulancia.

"Durante ese tiempo la Po
licía Local no apareció a abrir 
los pivotes", aseguró, asíque "de 
haber sido algo más grave lo ten
dríamos que lamentar".

Angel Rosa afirma que lleva dos 
años pidiendo que se hagan las
obras de reforma del cementerio

La Tribuna

El concejal Angel Rosa, res
ponsable de las áreas de Con
sumo, Sanidad y Medio Ambien
te, ha manifestado su desconten
to por la atribución de la inicia
tiva de las obras de remodelación 
del Cementerio Municipal a la 
concejalía de Obras y Servicios, 
dirigida por Fernando Sanz.

Angel Rosa ha manifestado 
que desde hace dos años viene 
reivindicando estas mejoras, en 
las que se invertirán 33 millones 
de pesetas para pavimentar el 
paseo central y varias calles del 
camposanto toledano. El concejal 
de Sanidad, responsable del 
mantenimiento del cementerio, 
señala que el equipo de gobier
no municipal sigue "puenteándo- 
le", a pesar de que presentó su 
dimisión y no le fue aceptada.

EL MEJOR BINGO DE ESPAÑA 
LO ES EN TODO.

EN PREMIOS, 
SERVICIO 

Y AMBIENTE.

De 15 h. a 3 h. 
Viernes, sábados y vísperas de festivos: 

De 15 h. a 3.30 h.
Servicio de cajero automático, aparcacoches, 

bar. restaurante.

Nos encanta premiar su confianza

irmrvfm-í

Angel Rosa dice que le quieren "puentear". M. SOTO

P° de la Castellana, 93 • Tel.: 915 55 09 69
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La ausencia de sumideros irrita a la Asociación de Vecinos de Santa Bárbara

El mal estado de Cabrahigos 
suscita quejas entre sus vecinos

La Tribuna

La Asociación de Vecinos 
Alcántara, del barrio de Santa 
Bárbara, critica "la desastrosa 
gestión que el equipo de gobier
no del Ayuntamiento de Toledo 
está teniendo con la zona del vial 
de Cabrahigos y parte superior 
del Hospital Provincial", según 
un comunicado remitido a LA 
TRIBUNA por esta asociación.

Entre las quejas emitidas 
destaca la referida a la situación 
de la Travesía del Hospital, de 
tierra y piedras que dificulta la 
vida de los vecinos por el polvo 
en esta época del año, además 
de la ausencia de sumideros y 
de luz para entrar y sal ir, con una 
sola farola para las 11 viviendas 
de la calle. Como consecuencia 
de esta oscuridad, los vecinos se 
quejan de que "por las noches 
se meten grupos de chavales y 
no hacen nada bueno", como lo 
demuestran las jeringuillas que 
encuentran por la calle.

El vial de Cabrahigos

Otro de los problemas, según 
la asociación, es la atarjea del 
Colegio Ángel del Alcázar que, 
después de varios años descu
bierta, "provoca malos olores y 
la aparición de ratas". La causa 
se encuentra en la colocación de 
unos columpios que originan el 
atasco, debido al hormigón que 
se puso durante su distribución 
en la zona.

El vial de Cabrahigos es, en

El sistema de riego, según los vecinos, no esta conectado a la red de agua. M. SOTO

realidad, el origen de la disputa, 
y es que, "el Ayuntamiento se 
ha gastado más de diez millones, 
de todos los toledanos, para co
locar una serie de árboles y plan
tas, que han dejado secar", ale
ga la asociación. Aunque, ésta 
reconoce el interés del Consis
torio al proporcionar unos ban
cos y accesorios recreativos, que 
al poco tiempo se deterioraron 
por su mala calidad. A esto, hay 

que unir el sistema de riego que 
por las hierbas y la arena de los 
alrededores impiden que el agua 
llegue a las plantas, pero, la gra
vedad de este sistema radica en 
que no está conectado a la red 
de agua.

Además de quejarse de la 
gestión llevada a cabo por el 
equipo del Ayuntamiento de 
Toledo, estas reclamaciones 
están destinadas, a su vez, a los 

demás grupos políticos al no 
comprobar los trabajos del Con
sistorio.

Para la A.V. "Alcántara, "San
ta Bárbara es el barrio peor tra
tado de todo Toledo", y se pre
guntan cuál es el destino del di
nero que pagan todos los ciuda
danos, responsabilizando a todos 
los políticos toledanos del pési
mo estado en el que se encuen
tra el barrio.

El barrio de 
Azucaica celebra 
la XXI Semana 
Cultural y de 
Fiestas 1998

La Tribuna

EI barrio de Azucaica cele
bra, desde el pasado sábado y 
hasta el próximo domingo 19 de 
julio, la XXI Semana Cultural y 
de Fiestas 1998, en conmemo
ración a la Virgen del Carmen.

Entre los actos organizados 
para hoy destaca la represen
tación del entremés de los Her
manos Álvarez Quintero "Ga
nas de reñir", el sainete "La real 
gana" de Antonio Ramos Mar
tín y canciones populares, todo 
a cargo del Club Municipal de 
la Tercera Edad "Arroyo de la 
Rosa", de Santa Bárbara.

Entre los días 17 y 19 se 
concentra el mayor número de 
actividades programadas, como 
concursos infantiles, exposicio
nes de trabajos y una gran ver
bena popular a la caída de la 
tarde.

El viernes, día 17 de julio, se 
celebrará el Día de la Bicicleta, 
con un recorrido por las calles 
del barrio, además del pregón 
de las fiestas, a cargo de la 
vecina y profesora del colegio 
"Medalla Milagrosa", Rosario 
Magán.

Pero será el sábado, Día del 
Barrio, cuando tengan lugar los 
principales acontecimientos de 
las fiestas con la tradicional 
ofrenda floral a la virgen, una 
misa y posterior procesión con 
la participación de la Herman
dad Nuestra Señora Virgen de 
la Candelaria y la Cofradía de 
Hortelanos San Miguel.

Por último, el domingo 19 de 
julio, después de los concursos 
infantiles y juveniles se degustará 
gazpacho y la caldereta tradi
cional de todos los años, la fies
ta del agua y la pólvora "Fin de 
Fiestas, para finalizar el día.

Conde asiste en Caracas a un Foro
sobre Tributación Municipal

LaTribuna

El alcaldede Toledo, Agustín 
Conde Bajén, participa, a partir 
de hoy, en un Foro sobre 
Tributación Municipal, que se 
celebra en Caracas hasta el próxi
mo viernes. Este debate ha sido 
organizado por el Ministerio de 
Industria y Comercio de Vene- 
zuelacon la participación con la 
Agencia Españolado Colabora
ción Internacional.

Agustín Conde ha sido invi
tado por el Ministerio de Econo
mía y Hacienda a asistir al Foro 
como representante de los mu
nicipios españoles. Durante este 
tiempo, Conde intenvendrá en 
dos debates sobre "Introducción 
del Sistema Tributario Munici
pal Español" e "Incentivos Mu
nicipales a la Inversión".

Este encuentro internacional

sobre Tributación Municipal tiene 
como finalidad acercar a los res
ponsables locales venezolanos la 
experiencia al respecto que se 
tiene en España y sus objetivos 
principales son estudiar los fac
tores vinculados a los municipios 
en cuanto a desarrollo 
econnómico y social; así como 
plantear a los municipios alter
nativas para mejorar sus ingre
sos fiscales, a partir del ejemplo 
de iniciativas y experiencias lle
vadas a cabo en España.

Junto a Agustín Conde, la de
legación española está integra
da por Gabriel Casado 01lero, ca- 
tedrático de Derecho Financie
ro y Tributario de la Universi
dad Complutense de Madrid, y 
José Ignacio Rubio de Urquía, 
subdirector general de Tributos 
Locales del Ministerio de Eco
nomía y Hacienda.
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Conde representa en el foro a los municipios españoles. M. SOTO

EI torero 
Eugenio de Mora 
será recibido 
mañana por 
Ruiz-Ayucar

T.a Tríbuna

El presidente de la Diputa
ción Provincial, Miguel ángel 
Ruiz-Ayucar Alonso, acompa
ñado del Patronato de la Escuela 
Taurina "Domingo ortega", re
cibirá, el viernes 17 de julio, en 
el Palacio Provincial, al torero 
toledano Eugenio Mora, triun
fador de la última Feria de San 
Isidro.

Después de la recepción en 
la Diputación, se tiene previsto 
que Eugenio de Mora, Miguel 
Angel Ruiz-Ayúcary los miem
bros del Patronato, en el que están 
representados todos los grupos 
políticos, acudan a la Escuela 
Taurina "Domingo Ortega", para 
realizar una visita en la que el 
torero toledano pueda recordar 
cómo fueron sus comienzos.
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Zambrana presidió el acto de presentación de la guía turística. M. SOTO

?I

Representantes de los 44 municipios contemplados asistieron al acto. M.SOTO

El consejero de Cultura presentó ayer oficialmente la suia de cinco recorridos por la resión

Las ’’Rutas del Quijote’’ pujan por ser 
declaradas Patrimonio de la Humanidad

Mar VAZOUEZ

La Guía de "Paisajes y Rutas 
del Quijote" luchará por alcan
zar la consideración de Patrimo
nio de la Humanidad, que otorga 
la UNESCO, "pues tiene el su
ficiente valor cultural, histórico 
y natural para conseguirlo", ase
guró ayer el consejero de Edu
cación y Cultura, Justo Zambrana 
durante la presentación del pro
yecto a la que asistieron miem
bros de las delegaciones cultu
rales de los ayuntamientos de 
Polhni en Grecia, de Keszthely 
Heviz en Hungría y de la provin
cia de Krosno en Polonia.

También estuvieron presen
tes algunos alcaldes de los mu
nicipios castellanomanchegos in
cluidos en los recorridos y la di
rectora general de Cultura, Ma
ría Ángeles Díaz Vieco, que 
después participaron en un inter
cambio de información sobre los 
proyectos de los distintas locali
dades asistentes.

El secretario de la Mesa de 
las Cortes, Eugenio Sánchez, que 
sustituyó a la presidenta del Par
lamento regional, María Blázquez, 
destacó la proyección internacio
nal del Quijote y Cervantes, que 
"ha sido los verdaderos artífices 
de la confección de estas rutas 
para su futuro conocimiento por 
los visitantes nacionales y los de 
fuera de nuestras fronteras".

Para Zambrana el programa 
que se acoge a la iniciativa euro
pea "Ecos Overture" ofrece la 
posibilidad de impulsar e! turis
mo en las zonas contempladas, 
pues incorpora 44 municipios de 
la región "en tomoauna propuesta 
que es la mayor seña de identi
dad autonómica por tratarse de 
la Mancha y del Quijote, que ya 
es una figura Patrimonio de la 
Humanidad".

Esta es una iniciativa cultural

a largo plazo y de gran alcance, 
según el consejero, por las reper
cusiones de tipo económico que 
podría tener en la región "si se 
fragua con potencia y con fuer
za y alcanza la colaboración ne
cesaria entre los ayuntamientos 
y la Junta de Comunidades". Ade
más, si la UNESCO acepta los 
documentos que se están redac
tando y que ya cuentan con unos 
fondos específicos de 12 millo
nes de pesetas, las cinco rutas 
que aparecen desglosadas en la 
guía editada por el Gobierno re
gional en colaboración con el 
programa " Armos", de la inicia
tiva "Ecos Ouverture", se reco
braría la vertiente económica que 
tiene la cultura para una zona, que 
tradicionalmente, no ha tenido la 
consideración que merece.

Cinco rutas

Las cinco rutas que contem
pla la guía ofrecen un recorrido 
por los lugares que inspiraron la 
obra cervantina situados en toda 
la geografía regional y aglutinan 
a un total de 44 municipios bajo 
denominaciones descriptivas del 
tipo de recorrido.

La del antiguo camino real de 
Andalucía ofrece un paseo por 
seis localidades toledanas y cua
tro ciudadrealeñas rememorando 
lugares por los que el Quijote pasó.

La ruta de los Humedales 
recoge algunas de las zonas que 
incluyen los contrastes naturales 
más acusados de toda Castilla- 
La Mancha, así como la de Las 
Lagunas, con la posibilidad de 
conocer parajes naturales baña
dos, en su mayoría, por aguas 
procedentes del Guadiana.

Por último, las de la Mancha 
conquense y los Paisajes, com
pletan el homenaje turístico que 
la Junta ha dedicado al más uni
versal de los autores españoles.

El secretario de la Mesa de las Cortes, Eugenio Sánchez, sustituyó ayer a María Blázquez.

Las rutas ofrecen 
recorridos por la 
zona del antiguo 
camino real de 
Andalucía, por 

los humedales, la 
Mancha 

conquense , las 
Lagunas y los 

Paisajes
L
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La directora general de Cultura destacó lo novedoso del proyecto. M.SOTO
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Sánchez Bódalo señaló que la feria no está obsoleta, ni vieja a pesar de los treinta y ocho años

FERCAM contribuye a crear un 
clima adecuado para la promoción

Ana MARTIN

"La Feria Regional del Cam
po y Muestras de Castilla-La 
Mancha contribuye a crear un 
clima adecuado de promoción de 
los productos en el entorno pro
vincial, comarcal y regional". Así 
lo manifestó ayer el consejero 
de Industria y Trabajo, José Fer
nando Sánchez Bódalo durante 
el acto de inauguración de 
FERCAM 98.

El primer reto antes de salir a 
vender fuera es asegurar el mer
cado local y este tipo de ferias 
es la mejor manera de dar a co
nocer los productos al mercado 
más cercano. El representante 
del Gobierno regional que reali
zó el corte de cinta indicó queel 
primer reto antes de salir a ven
der fuera es asegurar el merca
do local y este tipo de ferias es 
la mejor manera de dar a cono
cer los productos al mercado más 
cercano.

Respecto a FERCAM, Bódalo 
dijo que a pesar de los treinta y 
ocho años de historia "es una feria 
que no está vieja, ni obsoleta, es 
puntera y está a la vanguardia 
de lo que son las manifestacio
nes feriales de la región".

En este sentido, Bódalo se 
refirió a la proliferación de fe
rias, que a veces no son suficien
temente rentable, sin embargo, 
los 168 expositores que están 
presentes tras treinta y ocho años 
demuestran la importancia de esta 
muestra en la que los empresa
rios rentabilizan la inversión.

El volumen de negocio previsto 
se ha cifrado en 4.000 millones 

de pesetas, " estoy seguro que 
conforme está el mercado en 
cuanto a actividad económica e 
inversiones, se cubrirá en exce
so y FERCAM nunca falla", 
apostilló el representante del área 
de Comercio y promoción de la 
Junta.

Por su parte, el delegado del 
Gobierno regional, Carlos Moro 
indicó que Feria del Campo y 
Muestras refleja el estado de es
peranza y optimismo que se vive 
en el sector de la agricultura y la 
industria. "Hay una confianza en 
el sector que se demuestra en el 
incremento los expositores", agre
gó.

Moro que calificó a Man
zanares como la capital de la 
agricultura de España durante una 
semana, también resaltó la apues
ta que se realiza en el mundo 
agrario de cara a conseguir una 
mejora de la calidad y producti
vidad .

En este sentido, afirmó que la 
apuesta por el desarrollo de la agri
cultura y la industria "es un mo
tivo de apuesta de futuro por el 
empleo que repercute en los sec
tores económico y social". Res
pecto a una posible Ínter-nacio
nalización de la feria, el conseje
ro de Industria y Trabajo indicó 
que no se ha debatido este tema. 
"Sería entrar en competencia con 
otros colosos feriales del país; esta 
feria tiene su hueco consolidado 
y sería esquizofrénico entrar en 
otra dinámica", afirmó Sánchez 
Bódalo.

El papel de la Feria regional 
del Campo y Muestras es seguir 
contribuyendo en el desarrollo y

‘ lá

La feria fue inaugurada ayer por representantes del gobierno regional y otras autoridades. RUEDA

potencial económico de Castilla- 
La Mancha. Por su parte, el al
calde de Manzanares, Miguel Án
gel Pozas dijo que aunque la fe
ria se denomine regional 
"transcienden las fronteras de la 
región".

Trece comunidades autóno
mas están presentes en la edi
ción de la que se espera la visita 
de cien mil personas .

La feria refleja el estado de 
esperanza y optimismo que se vive 
en el sector de la agricultura y la 
industria, indicó el delegado del 

Gobierno, Carlos Moro

Municipios de Toledo solicitan el cambio de 
proyectos acogidos a las ayudas del FRAM

La Tribuna

Otros diez ayuntamientos, 
entre los que se encuentran va
rios de 1 a provincia de Toledo, han 
solicitado a la Junta de Comuni
dades un cambio de destino y de 
plazos de ejecución de las obras 
municipales financiadas con di
nero del Fondo Regional de Ayu
das a Municipios (FRAM). Es
tas solicitudes serán estudiadas 
hoy en Toledo por el Consejo 
Regional de Municipios.

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
presidirá en la biblioteca de la 
consejería la reunión del Conse
jo Regional de Municipios, que 
además de estudiar las peticio
nes de estos ayuntamientos de

batirá el anteproyecto de la Ley 
del Menor de la región.

El montante total de las peti
ciones planteadas por municipios 
de Toledo, Ciudad Real y Albacete 
alcanza la cifra de 200 millones 
de pesetas. Hasta la fecha, el 
Consejo Regional de Municipios 
ha dado el visto bueno a estas 
solicitudes, siempre que estuvie
ran respaldadas mediante acuer
do plenario con el apoyo unáni
me de toda la corporación local. 
Si se aprueban, estas modifica
ciones se elevarán al Consejo de

El Consejo de Gobierno tendrá que 
dar su visto bueno definitivo

Gobierno para su aprobación 
definitiva.

El gobierno regional ya dio en 
el mes pasado el visto bueno 
definí*’vo a la modificación de 
obras con cargo al FRAM para 
36 ayuntamientos de la región, por 
un montante global superior a los 
600 millones de pesetas. De esta 
forma, el gobierno regional sa
tisfizo las demandas de los ayun
tamientos que consideraron ne
cesario destinar el dinero de es
tos fondos a obras distintas a las 
aprobadas inicialmente en 1996.

p.

m.sotoEI Consejo Regional de Municipios se reúne en Toledo.
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En el 97 CLMsastó 1500 millones en las medicinas excluidas de la financiación pública

Matilde Valentín: ”No estamos para 
coser los rotos del Gobierno popular’’

InmaSALA

Matilde Valentín, consejera 
de Sanidad, recordó que el Con
sejo de Ministros va a aprobar 
este mes el decreto que excluye 
de la financiación pública 894 me
dicamentos. El año pasado se 
vendieron en Castilla - La Man
cha 2.400.000 envases de estos 
productos, que alcanzaron un im
porte de 1.500 millones de pese
tas, de los que 800 millones fue
ron recetados a jubilados.

El Gobierno regional no se 
ha planteado la posibilidad de fi
nanciar los medicamentos exclui
dos porque "nosotros no estamos 
para ir cosiendo los rotos del Go
bierno 'popular"', afirmó Valentín, 
que informó de que hasta que 
CLM no reciba las transferen
cias sanitarias no puede decidir 
la prestación farmacéutica. La 
consejera se mostró satisfecha 
de que el Tribunal Constitucio
nal haya admitido a trámite el re
curso contra el modelo de finan
ciación sanitaria aprobado por el 
Gobierno central.

Comisión Regional

La Comisión Regional en 
Defensa de una Sanidad Públi
ca Justa se reunió ayer en Cuen
ca y contó con la presencia de 
representantes de UGT y CCOO, 
PSOE, y, por parte de la Junta 
de Comunidades, la consejera de 
Sanidad y el delegado de Sani
dad, Pablo Alcalde, entre otros.

Valentín anunció que "Aznar 
proporcionará a los españoles un 
regalo de vacaciones: el Conse
jo de Ministros va a aprobar este 
mes el decreto que excluye 894 
medicamentos financiados has
ta ahora con el dinero de todos 
los españoles". De momento, no 
hay posibilidad de interponer nin
gún recurso por tratarse de una 
decisión que emana del Consejo 
de Ministros. "Si pudiéramos 
recurrir, lo haríamos para evitar 
que se produzcan este tipo de 
atropellos", aseguró.

Coste de la exclusión

Según la consejera, la exclu
sión de estas medicinas de la fi
nanciación pública va a costar a 
los españoles 32.000 millones de 
pesetas. Durante 1997, en Cas
tilla - La Mancha se vendieron 
2.400.000 envases de estos pro
ductos, que alcanzaron un importe 
de 1.500 millones de pesetas. Se
gún Matilde Valentín, se ha es
timado que de esta cantidad 800 
millones de pesetas fueron gas
tados en medicamentos para 
pensionistas.

Según aclaró Valentín, el 
Gobierno regional no se ha plan
teado la posibilidad de financiar 
os medicamentos excluidos de 

la financiación pública, como sí 
ha decidido la Junta de Andalu-
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La Comisión Regional en Defensa de una Sanidad Pública Justa se reunió ayer en Cuenca. FOTO-RES

cía. "Es responsabilidad y com
petencia del Gobierno central y 
nosotros no estamos para ir co
siendo los rotos del Gobierno 
'popular'", advirtió la consejera, 
quien también reiteró que "cuan
do el Gobierno de CLM se opo
ne al modelo de financiación lo 
hace porque considera que hay 
diferencias entre un tratamien
to que se le da a los ciudadanos 
por el hecho de vivir en diferen
tes comunidades autónomas, y 
el principio de igualdad tiene que 
primar".

Aclaración

Matilde Valentín aclaró que 
"hasta que no recibamos las 
transferencias en materia sani
taria tampoco podemos decidir 
la prestación farmacéutica en 
nuestro ámbito territorial".

La consejera de Sanidad in

Las bases para adjudiear 289 
farmacias en CLM, publicadas

El pasado 3 de julio se publicaron en el Diario Oficial de 
Castilla - La Mancha las bases del concurso para adjudicar las 
289 nuevas farmacias de acuerdo con la Ley regional de 
Ordenación del Servicio Farmacéutico. Según la consejera de 
Sanidad, "los únicos requisitos para adjudicar una farmacia son 
el mérito y la capacidad personal, y deja de ser la capacidad 
económica del farmacéutico".

Matilde Valentín también remarcó que "somos la primera 
comunidad autónoma que saca este concurso, pero hay otras 
que avanzan en la misma dirección que nosotros", como 
Asturias, Cantabria, Galicia o Madrid.

formó de los resultados de un 
estudio encargado a una comi
sión de especialistas, según los 
cuales el 37% de los medicamen
tos retirados de la financiación 
pública "contienen un alto nivel 
terapéutico"; entre ellos hay 
antihemorroidales, cicatrizantes, 
preparados para cataratas, etc.

A partir de la modificación de 
la Ley de Medicamentos en di
ciembre de 1997, los fármacos 
excluidos pueden adquirir un pre
cio libre en el mercado, con lo 
cual la consejera de Sanidad no 
descarta que se incrementen sus 
precios.

Recuerdo de la consejera

Matilde Valentín ha recordado 
a los pacientes que se fijen cuando 
su médico les vaya a recetar, 
porque entre las recetas oficia
les de la Seguridad Social seguí- 

rán existiendo las de color blan
co -de medicinas no financiadas- 
en las que se les puede mandar 
adquirir alguno de los medica
mentos excluidos.

"No nos oponemos a que se 
adopten medidas para el uso ra
cional de los medicamentos ni a 
eliminar de la financiación pú
blica productos siempre y cuan
do los marquen expertos; tam
poco queremos que se afecte al 
bolsillo de los ciudadanos", apun
tó Valentín, quien propuso otras 
medidas para mejorar la utiliza
ción de las medicinas, como po
líticas de educación sanitaria o 
la venta de medicamentos con 
envases ajustados al tratamien
to. También insinuó que otros de 
los medicamentos que seguirán 
sido financiados por la sanidad 
pública "no sirven para nada, pero 
esos sí que afectan a algunos 
laboratorios".

La consejera recordó que esta 
medida no sólo ha sido rechaza-

La consejera 
recalcó que "no 
nos oponemos a 

medidas para 
usar de forma 
racional los 

medicamentos"

da por las tres regiones goberna
das por los socialistas -CLM, An
dalucía y Extremadura-, también se 
han pronunciado en contra las cor
tes regionales de otras tres: Aragón, 
Asturias y Navarra. La población 
de las seis regiones suma 
12.800.000 personas, es decir, el 
32,27% de los españoles.

Admitido a trámite

El Tribunal Constitucional (TC) 
ha admitido a trámite el recurso 
presentado por el Gobierno regio
nal y las Cortes de CLM contra el 
modelo de financiación sanitaria 
aprobado por el Gobierno central 
en noviembre del 97. "Es raro que 
el TC admita a trámite un recurso 
contra el reparto de los fondos del 
Estado -consideró la consejera de 
Sanidad- debe ser que está bien fun
damentado y deseo que la resolu
ción sea favorable al Gobierno y 
las Cortes de CLM".

Valentín recordó que la Comi
sión Regional en Defensa de una 
Sanidad Pública Justa surge como 
consecuencia de la oposición de 
todas las organizaciones presentes 
al modelo de financiación de la sa
nitaria aprobado por el Gobierno 
central el 27 de noviembre de 1997.

El reparto de los fondos adicio
nales del presupuesto dedicado a 
sanidad "no beneficia a nuestra 
región", y añadió: "En lugar de acor
tar distancias entre la sanidad en 
las diferentes regiones crean un trato 
diferenciado, que da más a las que 
más tienen y aumenta las diferen
cias entre los ciudadanos por la 
comunidad donde residan".
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pliego es "totalmente abierto" para 
fomentar el interés de las empresas 
en la construcción del aparcamiento

Las condiciones se aprobaron con discrepancias por la posible inclusión de locales comerciales

La oposidón cuestiona que el nuevo 
aparcamiento beneficie al comercio
El pliego de condiciones para sacar a concurso la 
construcción y explotación del nuevo aparca
miento del paseo de los Arqueros recibió ayer el 
visto bueno del Pleno municipal, en medio de las 
discrepancias entre el equipo de gobierno y la 
oposición porque se deje abierta la posibilidad de

instalación de establecimientos comerciales en el 
mismo. Por esta razón, y por el número de plazas 
que puedan quedar de uso libre, la oposición puso 
en duda que se llegue a cumplir el objetivo de 
beneficiar al comercio de la zona centro, argu
mentado en el proyecto de peatonalización que

vendría a completar el aparcamiento. Las discre
pancias se dejaron sentir también en la resolu
ción de las alegaciones presentadas a los presu
puestos y especialmente en la del Ayuntamiento 
de Talavera La Nueva que no está conforme con 
la partida que se le destinará este año.

Carmen S, JARA

Cuatrocientas plazas de esta
cionamiento, de las cuales al 
menos la mitad estarían destina
das a rotación, tendría el apar
camiento que se quiere construir 
en el paseo de los Arqueros para 
completar el proyecto de 
peatonalización de la zona cen
tro. Precisamente el número de 
plazas de rotación fue una de las 
cuestiones que la oposición ob
jetó ayer, durante el debate pre
vio a la aprobación por parte del 
Pleno municipal del pliego de 
condiciones para la construcción 
y explotación del nuevo aparca
miento.

Un pliego que el portavoz del 
Partido Popular, Jaime Ramos 
defi niócomo absolutamente abier- 
to y que se ha diseñado así para 
fomentare! interés de las empre
sas, después del fracaso de un 
proyecto similar en la ampliación 
de los jardines del Prado al que 
no se llegó a presentar ninguna 
oferta.

Sin embargo, el PSOE deman
dó con insistencia reformas en 
el pliego, especialmente en lo 
referido al porcentaje de plazas 
destinadas a estacionamientos no 
permanentes o en rotación y en 
la posibilidad, que queda abierta, 
de inclusión de localescomerciales 
de todo tipo. El portavoz socia
lista, Isidro Flores, argumentó 
ante el Pleno que el proyecto de 
peatonalización va a suponer la 
supresión de plazas de aparca
miento, con lo que podrían resul
tar insuficientes las previstas, e 
incidió en que la ubicación de 
establecimientos comerciales 
puede surtir el efecto contrario 
al perseguido, perjudicando al 
comercio de la zona al que se 
pretende beneficiar.

Flores aprovechó para recor
dar al equipo de gobierno la idea 
original del proyecto de zona 
peatonal, que contemplaba un 
túnel por el que discurriría la 
antigua Nacional V, señalando que 
"durante unos meses se ha ven
dido ilusión con un proyecto 
faraónico".

En cuanto al aparcamiento 
defendió que se aumente el nú
mero de plazas en rotación y se 
valore por encima del acortamien
to de los plazos de construcción

El aparcamiento de la zona centro se situará en el paseo de los Arqueros.

y las contraprestaciones al Ayun
tamiento. Unas sugerencias que 
el principal grupo de la oposición 
deberá presentar como alegacio
nes durante el periodo de expo
sición pública para que puedan 
ser consideradas antes de la 
aprobación definitiva del pliego.

En parecidos términos se pro
nunció el concejal de ICAM, 

El PSOE denuncia el trato despectivo del gobierno 
municipal y vaticina que irá a peor

El PSOE denunció ayer al término del 
Pleno la actitud del alcalde y el gobierno 
municipal en general que, en palabras del 
concejal y delegado de la Junta en Talavera, 
José Miguel Camacho, es de "total desprecio 
a la tarea de los partidos de la oposición". 
Para el concejal socialista, la actitud que 
ayer se sostuvo en el pleno resulta penosa y

criticó que se utilice la contundencia de la 
mayoría para mostrarse despectivos hacia los 
grupos de la oposición. Camacho vaticinó que 
"a partir de ahora la situación va a ir cada 
vez a peor" y se quejó de que se pasa de la 
confrontación al insulto, para concluir que 
más que una democracia "se parece a una 
dictadura, pero una dictadura brutal".

Lorenzo Castellote, que mostró 
"serias dudas" de que el objetivo 
final de esta iniciativa sea favo
recer a los comerciantes y aña
dió además el inconveniente del 
posible impacto medioambiental. 
"Puede suponer un impacto 
medioambiental en lo que es el 
centro de la ciudad", señaló 
Castellote que pidió que se con

PEÑA

sulte al Consejo Local de Medio 
Ambiente.

El portavoz del PP argumen
tó por su parte que los proyectos 
serán valorados en su momento 
por la mesa de contratación en 
la que están representados todos 
los grupos políticos y rechazó las 
lecturas de la oposición, a la que 
invitó a presentar alegaciones.

Finalmente, el asunto se aprobó 
con los votos de PP y ACTAL.

Talavera la Nueva

También con discrepancias se 
desarrolló el debate de la resolu
ción de alegaciones a los presu
puestos municipales de este año, 
que fueron rechazadas antes de 
la aprobación definitiva de los 
mismos. ICAM y PSOE compar
tieron el criterio del alcalde 
pedáneo de Talavera la Nueva, 
que considera insuficiente la 
partida de 22 millones prevista 
para la localidad.

Mientras el concejal socialis
ta, José Miguel Camacho sostu
vo que se está dando un mal tra
to a Talavera la Nueva, a la que 
se viene destinando la misma 
cantidad desde el comienzo de 
la legislatura, la concejala de 
Economía replicó que se está 
respetando la ley. Así, Remedios 
Gámez avaló con datos la afir
mación asegurando que los ingre
sos por impuestos que genera 
Talavera la Nueva equivalen a 
la partida que se le destina en los 
presupuestos municipales.

En este sentido, consideró 
"infundada y altamente 
demagógica" la posibilidad de que 
desde el Ayuntamiento de la 
entidad local menor se quiera 
gestionar su segregación de 
Talavera. El Ayuntamiento está 
elaborando un estudio en profun
didad sobre el coste de los servi
cios que se prestan a Talavera la 
Nueva y que, según concretó 
Gámez, sólo en el caso de los 
autobuses urbanos asciende a 30 
millones.

La aprobación de unos crite
rios interpretativos de la Ley 
Regional del Suelo también fue 
rechazada por la oposición, en
tre la que se encontraba ausente 
el portavoz de IU. En el debate 
de este punto, el concejal del 
PSOE, Tirso Lumbreras aprove
chó para criticar al alcalde por 
sus últimas manifestaciones ha
cia el gobierno regional, al que 
calificaba en días pasados de

Lumbreras respondió al alcalde 
con el refrán "en el pecado Ueva 
la penitencia", y le espetó: Para 
usted la penitencia está en ser 
como es".

.2022
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MIoDELAMIíA

TOLEDO

- Esta noche, a las 22 
horas se interpretarán 
"Ganas de reñir" y la "Real 
gana" y en las competicio
nes de las Fiestas de 
Azucaica.

- A continuación tendrá 
lugar una muestra de can
ciones populares a car
go del Club Municipal de 
la Tercera Edad ''Arro
yo de la Rosa", del barrio 
toledano de Santa Bárba
ra.

TOLEDO

MULTICINES M° CRISTINA
SALA I: CERRADO POR VACACIONES.
SALA 2: "LA SIRENITA " (Apia) P: 20:05

"EL FfNAL DE LA VIOLENCIA "(13 años) P: 22:40. 
SALA 3: "UN HOMBRELOBO AMERICANO EN PARIS"{ 13 
años)
SALA 4: "EL ULTIMO PATRIOTA "(13 años)
Pases: 20:05 y 22:40.
MULTICINESMAYORAL
SALA A: "PERDIDOS EN EL ESPA CIO " (Apta)
SALA B: "EL FUEGO CONTRA EL FUEG0"(_l años)
SALA C: "LA ESPADA MÁGICA" (Apta) P: 20:05 

"AL CAER EL S0L"G^ años) P: 22:40
SALA D: "FIESTA "(13 años)
Pases: 20:05 y 22:40

TAJ^ S^/EA DEEA REUVA^
MULTICINESCALDERON
SALA 1: "PERDIDOS EN EL ESPACIO"
SALA 2: "EL GRAN LEBOWSKY"
SALA 3: "LA ESPADA MÁGICA" 
"AMOR EMBRUJAD0"(Último pase) 
P: 17:30,20:3o y 22:45.

TDEEIJDS
MULTICINES BENIDORM Cerrado por obras

MUSEOS

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en 
julio. Los interesados pue
den inscribirse en la sede 
de la federación. Las cla
ses se imparten en horario 
de tarde dos veces a la 
semana.

IKIIÍVISIONUS

-El Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina con
voca el XIV Premio de 
Poesía "Joaquín Benito 
de Lucas", dotado con un 
premio de 300.000 pesetas 
que incluye la edición de la 
obra en la Colección 
"Melibea" de Poesía. Los 
trabajos, con una extensión 
mínima de 500 versos y 
máxima de 800, podrán 
enviarse por correo certi
ficado a la Casa de Cultu
ra, Avda de Toledo, 37. 
CP:45600, hasta el próxi
mo día 31.

- El Ayuntamiento de 
Talavera también convoca 
el XXIV Premio de Poe
sía "Rafael Morales". 
Las obras tendrán una ex
tensión mínima de 750 ver
sos y máxima de mil y po
drán presentarse antes de 
que finalice el mes a la Casa 
de Cultura. El premio está 
dotado con 600.000 pese
tas.

ÍSQSl ®2° , ®5° 700

i 1' 90 ' 91

88 89.4
L COPE RADIO 5
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rELETOLEDO
12:00 Teleasenda
13:00 Local media shop
15:30 Las recetas de José

Juan Castillo
16:00 La película
"Cara de ángel"
17:30 Dibujos animados
18:30 Final feliz.
19:15 El catalejo
20:00 Documental
20:30 CLM al día
20:40 Dos butacas
21:30 Toledo al día
22:15 Punto de mira
22:45 Lleno, por favor
24:00 Toledo al día

Canal 4 Toledo

10:00 Agenda de empleo
12:00 Sólo noticias
14:00 Documental
14:30 Avance informativo
17:00 El mundo en media 

hora
17:30 El mundo de Jocallito
18:30 Dibujos animados
19:00 Avance informativo
19:10 Documental
20:00 El mundo en media
hora
20:30 Canal 4 Noticias
21:30 CLM al día
21:40 La entrevista
22:00 Clásicos en b y n

(ANAI
I^KX^NANÍ^
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Los pecados capitales
07:30 La alianza de amor
con la Virgen María
08:00 Familia: ¡Sé lo que 
eres!
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 Pablo Caruso
11:00 Tesoros de la Iglesia
12.00 Viva su vida en Cristo
12:30 Los diez
mandamientos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la esperanza
14:00 Misa desde el
Monasterio de Nuestra
Señora de los Angeles
15:00 Creencias y prácticas
católicas
15:30 Un llamado a la 
misión
16:00 Mother Angelica
17:00 Nuestra misión: la
misericordia
17:30 Hitos y mitos
18:00 La vida en 
abundancia
19.00 Lo que creemos
19:30 ¿Quién dices tú que
soy Yo:
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Cultura en crisis
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Últimas preguntas
23:00 Juan Pablo 11
23:30 Misa desde el
I\fonasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 Capitán Gallego
01:00 Jesús TV
02:00 De cara al tercer 
milenio
02:30 Santificados en la 
verdad
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Beata Faustina
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro
Padre

TOLEDO

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. zZ^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de 
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno.410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Posada de la Hermandad
- C/ Hermandad, 6. Exposición sobre El Cosmos y Los Retra
tos Expresionistas de Petrus. Hasta el 25 de julio

Museo del Ejército. Alcázar de Toledo.
-C/ Cuesta de Carlos V, s/n. Exposición "Benlliure y el Ejér
cito". Hasta el 31 de julio.
Mezquita de las Tornerías
- C/ Tornerías, 21. Exposición de Cerámica de Puertollano, por 
María de Gracia Arias. Julio y Agosto.

TALAVERA

Sala municipal "San Prudencio"
- Exposición de óleos y pinturas de César Ochaita.

Restaurante El Torreón
- Ronda del Cañillo, 30. Exposición de esculturas de María San 
Martín. Hasta el 17 de julio.
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OPINION
El PP ha empezado el edificio de la sanidd por el tejado

"Lo único que ha conseguido el Partido Popular es que 
las políticas públicas sanitarias ocupen un lugar 
marginal, pero ya nos vamos acostumbrando"
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L
a rapidez con la que se están produciendo los 
acontecimientos no debe anular la necesidad 
de reflexionar sobre ellos y hablar con sinceri
dad de lo que está ocurriendo en la sanidad de Castilla- 

La Mancha. Después de leer la Tribuna de opinión 
de la Sra. Font en determinados medios de comuni
cación me gustaría realizar una serie de puntualizaciones 
a su análisis.

Señora Font no sólo hay que parecer honrado, 
sino que hay que serio. No se atribuya este concepto 
para sí y para su Partido porque, más allá de las ideo
logías políticas, es una convicción personal, y perso
nas honradas hay muchas y de dudosa honradez las 
hay también en todas partes. Pero sobre todo es 
necesario ser honrado con los ciudadanos que nos 
legitiman para el desempeño de nuestras actividades 
públicas.

Señora font cuando usted habla de que no hay nada 
más "indigno, repugnante y barriobajero en política 
que el uso con fines electorales, para conseguir vo
tos...". ¿No se estaría usted refiriendo al Sr. Fernández 
Miranda, Portavoz de Sanidad del Partido Popular, 
cuando el día 3 de febrero de 1996 afirmó "que cuan
do gobernara el Partido Popular el medicamentazo 
no seguiría: por el daño social que ha causado, y si no 
que se lo pregunten a las personas mayores..., y por
que no ha servido para nada". Sra. Font sobran los 
comentarios...

No seguiré recordándole los titulares que sus 
compañeros de Partido dieron en el año 1996, que 
claramente era con fines electorales, ¿verdad?. Ajuzgar 
por los acontecimientos, convendrá Sra. Font que soy . 
muy respetuosa.

Sra. Diputada Provincial del Partido Popular, en 
el mes de Noviembre del año pasado se aprobó por 
el Gobierno de la Nación el nuevo modelo de finan
ciación de la sanidad para los próximos 4 años. Por 
cierto, el reparto de los fondos específicos para fi
nanciar la Sanidad de todos los españoles se hizo de 
forma justa y arbitraria, dando más a quienes más tie
nen y más gastan, sin tener en cuenta las necesidades 
sanitarias de la población, sino criterios exclusiva- 
mente políticos para contentar a sus socios parlamen
tarios. Y a pesar de eso, los responsables del Partido 
Popular de Castilla- La Mancha, de nuevo, inclina
ron la cabeza ante sus superiores de Madrid, y una 
vez más fueron incapaces de defender los intereses 
de los hombres y mujeres de esta tierra, que son los 
que les han elegido y a los que tienen que represen
tar.

A ese nuevo sistema de financiación de la Sanidad 
para el periodo 1998-2001 se opuso el Gobierno de 
Castilla-La Mancha porque no hacía efectivo el prin
cipio de igualdad de oportunidades de todos los ciu
dadanos ante los servicios sanitarios, primando a unas 
Regiones en perjuicio de otras de forma injustificada.

En ese modelo de financiación, una de las medi
das que el Gobierno de la Nación aprobó fue el aho
rro de 65.000 millones de pesetas en el gasto farma
céutico. ¿Cómo se puede poner esa cifra sin antes 
haber realizado un estudio riguroso y científico de los 
medicamentos que no sirven y por tanto se han de 
retirar de la financiación y del mercado?. Grave error 
del Gobierno del Partido Popular que han empezado 
la casa por el tejado. Primero deciden la cantidad 
que quieren ahorrar y luego verán que medicamentos 
nos van a hacer pagar a todos para lograr su objeti
vo.

¿Cómo es posible que desde el Ministerio de 
Sanidad un buen día se anuncie publicamente una lista 
de casi 900 medicamentos que se van a excluir de la

financiación pública sin que se hubiese pronunciado 
en ese momento ningún experto? Sólo es posible 
porque las razones de esta medida no son sanitarias 
sino exclusivamente económicas e impuestas por el 
Ministerio de Economía.

¿Sabe usted Sra. Font que los 834 medicamentos 
que dentro de poco tendremos que pagar en su to
talidad van a tener precio libre?. El Gobierno del Partido 
Popular ha decidido no controlar el precio de estos 
medicamentos con lo cual será la propia Industria Far
macéutica la que libremente lo fije.

¿Sabe usted Sra. Font que, aunque sean retirados 
de la financiación pública estos medicamentos, se van 
a poder recetar por los médicos del sistema, en una 
receta oficial de la Seguridad Social? Eso sí, con una 
diferencia sustancial, los tendremos que pagar inte
gramente.

Y no se empeñen en culpar permanente mente al 
Gobierno anterior de todos sus despropósitos por
que eso sólo sirve para unos meses, pero y a esa coletilla 
pone de manifiesto su incapacidad para gobernar.

En 1993 se efectuó una exclusión individualizada 
de especialidades farmacéuticas de bajo valor tera
péutico y en todos los casos son sustitutivos dentro 
de la financiación pública. Fue un proceso marcado 
por el diálogo y se aprobó por consenso. Se mantu
vieron un total de 130 reuniones con todos los 
interlocutores sociales, y por supuesto los primeros 
que estuvieron informados fue la Comisión Nacional 
para el Uso Racional del Medicamento.

Y no se moleste Sra. Font porque la estimación de 
esta medida que el Partido Popular va aprobar en 
breve, le suponga a nuestra Región 1500 millones de 
pesetas el coste estimado para los pensionistas de 
Castilla-La Mancha sea de 800 millones. Y nada más 
lejos de mi intención meter miedo a nadie, lo único 
que digo y repito, es que preguntemos cuando nos 
extiendan una receta si la tenemos que pagar integra
mente o no, sobre todo para evitamos sorpresas 
desagradables.

Convendrá usted conmigo que el Ministro de Sa
nidad, no ha podido hacerlo peor. Ha generado 
alarmismo en la población dando a conocer a los ciu
dadanos las marcas comerciales que se excluían, ¿0 
cómo interpreta el incremento del 12% del gasto 
farmacéutico en el mes de mayo?. ¿Lama usted a esto 
gestión eficaz de la Administración Sanitaria Nacio
nal?

Sra. Font lo único que ha conseguido el Partido 
Popular es que las políticas públicas sanitarias ocu
pen un lugar marginal, pero ya nos vamos acostum
brando. El Sr. Rato, Ministro de Economía, decide 
la financiación de la sanidad, cuánto hay que ahorrar 
en farmacia, cuales deben ser los criterios de repar
to... etc. El Ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, 
Sr. Arenas, controla las actividades de los profesio
nales sanitarios, ¿quiere usted decirme qué hace el 
Ministro de Sanidad Sr. Romay?. ¿Entiende ahora a 
que viene mi inquietud?.

Con sinceridad Sra. Font existen medidas para llevar 
acabo políticas de uso racional del medicamento, antes 
que corresponsabilizar del gasto a los ciudadanos, y 
si los medicamentos no sirven que se retiren del mer
cado.

No anden con medias verdades para confundir a 
los ciudadanos. A ustedes, señores del Partido Po
pular, les falta lo que el presidente Bono ha sabido 
ganarse a pulso durante muchos años: el coraje po
lítico, la credibilidad y el apego a esta Región, para 
defender los intereses de los ciudadanos de Castilla- 
La Mancha.
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Firma invitada

Borrell y Maragall, ''efecto ''y efectos

JUAN 
PANDO

E
l primero, al momento de salir, causó ex 
pectación nacional y parecía cambiar el 
curso del futuro político; el segundo, sa
liendo con menos expectación (pero no con menor 

empuje), parece dispuesto a cambiar el futuro 
de Cataluña y, por ende, el de España. El prime
ro se conoció como «el efecto», siendo en nom
bre anexo al mismo una consecuencia; el segun
do, sin ser efectista, puede originar una gran 
cadena de efectos. A nivel de Estado. Pasqual 
Maragall, ex-alcalde socialista de Barcelona, 
parece dispuesto a ser el primer «president» de 
la Generalidad que logre convencer a España de 
la bondad de serio y no de parecerlo. A fecha de 
estos días, lleva ocho puntos de ventaja sobre 
Pujol, un personaje en nada famoso por su anti
patía interregional. El peso específico de Cata
luña en España se ha resentido de ello. Maragall 
puede invertir esa posición y liderar un refor
mismo audaz, a nivel catalán y español. Hoy por 
hoy, goza de la máxima credibilidad y hasta de 
mayores expectativas que Borrell. Al candidato 
y ¿líder? de la oposición le está pesando, como 
losa pública, su fallida intervención en el Con
greso. No le van a dar más que otra oportunidad 
(la del próximo debate), así que tendrá que 
amarraría bien o se evaporará, con efecto y todo. 
Sin embargo, Borrell es mucho Borrell. Si es capaz 
de hacer autocrítica inteligente, reconocerá en
tonces que no puede presentarse ante la opinión 
pública como Don Pep el Criticón, sino como 
Don José Borrell, dueño y señor de la crítica 
honrada. En su reciente pelea con Arias Salgado, 

aparte de que no hay manera de saber quién tiene 
razón —¿fue primero el huevo o la gallina? ¿Fue 
primero el abandonismo socialista o la imprevi
sión populista quien acarreó el caos fenomenal 
de Barajas?—, lo que no puede hacer es recurrir 
a mostrarse faltón, tarea que debe dejar a Almu
nia, que no se juega ninguna elección nacional. 
Borrell ha perdido puntos. Cierto. Pero, como se 
dice en Galicia, no está muerto quien rabea. Y a 
rabear no le gana nadie a Borrell. No será sufi
ciente. De él se espera genio y no acritud; crítica 
y no grosería; planes y no sólo ocurrencias. 
Maragall, por el contrario, camina en silencio. 
Es decir, que avanza. Habrá que verle en directo, 
en pleno hacer de mítines y contrarréplicas. Pug
nar por la Generalidad —lo que supone combatir 
por la reforma del país y del Estado—, no es lo 
mismo que luchar por la alcaldía barcelonesa. Es 
una batalla pirenaica, de mucha altura y bastan
tes consecuencias.

Por descontado es nuestro favorito, y no sólo 
porque seamos antipujolistas, sino porque 
Maragall, siendo muy catalán — que nadie se llame 
a engaño sobre eso, como sucede con Atutxa en 
lo vasco—, es hombre de razón y, por lo tanto, 
comprensivo del término. Para éí mismo y para 
los demás. Si vence, no sólo Cataluña se conver
tirá en estable polo de equilibrio (en España, en 
Sureuropa y en toda la mediterraneidad), sino que 
sus efectos serían tan duraderos como beneficio
sos. Antes de que acabe el verano, debe manifes
tarse. Cataluña quiere escucharle. Y España en
tera también.

JOS E 
BARRIONUEVO 

ex ministro de In
terior: «Las acusacio
nes son falsas y si se 
,tiene en cuenta mi tra- 
'yectoria, tremenda

mente injustas «.

FRAGA
presidente de la 

Xunta de Galicia: «El 
fenómeno de la violen
cia callejera funciona 
como una escuela de te
rrorismo puro»

PERA ESTEVE
secretario general de Convergencia 

Democrática de Cataluña: «Aznar está 
anclado en una cultura apolillada y 
arcaica»

OSVALDO HURTADO
ex presidente de Ecuador:» En Ecua

dor hay un cansancio electoral»

JORDI PUJOL
presidente de la 

Generalitat de Catalu
ña: «Reclamar más 
autonomía no es 
caciquil ni alicorto».

JOSE MANUEL 
LORENZO

Cuidado con la saliva
RAMON PASTRANA

director general de
Canal Plus: «España no tiene televi
sión pública, tiene televisión de parti
do»

S
e puede armar: está a punto de ponerse 
en el mercado un aparato que, a través 
de la saliva, comprueba la paternidad. 
Algo así como la prueba del ADN, pero de 

bolsillo, al alcance de cualquiera dispuesto 
al salivazo y hacerse en cualquier tienda con 
ese invento. La ciencia avanza que es un gusto.

pero este artilugio va a provocar importantes 
quebraderos de cabeza. Va a ser un aparato 
origen de disputas, divorcios, separaciones y 
hasta dramas. Seguro que en este momento más 
de un marido desconfiado se apresta ya a po
ner fin a sus dudas y una mujer infiel está tem
blando. Un follón.

BUERO VALLEJO
escritor: «Nunca ha mendigado a los 

directores que me estrenaran».

RONALDO
futbolista: «Perdí la Copa del Mun

do, pero gané la de la vida»

La sentencia
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ANTONIO 
GUERRA

F
reud, a pesar de su frívola utilización 
por el esnobismo de falsos intelec 
tuales y similares, sigue siendo una 
buena referencia para conocer las claves 

del subconsciente, los actos fallidos y tics 
involuntarios de los que, pretendiendo ser 
correctos, ocultan la maldad o la incorrec
ción de lo que verdaderamente piensan. 
España ha entrado en un período de expec
tación tras quedar visto para sentencia el 
primer juicio de los GAL. A propósito de 
Freud, «El País» editorilizaba ayer, con ese 
tono paternalista que a veces le sale al pe
riódico de la calle Miguel Yuste, la impor
tancia de esta sentencia y aconsejaba su 
aceptación en estos términos: «Hoy más 
que nunca la palabra la tienen los jueces. 
Ellos son los que tienen que evaluar todos 
los argumentos jurídicos en torno a la pres
cripción o la nulidad que han enarbolado 
los abogados defensores...». ¿ Y por qué no 
los argumentos y las pruebas del fiscal en 
torno a la culpabilidad de los acusados?, 
nos preguntamos aquí, al no haber 
dislumbrado este periódico esta posibili

dad, ni siquiera una vez, en el curso de su 
extenso editorial. Al principio de conocerse 
la guerra sucia de los GAL llevada a cabo 
por el primer Gobierno socialista, e inclu
so antes, este periódico se distinguió por 
sus duras diatribas contra José Barrionuevo. 
Pero a medida que la investigación de los 
GAL fue avanzando, y se supo que difícil
mente el presidente del Gobierno, a la sa
zón Felipe González, pudo estar al mar
gen de esta ensalada de muertos y secues
tros, «El País» fue plegando velas no sólo 
en sus arremetidas contra Barrionuevo, sino 
en su actitud de crítica e investigación hacia 
este terrorismo de Estado que mancilló las 
más elementales reglas de un Estado de de
recho en la incipiente democracia de la Es
paña de la Transición. Es extraña la llama
da a la aceptación de la sentencia que hace 
este periódico cuando dice: «...Entrar en 
un juego de descalificaciones porque no 
sea del gusto (de los discrepantes), sería 
prolongar la crispación». Sorprendente ci
nismo: Nadie ha contribuido más a la cris- 
pación de buena parte de los españoles que

las alharacas profelipistas lanzadas desde 
«El País», junto a las histéricas proclamas 
de signo contrario publicadas en «El Mun
do» de Pedro J.Ramírez. Permítasenos que 
interpretemos como sospechosa la beati
tud de este editorial del periódico de 
Polanco-Cebrián y, sobre todo, su preocu
pación porque los jueces evalúen «sólo» 
la prescripción o la nulidad de este proce
so. La sospecha de esta llamada al sosiego 
se hace mayor cuando los argumentos a 
favor de la prescripción y/o nulidad sobre 
el «caso Marey» ha tenido un claro defen
sor en estos días: el ex-ministro Belloch. 
Su seguridad sobre una sentencia en este 
sentido no sólo ha tomado cuerpo en el alto 
mando del PSOE, sino que ya es un supuesto 
aceptado en los mentideros políticos ma
drileños. Todo invita a pensar que el lap
sus freudiano de «El País», preparando los 
ánimos para una sentencia exculpatoria por 
nulidad o prescripción y no para la conde
na, es la antesala de un fallo anunciado y 
no sólo en los cuarteles del PSOE y por el 
ardor profético de Belloch. Wait and see.
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Promiscuo Salomón
E

ste Salomón al que alude el título nada tie 
ne que ver con aquel rey de Israel, hijo de 
David, que mantuviera un apasionado idi- 
1io con la presuntamente bellísima Reina de Saba. 

Debido a su irracionalidad, sobre este otro 
Salomón se ha ejercido una salomónica solución. 
No sabía yo que la promiscuidad estuviera di
rectamente relacionada con el peso testicular o 
el peso de éstos. Pues lo está. Por lo menos en lo 
que a animales irracionales respecta, los otros, 

CARMEN los racionales, no necesitan estar sobrados de nada 
FERRERAS para ser promiscuos. En Chipre, la autoridad com

petente ha debido proceder a la castración de un 
pollino con tres testículos debido a su promis
cuidad. Tan insaciable resultaba ser el rucio, tan 
incontenible su fogosidad, que ya era incapaz de 
distinguir entre las distintas especies cuando de 
la cosa del fornicio se trataba.

Es una especie de aquí te pillo aquí te mato, 
perros, cabras, ovejas e incluso asnos de su mis
mos sexo caían deshonrados, a poco que se des
cuidasen, bajo el yugo dominador de la díscola 
y juguetona pica que el jumento también hubie
ra puesto en Flandes, de haberse encontrado entre 
los tercios y en aquélla época. Lo que no deja de 
extrañarme es la sorpresa causada por la promiscua 
actitud de Salomón que así se llama el asno, cuando 
entre los bípedos y sin necesidad de más criadillas 
odídimos que los habituales, esos comportamien

Maragall
JAVIER REVERTE
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P
ara algunos de nosotros, el que Pascual 
Maragall supere en la intención de voto de 
los ciudadanos catalanes al actual «president» 
Jordi Pujol, es una buena noticia. Seamos por una 

vez sectarios, entendiendo el sectarismo como la 
consecuencia de una reflexión política. Maragall 
es tan catalán como pueda serio Pujol y como lo 
son una amplia nómina de intelectuales, profe
sionales y trabajadores de Cataluña. Pero le dis
tingue algo que él mismo ha pregonado: no es 
nacionalista. Y ese hecho, viniendo de un cata
lán, es muy importante para el futuro de la polí
tica española. Porque el nacionalismo es, para 
muchos de nosotros, una característica del pasa
do que poco o nada tiene que ver ya con el mundo 
que nos espera, con esa Aldea Global en la que 
vivimos nos guste o no nos guste.

El reto del futuro para las sociedades con
temporáneas, y muy especialmente para las eu
ropeas, es encontrar modelos políticos adecua
dos al siglo XXI, adecuados a nuevas realidades 

tos se dan con excesiva frecuencia. Bípedos hay, 
mal llamados racionales, que, en el plano sexual, 
demuestran una irracionalidad desmedida sien
do capaces de llevarse por delante no sólo a cual
quier cosa que circule a dos patas, sino también 
a cuatro. De qué si no la mala fama que acuña 
esa cosa boba llamada oveja a la que, no obstan
te, San Francisco de Asís llamaba «hermana». 
Igual que las ovejas puedo decir perros o cual
quier animal que no presente mayores dificulta
des. La zoofilia no la ha inventado una servido
ra, ya estaba ahí cuando nací yo y si no que me 
registren, no vaya a cargar yo ahora con el muerto.

El asno Salomón escandalizaba al vecinda
rio con tan pasional actitud por lo que fue de
nunciado y castrado para evitar posteriores e 
indeseadas consecuencias. Sabido es que la pro
miscuidad no genera nada bueno ni en el aspec
to sexual ni en el político.

Los híbridos resultantes son desaconsejables 
incluso genéticamente. Georgie Dann con su 
«duchita» veraniega, no hace otra cosa que apo
logía de la promiscuidad. Francesas, italianas, 
incluso vecinas fogosas son alentadas, en las 
distintas estrofas, a la práctica diaria de «la 
duchita». Menos mal que el compositor se ha 
parado ahí, en esa línea imaginaria porque, de 
otra manera, se hubiera hecho necesario adop
tar una solución salomónica.

sociales, culturales y políticas ineludibles. Es un 
reto que no puede acometerse desde concepcio
nes cerradas del hecho nacional, de la misma 
manera que no puede enfrentarse desde posicio
nes centralistas que interpreten como un dogma 
la filosofía del estado-nación.
Hemos de diseñar un nuevo modelo de patria para 
el futuro, que probablemente tiene que pasar por 
una concepción federalista. Y ese modelo de
ben diseñarlo hombres que, superados los trau
mas creados durante siglos por el estado centra
lista, hayan sobrepasado también las estreche
ces de miras del discurso nacionalista. Maragall 
es un hombre de futuro, si su pensamiento y carrera 
no se truncan en el camino.

Puede además demostramos, de una vez por 
todas, que Cataluña no es sólo Pujol ni Pujol es 
el alma única de Cataluña. Puede demostrar que 
Cataluña es una tierra abierta e imaginativa, la 
punta de lanza, quizás, del futuro de eso que lla
man España.

Precios, abusos 
y salarios

LUIS MOLINERO

A
l gobierno de José María Aznar 
le cabe un nuevo mérito: señalar 
con el dedo, directamente, a un 
sector económico-empresarial (el de 

turismo y hostelería) como responsable 
de que los precios suban por encima de 
lo que es razonable dada la coyuntura. 
La chispa ha sido el índice de precios al 
consumo (IPC) de junio, que ha subido 
una décima y que ha revelado que la cuarta 
parte de esa subida se debe al incremen
to de los precios de turismo y de la 
hostelería. Ante tales datos, el equipo 
económico del Ejecutivo no ha tenido 
más remedio que cambiar el discurso 
habitual y señalar con claridad de quién 
es la responsabilidad de que los precios 
se disparen y se ponga en peligro el cuadro 
macroeconómico diseñado para todo el 
ejercicio y por extensión, la estabilidad 
del crecimiento. No se oía nada igual 
desde aquel discurso del ex-vicepresi- 
dente del Gobierno, Alfonso Guerra, en 
el que demandó una ley para moderar 
los beneficios empresariales. Al fin, 
después de años de culpar de la subida 
de precios y de provocar riesgos sin 
cuento al crecimiento de los salarios, el 
Gobierno se ha visto obligado a recono
cer que los empresarios también tienen 
cierta responsabilidad en que las cosas 
vayan bien o mal. Los discursos tradi
cionales de los ministros de economía 
(socialistas y del PP), de los presiden
tes de las patronales y de los goberna
dores del Banco de España tienen así sus 
contrapuntos. Claro que, además de 
culpar a un sector concreto, el Ejecuti
vo debería hacer algo más. Por ejemplo, 
tomar medidas para que el sector servi
cios deje de ser un coto cerrado en el que 
las reglas de la caza de beneficios son 
inmutables y casi eternas. Pero eso no 
es fácil, y menos para un equipo diri
gente que tiene algo más que simples 
coincidencias ideológicas con el sector 
empresarial más insolidario.
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CERNUDA

B
uena noticia, excelente noticia, esplén 
dida noticia la que llega del País Vasco. 
Jamás un periodista recibe con alegría 
la información de que se clausura un medio 

de comunicación, pero en este caso no esta
mos hablando de un periódico al uso ni de una 
emisora al uso, sino del diario Egin y radio 
Egin, que claramente hacían apología del te
rrorismo, apoyaban a los terroristas, ampara
ban a los terroristas y, en alguna ocasión, 
pasaban información a los terroristas sobre sus 
objetivos. Sobre las personas contra las que 
se debía secuestrar o atentar o contra las 
empresas a las que colocar la goma 2. La 
polémica sobre si se debía cerrar o no el pe
riódico Egin se remonta a los orígenes de los 
tiempos, como también se remonta a esos 
orígenes de los tiempos la polémica respecto 
a la ilegalización de Herri Batasuna. Hoy, con 
el edificio del Egin sellado, la rotativa pre
cintada y algunos de sus trabajadores deteni-

Echar el cerrojo 
dos, ya no hay polémica que valga. Un juez, 
Balasar Garzón, ha investigado durante las 
últimas semanas los documentos sobre la tra
ma financiera de Eta y ha actuado en conse
cuencia: en esos documentos ha encontrado 
base suficiente para clausurar el periódico y 
la radio, con pruebas de que tras el nombre 
«Egin» había algo más, mucho más, que un 
periódico y una radio. Y a Baltasar Garzón, 
tan cuestionado en muchas de sus actuacio
nes, y cuyos métodos han pecado a veces de 
falta de ortodoxia, no le ha fallado el pulso, ni 
el valor, a la hora de decidir la detención de 
un número considerable de personas y de clau
surar esos medios de comunicación tan im
portantes para la supervivencia de la banda 
terrorista Eta. No estamos ante una agresión 
a la libertad de expresión, aunque los etarras 
y sus seguidores van a tratar de presentarlo 
así. Egin, se sabe de sobra y ahora parece que 
ya hay pruebas que lo demuestran, está trufado 

de simpatizantes de Eta disfrazados de perio
distas, ha utilizado la presión y la amenaza 
para recaudar fondos a través de la publici
dad, ha justificado los atentados de Eta y ha 
puesto cara a posibles víctimas de Eta. Por no 
hablar de cómo desde radio Egin se han esta
do organizando las algaradas y actos de vio
lencia de la muchachada de Jarrai, que actuaban 
por las calles del País Vasco y Navarra con el 
micro en la oreja para saber las consignas a 
seguir en cada momento. Entre los detenidos 
de este miércoles se encuentran el portavoz 
de Kas, Xabier Alegre, y un destacado miem
bro de la Mesa de Herri Batasuna. Y la ope
ración no está cerrada, sino en un suma y si
gue. Habrá alborotos en el País Vasco, proba
blemente graves. Pero la verdad es que la clau
sura del Egin y las importantes detenciones 
de hoy son noticias que dan aliento a los que 
desean la paz.

FAX PRESS.-
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políticas de educación, de formación y en 
todas las políticas activas de promoción 
empresarial de cara a la ocupación laboral

El consejero Portavoz destacó la buena evolución de la ocupación laboral

Criticó que el PP no apoye CI.M.

Page: la Junta ve prioritario la 
formación en el empleo de CLM
El consejero Portavoz, Emiliano García-Page, destacó la 
buena evolución que está teniendo Castilla-La Mancha en 
materia de ocupación laboral y destacó que en los cinco 
primeros meses de 1998, el paro se redujo en la región en un 
13,47por ciento (más de 12.000 personas), mientras que la 
media nacional fue del 8,4 por ciento.

La Tribuna

El consejero Portavoz, Emi
liano García-Page, reiteró ayer 
que el empleo es una prioridad 
para el Gobierno de Castilla-La 
Mancha y destacó que dentro de 
las políticas de empleo que lleva 
a cabo el Ejecutivo autónomo tie
nen especial importancia las re
lativas a formación y a educa
ción «pues ambas cuestiones son 
imprescindibles parael desarrollo 
económico y el progreso de la 
región».

García-Page hizo esta afirma
ción en una rueda de prensa para 
informar de los acuerdos adop
tados por el Consejo de Gobier
no, en cuya reunión del martes 
se aprobó la creación de una Di
rección General de Formación y 
Empleo para gestionar las nue
vas competencias transferidas en 
materia de formación profesio
nal ocupacional, así como la fir
ma de un convenio con el Inem 
para la ejecución del Plan Espe

Garrido dice que Bono 
cambia la salud por votos

Luis RESOLA

El secretario general del Par
tido Popular de Castilla-La 
Mancha, Jesús Garrido, manifes
tó ayer en Toledo, horas antes 
de mantener un encuentro con 
cargos institucionales de su par
tido con responsabilidades en 
materia sanitaria, que "Bono 
cambia la salud de los castella
no-manchegos por propaganda 
en busca de los votos".Jesús 
Garrido valoraba así la nueva 
campaña institucional de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha sobre la sanidad públi
ca gratuita.

Garrido puso el ejemplo de la 
Diputación de Ciudad Real para 
demostrare! desinterés de la Junta 
en materia de Sanidad, ya que 
cuando gobernaba el PSOE la 
Corporación provincial ayuda
ba al 006, mientras que ahora. 

cial de Empleo en Zonas Rura
les Deprimidas.

En relación con la nueva Di
rección General, el consejero 
señaló que el Ejecutivo quiere dar 
prioridad a la relación que exis
te entre la formación y la educa
ción con el acceso al mundo la
boral y al empleo.

Asimismo, el consejero expli
có que «hemos centrado muchas 
de nuestras esperanzas de futu
ro en las políticas de educación, 
de formación y en todas las po
líticas activas de promoción 
empresarial de cara a la ocupa
ción laboral».

García-Page indicó que 
Castilla-La Mancha se encuen
tra en un momento que se puede 
calificar de «optimista» en cuanto 
a generación de empleo e indicó 
que en la actualidad la región está 
avanzando en materia de ocupa
ción laboral y está reduciendo sus 
niveles de desempleo aun ritmo 
que se sitúa por encima de la 
media nacional. Así, en los pri- 

con el PP en la institución, la Junta 
decidió retirarse.

El secretario regional del PP 
afirmó que la Consejería de Sa
nidad invierte seis mil pesetas por 
habitante y año, mientras que la 
Comunidad de Madrid invierte 
14.000 pesetas. Según Garrido, 
la consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín, quitó la promoción de 
una campaña de salud mental 
para realizar los vídeos de la 
nueva campaña regional. "Noies 
preocupa la salud, sólo los vo
tos", añadió Garrido.

El secretario general del PP 
regional manifestó, asimismo, 
que en estos momentos, "cuan
do se están consiguiendo inver
siones históricas para la sanidad 
de la región", seguir diciendo que 
Castilla-La Mancha es "despre
ciada por el Gobierno es una 
falacia y además, gamberrismo 
institucional".

♦

Page considera necesario crecer en ocupación laboral.

meros cinco meses de este año, 
según dijo García-Page, el paro 
ha descendido en 12.596 perso
nas, lo que supone una reducción 
del 13,7% y sitúa a Castilla-La 
Mancha muy por encima de la 
media nacional que está en el 
8,4%.

«Es importante que en 
Castilla-La Mancha crezcamos 
en ocupación laboral y reduzca

Garrido reitera que el PP gana.

mos el paro por encima de la media 
nacional», dijo el consejero, quien 
señaló que estos avances se con
siguen por políticas de promoción 
de empleo concretas.

El consejero señaló que 
Castilla-La Mancha cuenta con 
una Administración regional 
saneada y que puede destinar gran 
parte de su presupuesto a políti
cas productivas.

''Los sondeos 
siguen dando 
al PP coma 
ganadar"

El secretario general del PP 
señaló, respecto a la 
publicación de una encuesta 
que da varios puntos por 
debajo a su partido respecto al 
PSOE en la región, que "no 
voy a polemizar con ese diario 
porque sabemos cuáles son sus 
intereses". Sobre las encuestas 
en general. Garrido dijo que 
son documentos internos de 
trabajo "que los partidos sacan 
cuando lo ven oportuno, y si 
alguien tiene que sacar otra 
cosa, que lo saque, pero 
citando a las fuentes". Garrido 
mantuvo que el PP está por 
encima del PSOE en los 
sondeos "sin duda, porque las 
encuestas que el PSOE maneja 
les dicen lo mismo, y eso es lo 
que les tiene nerviosos".

Molina: al final de 
la legislatura, el 
PP regional sólo 
defiende intereses 
nacionales

L.H. ■ Albacete

El diputado regional de 
ICAM-Nueva Izquierda, José 
Molina, manifestó ayer que el 
final de la Legislatura regional 
está marcado por la permanen
te defensa del Grupo Parlamen
tario Popular de los postulados 
del Gobierno central frente a 
los intereses de Castilla-La Man
cha. El diputado recordó que el 
Partido Popular en diversas 
ocasiones ha votado en contra 
de los intereses de la región en 
asuntos como el agua (planes 
hidrológicos y plan de regadíos), 
en infraestructuras (AVE, 
autovías) y en otras áreas como 
sanidad o educación, donde son 
partidarios de la política que 
impone d Gobierno de la na
ción a las comunidades que no 
son de su signo.

El diputado de Nueva Iz
quierda acusó también a los 
representantes del PP en las 
Cortes Regionales de intentar 
eliminar al máximo los votos que 
la izquierda pudiera rentabilizar 
a través de las fuerzas progre
sistas. Molina se refería así a 
la encuesta publicada ayer en 
donde se da como ganador ab
soluto al Partido Socialista en 
Castilla-La Mancha por una 
diferencia de once puntos fren
te al Partido Popular. «Los ner
vios del PP se justifican por la 
pérdida que le dan las encues
tas y, lejos de haber encontra
do su línea política han perdi
do fuerza al estar su grupo des
cabezado desde que eliminaron 
a José Manuel Molina», dijo el 
parlamentario regional.

Sobre la mencionada encues
ta, el diputado añadió que el 0,2 
por ciento de los votos que les 
otorga este sondeo es el resul
tado de la crisis que provocó 
Julio Anguita en el seno de IU. 
«De los votos que tenía IU en 
Castilla-La Mancha se han per
dido alrededor del 60 por cien
to y, aunque intentaremos ca
nalizar esa pérdida en benefi
cio de Nueva Izquierda, somos 
conscientes de la dificultad que 
eso plantea».
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La consejera de Obras Públicas lo presentará al Gobierno antes del fín de julio

Muñoz: el H Plan de Carreteras
Sanidad recuerda 
que el aceite de 
orujo de aceituna 
debe estar separado 
del de oliva

tendrá un coste de 200.000 millones
L.H. - Albacete

La consejera de Obras Públi
cas de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, Araceli 
Muñoz, anunció ayer que antes 
de que finalice el mes de julio 
presentará al Consejo de Gobier
no el 11 Plan Regional de Carre
teras 1998-2007, cuyo presu
puesto superará los 200.000 
millones de pesetas.

Muñoz, que realiza una visi
ta de dos días por la comarca de 
la Sierra del Segura (Albacete), 
aseguró ayer en rueda de prensa 
que este plan debe obtener el con
senso de todas las fuerzas polí
ticas, «ya que el documento cum
ple una serie de objetivos funda
mentales, de carácter medio
ambiental y de complementación 
de actuaciones del primer plan 
de carreteras».

El II Plan de Carreteras pre
vé la realización de 3.000 kiló
metros nuevos de carretera y ya 
se ha presentado a distintos co
lectivos, por lo que previsible
mente y tras su paso por el 
Consejo de Gobierno podría 
debatirse en las Cortes Regionales 
en el mes de septiembre.

El documento, agregó la con
sejera, se ha elaborado durante 
los dos últimos años, en los que 
se han mantenido encuentros con 
colectivos y municipios afecta
dos que han aportado numero
sas ideas a un Plan que ha logra
do configurar y ordenar las vías 
de comunicación de la Comuni-

Castilla-La Mancha es una 
de las regiones con menores 
costes laborales

Navarro: la jornada de 35 
horas en la Junta va a ser 
ineludible en el futuro

Este segundo plan prevé la realización de 3.000 kilómetros nuevos de carretera.

Este II Plan de Carreteras, según Araceli Muñoz, supone un refuerzo 
en a vertebración de las vías de alta capacidad de la región

dad Autónoma. Este plan inclu
ye también actuaciones urbanas 
en travesías y variantes de po
blaciones de Castilla-La Mancha 
y supone un refuerzo en la 
vertebración de las vías de alta 

capacidad de la región que per
mitan un desarrollo económico 
de las zonas y sus habitantes.

Por otra parte y en referencia 
a la Sierra del Segura, la conse
jera de Obras Públicas anunció 

que desde el año 1989 se han in
vertido en esta zona unos 7.000 
millones y hasta 1999 conclui
rán obras en inversiones por valor 
de otros 4.000 millones de pese
tas.

La Tribuna

La Consejería de Sanidad, a 
través de la Dirección General 
de Consumo, recomienda a los 
consumidores que observen 
detenidamente el etiquetado y la 
denominación de los aceites de 
orujo de aceituna y de oliva, a 
la vez que recuerda que estos 
productos deben estar netamente 
separados en los expositores de 
los comercios de forma que en 
ningún momento se induzca a 
confusión.

Ambos son aceites vegetales 
comestibles, que deben reunir 
unas características mínimas de 
calidad y deben incluir en el 
etiquetado obligatorio la deno
minación del producto, ya sea 
«Aceite de oliva virgen» o en su 
caso «Aceite de orujo de acei
tuna», con el fin de informar al 
consumidor final del producto 
que está adquiriendo.

Para garantizar los intereses 
de los consumidores, reciente
mente la Consejería ha llevado 
a cabo una campaña de inspec
ción con el fin de verificar el 
etiquetado y el cumplimiento de 
la normativa de aceites de orujos 
de oliva. Tras realizar la cam
paña de inspección del etique
tado de los productos y anali
zar 20 muestras de las marcas 
más habituales de aceites de 
orujo de oliva, la Consejería no 
ha detectado ninguna irregula
ridad.

El aceite de orujo de aceitu
na se obtiene por procesos dife
rentes a los de obtención de los 
aceites de oliva.

López Carrasco 
recibió a la 
Asociación de 
Amigos de CLM 
en Bruselas

P.V. - Madrid

La Comunidad de Castilla- 
La Mancha, junto con las de 
Murcia, Canarias y Extrema
dura, son las regiones con me
nor coste laboral por trabajador, 
según datos de la «Encuesta del 
Coste de la Mano de Obra 1996», 
difundidos ayer por el Instituto 
Nacional de Estadística (INE).

Castilla-La Mancha tiene 
unos costes por trabajador de 3,1 
millones, mientras que Murcia 
tiene 2,6 millones y Canarias y 
Extremadura tres millones cada 
una.

Por el contrario, Madrid, con 
4,5 millones de pesetas, y el País 
Vasco, con 4,4 millones, son las 
comunidades autónomas con 
mayor coste laboral por traba
jador, mientras que el coste 
medio fue en España de 3,8 
millones y los salarios medios 
de 2,8 millones de pesetas.

A las comunidades de Ma
drid y País Vasco siguieron, por 
su mayor coste laboral por tra
bajador y año, las de Cataluña, 
con 4 millones, y Navarra y 
Asturias, con 3,8 millones de 
pesetas.

Indemnizaciones por 
despido

Por lo que se refiere a indem
nizaciones por despido, el ma
yor coste se dio en la Comuni
dad de Madrid -165.100 pese
tas por trabajador- y el menor 
en La Rioja (con 28.600 pese
tas), según los datos de Esta
dística.

Las subvenciones más altas 
se registraron en Navarra - 
25.800 pesetas por trabajador 
y año- y País Vasco -21.100 
pesetas-, frente a las más bajas 
de Baleares (7.200 pesetas), 
Ceuta y Melilla (7.500) y Ca
narias (7.800).

J.T.R. - Toledo

El director general de Fun
ción Pública, Ricardo Navarro, 
afirmó ayer que la aplicación de 
la jornada laboral de 35 horas 
en la Administración de Castilla- 
La Mancha «va a ser ineludi
ble de cara al futuro».

Ricardo Navarro, que presi
dió una reunión del Consejo 
Regional de la Función Públi
ca, dijo al respecto que sólo es 
necesario establecer unos pla
zos y un momento, además de 
comprobar si la iniciativa es 
realmente beneficiosa para los 
ciudadanos.

La negociación con los sin
dicatos del cuarto convenio co
lectivo de la Junta de Castilla- 
La Mancha para el próximo año 
será un buen momento para 
tratar el tema de la reducción de 
la jornada laboral, dijo Nava
rro.

Por otro lado, el Consejo

Regional de Función Pública 
‘ trató la aprobación de puestos 
de trabajo de funcionarios y dio 
el visto bueno a un proyecto de 
decreto sobre indemnizaciones 
de dietas y cobertura para los 
funcionarios que hacen traba
jos internos en la Administra
ción regional y que deberá apro
bar el Consejo de Gobierno.

Ningún funcionario va a 
perder

Respecto a los 75 trabajdores 
(51 funcionarios y 24 labora
les) que pasarán a formar par
te de la plantilla de la Junta 
despues de que en septiembre 
el Ejecutivo Autonómico reci
ba las transferencias de For
mación Profesional Ocupacio
nal, se mostró convencido de que 
ninguno de ellos va a perder con 
su integración con la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

S.A.M. - Toledo

El vicepresidente del Gobier
no regional, Fernando López 
Carrasco, recibió recientemen
te en Toledo a una representa
ción de la Asociación de los 
Amigos de Castilla-La Mancha 
en Bruselas, ciudad donde re
siden unos 530castellano-man
chegos, informa la Oficina del 
Portavoz. Esta asociación tie
ne como objetivo fundamental 
la promoción y difusión de los 
valores socioculturales de la Co
munidad Autónoma tanto ante 
la sociedad belga como ante el 
resto de comunidades, españo
las e internacionales, residentes 
en Bruselas. Los tres represen
tantes de la Asociación, Cruz 
Fernández, Javier Jiménez y 
María I.uisa Muga han expues
to a López Carrasco algunos 
objetivos de la misma, como son 
la promoción de la cultura, el 
folclore, la gastronomía, el tu
rismo y la lengua castellanos.

.2022
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con otras actividades que lleven a la 
profesionalización a través de la UCLM 
de personas interesadas en este campo
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La primera ponencia trató sobre el papel de la ayuda internacional humanitaria

La Cooperación Inteniadonal, 
un nuevo reto para la r^ón
Un nuevo reto se abre para CLMcon la dedicación cada vez 
más comprometida de la Junta de Comunidades en Coope
ración Internacional. Precisamente, este compromiso se va 
a ver reforzado con la formación de especialistas que, a 
través de la Universidad, comenzó ayer con un curso 
dentro de la sede del Archivo Histórico de Cuenca.

Laura DEL CASTILLO

La Escuela de Trabajo Social 
de Cuenca y el Instituto Ciencia 
y Sociedad de Madrid han orga
nizado un curso de Cooperación 
Internacional que comenzó ayer 
con la presentación realizada por 
el vicerrector del Campus de 
Cuenca, Joaquín Saúl, y por los 
dos directores del curso, Santiago 
Yubero, director, a su vez de la 
Escuela de Trabajo Social, y 
Carlos Bruquetas, director del 
Instituto Ciencia y Sociedad.

Ante un aforo completo por 
unos ochenta alumnos, Saúl ha
bló del cambio de concepto que 
ha experimentado el término vo
luntario, ya que "antes estaba es
tereotipado como una figura que 
simplemente dedicaba su tiem
po libre a ayudar a los demás y 
ahora aporta su especialización 
e información".

Pero las motivaciones que han 
llevado a los organizadores a 
proponer este curso radican en 
otro concepto sobre operaciones 
de paz de cara al siglo XXI. Se
gún palabras de Carlos

Bruquetas, esto es debido a las 
claves que están cambiando en 
el mundo con respecto a algu
nos términos, como es el de la 
estrategia. "Anteriormente, se 
relacionaba con lo militar, mien
tras que ahora está orientada por 
la profundización democrática 
que están experimentando las 
sociedades", señaló.

Algunas de las raíces que po
demos encontrar en esta trans
formación son, entre otras, el ca
rácter cambiante del conflicto in
ternacional que se ve en las ame
nazas medioambientales; la 
internacionalización del capital 
y la nueva estructura económi
ca cuyo resultado es un concep
to de Estado diferente; y la 
mundialización de la Opinión 
Pública a través de los medios 
de comunicación.

Estos son algunos de los te
mas que diferentes expertos en 
Cooperación Internacional y 
Ayuda Humanitaria van a tratar 
hasta mañana en un primer se
minario que abre el camino a fu
turos especialistas en estas ma
teria y que podrán continuar su

Unos ochenta alumnos están realizando el curso. FOTO-RES

Ante un aforo completo por unos 
ochenta alumnos, Saúl habló del 

cambio de concepto que ha 
experimentado el término voluntario

formación en otras actividades sidad, como así lo manifestó San- 
que va a llevar a cabo la Univer- tiago Yubero.

Encuentro sobre 
''Evaluación de la 
calidad y prácticas 
en empresas" en 
Cuenca

I^a Tribuna

Los "Encuentros sobre Eva
luación de calidad y prácticas 
en empresas", tendrán lugar hoy 
a las 10.30 de la mañana en la 
sala de reuniones del 
vicerrectorado del campus de 
Cuenca.

La primera ponencia "laeva- 
luación de la cal idad en las Uni
versidades; un reto necesario", 
correrá a cargo de Francisco 
Michavila, catedrático de Ma
temáticas Aplicadas de la Uni
versidad Politécnica de Madrid. 
A continuación, Andrés 
Vázquez, director de la oficina 
de evaluación de la calidad de 
la universidad de Castilla - La 
Mancha, impartirá la conferen
cia "la evaluación institucional 
de la Universidad de Castilla- 
la Mancha: metodología y de
sarrollo". Posteriormente, a las 
12.30 horas, se establecerá un 
coloquio sobre "puntos fuertes 
y débiles del proceso de Eva
luación en la Universidad de 
Castilla-la Mancha".

Por la tarde las sesiones se 
reanudarán a las cuatro y me
dia de la tarde con "Experien
cias sobre la formación de alum
nos en la empresa ", a cargo de 
Dolores Ayllón Morales, por 
Emilio R. Iribarren, director de 
la Agencia para el desarrol lo de 
las prácticas en empresas de la 
Universidad de Castilla-la 
Mancha", acargo de Luis López 
García, director Académico 
para la Formación Externa de 
la UCLM.

La combustión en turbinas de gas fue 
abordada en el curso de Puertollano

Graci GALAN

Los cursos de verano de Puer
tollano continuaron ayer con una 
conferencia sobre la combustión 
en turbinas de gas, a cargo de José 
Salvá Monfort, catedrático de la 
E.T.S.I. Industriales de la Uni
versidad Politécnica de Madrid.

En su introducción destacó la 
importancia que tienen estas tur
binas para Puertollano, ciudad en 
la que hay instalada una en Elco- 
gás y señaló la buena calidad de 
esta central, "porque se alcan
zarán en un breve período de tiem
po un rendimiento del orden del 
53%, y eso, evidentemente, para 
todas las centrales eléctricas son 
unos rendimientos altos de pro
ducción", según aseguró José

Salvá Monfort.
Las turbinas de gas han teni

do un desarrollo creciente y su 
uso ha ido aumentando progresi
vamente, por lo que desde el punto 
de vista de José Salvá "las turbi
nas de gas son las turbinas del 
futuro".

Este curso se centra funda
mentalmente en la cámara de 
combustión, que es un elemento 
de la turbina donde se convierte 
la energía química del combusti
ble en térmica.

El catedrático de la Universi
dad Politécnica de Madrid seña
ló que es un tema muy amplio que 
trata de dar unas ideas básicas y 
al mismo tiempo una panorámi
ca general, de tal manera que el 
objetivo es que los asistentes al

curso tengan conocimientos bá
sicos y puedan profundizar en 
algunos temas que le hayan lla
mado la atención.

Cuando se observa la trans
formación de la energía que tie
ne lugar y se está preocupado por 
la producción de los contaminan
tes, se llega a la conclusión de 
que esa producción depende sólo 
de la cámara de combustión.

En la cámara de combustión 
se suelen tratar en general los 
siguientes problemas: primero, la 
arquitectura de la cámara de 
combustión, cómo son sus com
ponentes y qué tipo de cámaras 
existen; segundo, cómo funcio
nan las turbinas, qué parámetros 
definen su comportamiento, qué 
rendimiento de combustible tie

nen y las emisiones contaminan
tes que producen.

En tercer lugar, un estudio 
teórico de ese tipo de cámaras, 
qué problemas existen para su 
estudio y en qué estado están hoy 
día. En el curso se exponen teo
rías sencillas para poder realizar 
un análisis que pueda dar idea de 
lo que está pasando, "porque el 
problema es complicado", aseguró 
Salvá Monfort.

Por último, se pretende estu
diar los factores de diseño y las 
claves que producen el desarro
llo de las cámaras de combustión 
actuales, como la reducción de 
los dióxidos de nitrógeno y los pro
blemas derivados de un aumen
to de la temperatura de los gases 
de salida, que exige o determina

José Salvá en el curso de ayer. PA.

que existan problemas críticos de 
transmisión de calor, refrigera
ción y problemas de materiales 
avanzados.



26 Jueves, 16 de Julio de J998

ffiffiil La
 Tr

ib
un

a La operación que concluyó con el 
Drecinto de los locales de Egin fue 
levada a cabo por 350 policías 

nacionales a las órdenes de Garzón

Implican a la empresa editora del diario "Orain S.A. ''en el entramado financiero de la banda

Garzón clausura "Egin" y cree 
que once detenidos militan en ETA
EIJuez Baltasar Garzón ordenó la clausura y suspensión de 
actividades del diario Egin y de la emisora Egin Irratia, al 
considerarlos integrados en una estructura criminal del 
entorno de ETA, y ha apreciado integración en banda 
terrorista de 1 I detenidos ayer en el País Vasco y Navarra.

A.S.E. - Madrid

La Policía desarrolló la ma
drugada de ayer una operación 
contra el entramado financiero 
de ETAen la que se detuvo a once 
personas en el País Vasco y Na
varra vinculadas al Consejo de 
Administración de la empresa 
Orain S.A., editora del «Egin», 
y se efectuaron una veintena de 
registros en los medios, las em
presas relacionadas y los domici
lios donde se incautó abundante 
documentación.

Los detenidos son Pablo Go
rostiaga, miembro de la Mesa Na
cional de HB y ex alcalde de Llo
dio, arrestado en su domicilio de 
Alava, y Xabier Alegría, repre
sentante de HB en las Juntas Ge
nerales de Guipúzcoa, dirigente 
de KAS (Koordinadora Abertzale 
Socialista) y miembro del con
sejo de administración de Egin, 
detenido en Lezo (Guipúzcoa).

También fueron arrestados en 
Bilbao y Alava, respectivamen
te, los hermanos Patxo e Isidro 
Murga, miembros del consejo de 
adnúnistración de dicho diario, 
yen Bilbao Julen Calzada, quien 
formó parte de este mismo órga
no de dirección del periódico.

Los partidos niegan que se 
menoscabe la libertad de expresión

Efe - Madrid

Los partidos políticos celebra
ron ayer la operación policial 
contrae!diario y laemisora Egin, 
en la que fueron detenidas once 
personas relacionadas con su con
sejo de administración, y coinci
dieron en que no menoscaba la 
libertad de expresión.

El portavoz del Gobierno, Jo
sep Piqué, expresó la satisfacción 
del Ejecutivo ante cualquier ac
ción que suponga un avance en 
la lucha antiterrorista y el des
mantelamiento de los mecanis
mos de financiación de ETA, ade
más de constatar el «respeto es
crupuloso» del Gobierno a la ley 
y la independencia judicial.

En Pamplona fue detenido Xa
bi Otero, miembro de la empre
sa Orain S.A. y en Guipúzcoa 
también fueron localizados Maite 
Mendiburu y Manuel Aramburu, 
ambos residentes en Rentería y 
vinculados anteriormente al dia
rio Egin.

El abogado Carlos Trenor, 
domiciliado en San Sebastián y 
ex miembro de Orain; el ex con
sejero delegado de Egin Ramón 
Uranga, en su domicilio de Irún 
y Manuel Intxauspe en Oyarzun 
también fueron detenidos en esta 
operación.

Todos los arrestados así como 
la documentación incautada, tras
ladada en cuatro furgonetas, es
tán en la Comisaría General de 
Información en Madrid.

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, explicó en rueda 
de prensa que esta operación se 
llevó a cabo tras comprobar las 
relaciones de «subordinación» y 
conexión de la empresa editora 
Orain S.A. con respecto a ETA 
y a KAS.

Mayor Oreja destacó «las co
nexiones estrechas y contactos 
estables», especialmente en el 
año 1993, entre KAS y ETA y la 
empresa Orain, que estaba «al ser-

Piqué consideró que la ope
ración, que concluyó con la sus
pensión cautelar del diario y la 
emisora Egin, es la «constatación 
de algo que, probablemente, el 
conjunto de los ciudadanos sa
ben desde hace mucho tiempo».

El ministro de Interior, Jai
me Mayor Oreja, hizo un llama
miento a la «prudencia» y a no 
plantear cuestiones relativas a la 
«oportunidad» de la operación o 
a su incidencia en la «libertad de 
expresión», así como a «no ade
lantar posiciones y a no «ser sim
ples» en este asunto, ya que en
tiende que «el único referente es 
el cumplimiento de la ley».

El PNV, a través de un comu
nicado, confió en que la opera

Xabier Alegría. EFE

vicio» y «subordinada» a la orga
nización terrorista.

Anunció que además se detec
tó un delito económico «colecti
vo» de alzamiento de bienes, ya 
que Orain trasvasaba sus activos 
de forma fraudulenta a las socie
dades instrumentales «Ardatxa» 
y «Eriguren».

El juez Garzón, que investi
ga asimismo una deuda de 500 
millones de la empresa Orain con 
la Seguridad Social, dictó un auto, 
en el que decide el cierre cautelar 
de Egin y Egin Irratia, al consi
derarlos integrados en una estruc
tura criminal, de KAS.

El magistrado aplicó, para 

ción «en ningún modo constitu
ya un ataque a la libertad de expre
sión y sí se corresponda con he
chos delictivos», aunque recono
ció que «parece cumplir los requi
sitos legales y contar con las sufi
cientes garantías de que no sea 
una acción arbitraria».

Para el ex ministro socialista 
de Justicia e Interior Juan Alberto 
Belloch,el cierre cautelar de Egin 
no conculca la libertad ya que, 
dijo, en una sociedad civilizada 
ésta tiene un límite «indudable 
e indiscutido», que es el Código 
Penal, y calificó de «proporcio
nada» la medida si existen indi
cios racionales de criminalidad.

El candidato socialista a la 
Presidencia, José Borrell, expre

Pablo Gorostiaga. EFE

adoptar dicha medida cautelar, 
el artículo 129 del Código Penal, 
que permite a un juez o Tribunal 
imponer la clausura de una em
presa con carácter temporal o de
finitivo, que en el primerease no 
podrá exceder de cinco años, y 
acuerda la suspensión de las acti
vidades de la sociedad o empre
sa por el mismo plazo.

Garzón sólo notificó la parte 
dispositiva del auto a los afecta
dos al ordenar el secreto de to
das las actuaciones.

El ministro del Interior des
tacó la «solidez» de esta opera
ción judicial y policial que supo
ne la segunda fase de otra reali

só su satisfacción por las actua
ciones tendentes a «desmantelar 
las bases financieras de los te
rroristas y sus voceros», y el se
cretario de Comunicación del 
PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba, 
rechazó que se tratara de un aten
tado contra la libertad de expre
sión, porque «para atentados, los 
que se hacen en el País Vasco 
contra los concejales del PP».

Desde el PP, su portavoz de 
Interior, Ignacio Gil Lázaro, ase
guró también a Efe que la ope
ración no,supone ninguna «cor
tapisa» a esa libertad, sino una 
prueba de su defensa y protec
ción por parte del Estado, y en el 
País Vasco esta formación pidió 
«respeto y prudencia» a la hora 

zada el pasado 28 de mayo en la 
que se detuvo a once personas re
lacionadas con el entramado fi
nanciero del Movimiento Nacio
nal de Liberación Vasco (MLNV) 
que daban cobertura a los etarras 
huidos a Iberoamérica, especial
mente a Cuba.

Explicó que el origen de esta 
acción policial, a la que aseguró 
seguirán otras puesto que la red 
financiera de ETA no es «global» 
sino distribuida en departamen
tos estancos, se remonta al pro
yecto «Urdalatxe», documento 
incautado en la detención de la 
cúpula etarra en Bidart en 1992 
en el que ETA y KAS diseñaron 
su estrategia económica y en el 
que ya figuraba la empresa Orain.

Mayor Oreja explicó que ade
más de la comisión judicial par
ticiparon en esta acción 350 agen
tes del Cuerpo Nacional de Po
licía.

Los registros y posterior cie
rre de las dependencias del Egin 
en el País Vasco y Navarra sus
citaron las protestas de los tra
bajadores que mostraron su re
chazo a la operación policial con 
gritos a favor de la libertad de 
expresión.

Representantes de las asocia
ciones de fiscales expresaron su 
convicción de que el cierre del 
Egin es una medida «ajustada a 
derecho» y señalaron que si esta 
decisión no es respetada y el dia
rio se publica, el juez «tendrá que 
tomar la medida oportuna».

Mayor Oreja. EFE

de enjuiciar la actuación judicial.
El coordinador general de IU, 

Julio Anguita, dijo que la inter
vención se ha producido como 
una mera «aplicación del estado 
de derecho», y consideró que 
«hay indicios más que razona
bles de que hay relación entre 
ETA y HB».
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Cardenal elosia el acercamiento del PP y sus socios para reformar la justicia

El PSOE acusa a Aznar de mezclar
los calendarios político y judicial
Efe-Madrid/El Escoríal/Córdoba

El secretario de Relaciones 
con los Medios del PSOE, Alfre
do Pérez Rubalcaba, acusó ayer 
al Gobierno de confundir los ca
lendarios político y judicial y 
de actuar politicamente en fun
ción del ritmo que siguen los 
tribunales de Justicia.

Pérez Rubalcaba manifestó 
en rueda de prensa en la sede 
nacional del partido que en esa 
mezcla de los calendarios polí
tico y judicial se debe enmarcar 
el acuerdo entre el presidente del 
Gobierno, José María Aznar, y 
los portavoces de los grupos que 
le apoyan de ofrecer al PSOE un 
pacto para reformar la Justicia 
tras la sentencia del «caso GAL».

Tras subrayar que el calenda
rio político y el judicial «no tie
nen nada que ver», el dirigente 
socialista dijo que ese anuncio 
no puede interpretarse como una 
respuesta del Gobierno al ofreci
miento que le hizo el PSOE para 
reformar la Justicia.

Para Rubalcaba, más que una 
respuesta, se trata de un «lapsus 
freudiano» de un Gobierno que, 
a su juicio, «enreda permanen
temente en los tribunales».

Por otra parte, el fiscal gene
ral del Estado, Jesús Cardenal, 
alabó la intención del Gobierno 
y sus socios parlamentarios de 
abordaran pacto sobre la refor
ma de la justicia tras la senten-

El Tribunal Supremo 
comenzó a deliberar la 
sentencia del caso Marey

Condena de 24 años para el 
etarra Corporales por 
guardar armas en un zulo

F.P. - Madrid

El pleno de la sala segunda 
del Tribunal Supremo comen
zó ayer a deliberar la sentencia 
del juicio del «caso GAL», por 
el secuestro de Segundo Marey, 
que el martes quedó visto para 
sentencia tras casi dos meses de 
vista oral.

Esta deliberación seguirá 
hoy y la próxima semana, y aun
que la intención de los magis
trados es dictar sentencia cuanto 
antes, incluso a lo largo de este 
mes de julio, fuentes del Tribu
nal Supremo insistieron en que 
la sentencia no se conocerá has
ta, por lo menos, el mes de agos
to.

Los once magistrados de lo 
penal que formaron el pleno para 
juzgar el «caso GAL» se reunie
ron ayer por la mañana durante 
cerca de cuatro horas en la sala 
principal de la antigua biblio
teca del Tribunal Supremo.

Fuentes del alto tribunal ase
guraron que los magistrados eli

EFERubalcaba durante la rueda de prensa en la sede del PSOE.

cia del «caso GAL», pero dijo 
que los problemas de este área 
son «endémicos» y no deben vin
cularse a «un caso concreto».

Jesús Cardenal, quien desta
có la «normalidad» con la que 
se desarrolló el juicio por el se
cuestro de Segundo Marey, que 
quedó el martes visto para sen
tencia, hizo estas manifestacio
nes en El Escorial, tras pronun
ciar una conferencia sobre el 
papel de los fiscales en uno de 
los cursos de verano de la Uni
versidad Complutense, sobre la 

gieron este nuevo emplazamien
to para la deliberación, en lu
gar de hacerlo en su habitual sa
leta, porque las deliberaciones 
se presumen largas y la biblio
teca cuenta con aire acondicio
nado.

Nulidad y prescripción

Las principales cuestiones 
que han de debatir los magistra
dos son la nulidad de la causa, 
la prescripción de los delitos y, 
por último, y en caso de descar
tar ambas cuestiones, la absolu
ción o condena de los procesa
dos por los delitos de los que se 
les acusa.

El tribunal juzgador cuenta 
para su trabajo con abundante 
jurisprudencia que se le ha pro
porcionado sobre las dos líneas 
que en materia de prescripción 
ha marcado el Tribunal Supre
mo: una apoyaría la tesis de la 
prescripción del «caso Marey» 
y otra defendería la postura 
contraria.

justicia.
Señaló que «bueno es que 

haya ese intento, esa voluntad 
de aproximación», para que los 
políticos pongan remedio a las 
deficiencias y carencias de la 
justicia.

Sobre otros asuntos de actua
lidad, como la denuncia por 
supuestas irregularidades en la 
contatación de obras y servicios 
en la Diputación de Zamora, 
Cardenal dijo que la intención 
de la Fiscalía es «averiguar hasta 
el final todo lo que haya y seña

N,G.G. - Madrid

La Audiencia Nacional im
puso 24 años de cárcel al etarra 
Jesús García Corporales, alias 
«Josu», por formar parte, junto 
a otras tres personas ya conde
nadas, del «comando Laudio» 
que recibía armas y explosivos 
del «comando Araba» de ETA, 
que ocultaban en zulos prepa
rados para tal efecto.

En una sentencia notificada 
ayer, la Sección Segunda de la 
Sala de lo Penal impone dicha 
pena a Corporales por los deli
tos de pertenencia a banda arma
da, depósito de armas de gue
rra y tenencia de explosivos.

La sentencia considera pro
bado que Corporales actuó des
de 1988 al servicio de la organi
zación ETA y perteneció, en 
unión a otras tres personas tam
bién condenadas a 24 años de 
cárcel por estos hechos, al «co
mando Laudio» que apoyaba a 
otro de acción directa denomi
nado «Araba».

ló que de la investigación podría 
derivarse la responsabilidad de 
personas que no figuran entre los 
actuales imputados».

Sin embargo, «también po
drían retirarse las imputaciones 
contra alguno de ellos», apun
tó.

Desde otra óptica, la porta
voz de IU en el Congreso, Rosa 
Aguilar, confió en el Pacto de 
Estado por la Justicia, acorda
do entre el presidente del Gobier
no, José María Aznar, y los na
cionalistas, «sea auténtico y no 
sirva para poner punto y final a 
algunos de los casos de corrup
ción que hay pendientes».

En rueda de prensa, la candi
data de IU a la alcaldía de Cór
doba, advirtió que, «si ese pac
to sirve para poner punto y final 
a algunos de los casos de corrup
ción pendientes, lo denunciare
mos».

Rosa Aguilar consideró que 
el acuerdo, alcanzado el martes, 
debe hacer que la justicia sea 
«eficaz, rápida, barata e igual 
para todos los ciudadanos» y dijo 
que esperan a ver los conteni
dos que salen de ese pacto.

Aprovechó este elima de con
senso para hacer un llamamien
to al Gobierno y a los partidos 
nacionalistas -CiU, Coalición 
Canaria y PNV- para que lleguen 
a acuerdos sobre terrorismo, 
igual que lo han alcanzado en 
materia de justicia.

Los miembros del «coman
do Laudio», Corporales, Ma
nuel González Rodríguez, José 
Carlos Fachal y Julián Fernán
dez Bernales, construyeron va
rios zulos en el sótano de un edi
ficio ubicado en la localidad de 
Aracaldo (Vizcaya), en el monte 
Castillo de Aracaldo y en una 
antigua fábrica de gaseosas en 
Arracundiaga.

La sentencia sostiene que pa
ra comunicarse con la dirección 
de ETA en Francia, estos etarras 
construyeron dos buzones en el 
barrio de Latierro, en Llodio, 
en las proximidades del cam
po de fútbol, y en Arracundiaga, 
junto al zulo antes citado.

Fue la Guardia Civil quien, 
siguiendo instrucciones de los 
detenidos, descubrió estos zulos 
en donde se hallaron un fusil, 
dos metralletas y cuatro carga
dores, una pistola con la nume
ración borrada, dos granadas 
tipo ETA, 225 kilogramos de 
goma-2 y numerosa munición, 
temporizadores y detonadores.

!
! 
i

El juicio de 
Urralburu se 
reanuda con un 
contraperitaje en 
su defensa

Efe - Pamplona

El juicio contra los seis impu
tados en la denominada trama 
navarra del caso Roldán se re
anudó ayer, tras el paréntesis de 
los Sanfermines, con la presen
tación de un contrainforme peri
cial elaborado a petición de la 
defensa del ex presidente del 
Gobierno de Navarra, Gabriel 
Urralburu.

Con el informe, compuesto 
por 137 páginas y emitido por 
el decano del Colegio de Econo
mistas de Navarra, Javier Esco
bosa San Miguel, la defensa de 
Urralburu pretende desmontar 
las afirmaciones expuestas du
rante dos semanas por los peri
tos judiciales Javier Zabaleta 
Zúñiga y Luis Crespo Moretín 
Zabaleta y Crespo concluían en 
su informe que ocho empresas 
constructoras que realizaron 
obras públicas en Navarra en
tre 1987 y 1991 pudieron pagar 
hasta 770 millones de pesetas 
a los seis imputados en concepto 
de comisiones.

Frente a esta afirmación, Es
cobosa, tras explicar el méto
do de trabajo seguido, manifestó 
su «perplejidad» por la, a su jui
cio, «falta de contraste» utili
zada por sus predecesores a la 
hora de emitir el informe judi
cial.

En líneas generales, Escobo
sa denunció los «indicios y supo
siciones» en los que se basan 
los peritos judiciales y la falta 
de «pruebas plenas» para las im
putaciones que realizan a Ga
briel Urralburu, quien acudió a 
la sesión tras haber permane
cido durante quince días en re
poso por sufrir ciática.

El ex presidente del Gobier
no de Navarra, así como su ex 
consejero de Obras Públicas, 
Antonio Aragón, están acusa
dos de los delitos de cohecho y 
contra la Hacienda Foral por los 
queel Fiscal solicita 11 años de 
cárcel para cada uno.

Mientras que Aragón confe
só haber recibido alrededor de 
70 millones de pesetas proce
dentes de constructoras, Urral
buru negó dicha imputación y 
alegó desconocer é! incremen
to patrimonial de la sociedad Re
sidencial Menorquina, cuya ad
ministradora era su esposa Oli
via Balda, también procesada 
como cooperadora necesaria del 
delito de cohecho.

Escobosa, quien a preguntas 
de las acusaciones reconoció 
que para elaborar el contrain
forme «me he ceñido única y ex
clusivamente» al informe de los 
peritos judiciales, dudó asimis
mo de la documentación apor
tada por las entidades bancarias.

En este sentido, descalificó 
las mismas y más en concreto 
las remitidas por la sucursal 
4022 del Banco Bilbao Vizca
ya, donde supuestamente se rea
lizaron la mayor parte de las ope
raciones de compra y entrecru
zamiento de cheques con el ob
jetivo de borrar el origen y desti
no del dinero.
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Anguita afirma que el mercado tiene el poder en la UE

Bonell teme el deterioro 
del Estado del Bienestar

Costa asegura que las 
enmiendas a la reforma del 
IRPF mejoran el proyecto

C.CZLLS. - El Escorial

El candidato del PSOE a la 
presidencia del Gobierno, José 
Borrell, se mostró ayer conven- 
cidodeque «cuando vuelvaago- 
bernar la izquierda nos encon
traremos un Estado del Bienes
tar que habrá sufrido algún de
terioro».

Borrell hizo esta afirmación 
durante su participación como 
ponente en la Conferencia sobre 
«Constitución y Estado del Bien
estar», dentro del curso de vera
no de El Escorial «Constitución 
de 1978, veinte años después».

El representante socialista 
expresó su preocupación por el 
hecho de que, a su juicio, ese de
terioro obedezca a las políticas 
aplicadas en los últimos años, 
«conceptualmente distintas» de 
las de anteriores Gobiernos so
cialistas y destacó que, en ese 
sentido, se ha producido «un 
punto de inflexión, un cambio 
de rumbo».

Estimó que las futuras líneas 
del Estado del bienestar deben 
ir dirigidas a mantener los obje
tivos de equidad y solidaridad y 
aseguró que ese estado ha pasa
do por tres crisis, una de tipo fi
nanciero, otra de carácter ideoló
gico y una tercera en la que se 
encuentra ahora, filosófica.

Rechazó un modelo de Esta
do de bienestar en el que la soli
daridad sea entendida como algo 
voluntario y no obligatorio al 
considerar que esto responde al 
criterio de «limosna o cepillo de 
parroquia, pero con eso no se crea 
un sistema de bienestar social» 
que ofrezca una sanidad, educa
ción y subsidio de desempleo en
tre otros aspectos.

Se mostró contrario al des
mantelamiento del Estado del 
bienestar o a su continuidad tal 
y como está actualmente y preci
só que «no digo que no sea pro
bable» que se aplique uno u otro 
modelo, aunque personalmente

El embajador de Estados Unidos advierte a 
los terroristas que tienen la batalla perdida

.T.C.Z. - Madrid

El nuevo embajador de Esta
dos Unidos en España, Edward 
L. Romero, advirtió ayer de que 
su país no tolera el terrorismo 
en ninguna parte del mundo y 
agregó que «los terroristas nunca 
han conseguido nada» con esos 
métodos y «tienen la batalla per
dida».

Romero hizo estas declara
ciones a Efe en una entrevista 
concedida un día antes de su re
greso a Estados Unidos, adon
de viaja tras presentar cartas cre
denciales al Rey Juan Carlos, y 
entrevistarse con el presidente

anguita y Borrell comparten desayuno con Trillo en El Escorial. EFE

abogó por el modelo de la inno
vación y estimó que triunfará uno 
u otro en función de las «presio
nes» que existan.

Anguita y los mercados

El coordinador general de Iz
quierda Unida, Julio Anguita, 
dijo que «son los mercados eco
nómicos y no las leyes, como 
marca la Constitución, quienes 
dirigen las políticas de los go
bernantes europeos».

Anguita hizo estas declara
ciones durante su conferencia 
«La Constitución Española y la 
moneda única», en el curso «La 
Constitución de 1978, veinte 
años después» que el Congreso 
de los Diputados organiza, du
rante toda esta semana, en San 
Lorenzo de el Escorial.

El secretario general del Par
tido Comunista de España expli
có que, a su juicio, hay «un con
flicto entre la construcción de la 
moneda única y los contenidos 
de la Constitución Española».

«Estamos en una simple 
unión monetaria, en la que el po
der político entrega sus decisio

del Gobierno, José María Aznar.
El embajador estadouniden

se destacó la colaboración de las 
autoridades de su país con las es
pañolas en la lucha contra el te
rrorismo, y dijo, sobre los aten
tados contra concejales del PP, 
que es «horrible» que una «per
sona deba defender con su vida 
principios democráticos y una 
filosofía correcta y humana».

Aunque no comenzará sus ac
tividades hasta después del ve
rano, el embajador se ha reuni
do ya, además de con Aznar, con 
el presidente del Senado, Juan 
Ignacio Barrero, y con los minis
tros de Asuntos Exteriores y De

nes al Banco Central Europeo», 
declaró.

Pidió que, para evitar el «con
flicto» entre política y economía, 
se de «mayor poder al Parlamen
to Europeo para incorporar ele
mentos legales de cada país a la 
unión política europea».

Anguita explicó que la UE se 
realizó en tomo a dos pilares fun
damentales, «que son el merca
do único y la cohesión econó
mica y social, que no es otra cosa 
que el acercamiento entre las cla
ses sociales y los territorios».

A su juicio, esta cohesión no 
se está consiguiendo, porque «a 
partir del Tratado de Maastrich 
se abandonó la idea de una unión 
política y se supeditó todo a los 
mercados económicos».

Así, según el coordinador ge
neral de IU, el estado de bienes- 
taren España está «tocado», por
que «el crecimiento sostenido no 
se sostiene y no se están llevan
do a cabo reformas para cum
plir los derechos medioambien
tales de los ciudadanos», lo que 
atribuyó a la preeminencia que 
los mercados económicos tienen 
sobre las decisiones políticas. 

fensa, y espera hacerlo con líde
res de partidos políticos, para 
aumentar su conocimiento de la 
realidad española.

Aún así, como empresario, 
elogió el proceso de privatizacio
nes emprendido por el Gobier
no, que dijo «comprendemos 
bien en Estados Unidos», y ani
mó a las grandes empresas espa
ñolas a continuar con sus inver
siones en otros países.

A su juicio, la entrada en fun
cionamiento del euro es una bue
na noticia, que en sus primeros 
pasos está funcionando bien aun
que puede tener problemas en el 
futuro.

N.M.P.-EI Escorial/Madrid

El secretario de Estado de Ha
cienda, Juan Costa, declaró ayer 
que las enmiendas aprobadas el 
martes por la Comisión Parla
mentaria de Economía y Hacien
da «mejoran algunos aspectos 
del Proyecto de Ley del IRPF y 
refuerzan la lucha contra el frau
de».

Costa, que pronunció una 
conferencia en los cursos de 
verano de El Escorial sobre «Fis
cal idad como factor de competi- 
ti vidad», destacó a los periodis
tas que el trámite parlamentario 
ha demostrado que existe «una 
mayoría estable, y que los ciuda
danos creen que la reforma del 
IRPF planteada por el Gobier
no es el camino idóneo para crear 
empleo».

Respecto a la abstención del 
PNV en la votación del dictámen 
de la Comisión de Economía y 
Hacienda sobre el Proyecto de 
Ley del IRPF, Costa dijo que los 
diputados forales y ese partido 
han manifestado una posición de 
«respeto absoluto» a la reforma, 
así como una postura de apoyo 
cuando rechazaron las enmien
das a la totalidad votadas en el 
Pleno.

El secretario de Estado de 
Hacienda subrayó que en el trá
mite parlamentario se ha pues
to de manifiesto que las enmien
das del PSOE son «incoheren
tes y no tienen una alternativa 
seria en materia fiscal», ya que 
hace meses decía que la bajada 
de impuestos ponía en peligro 
las prestaciones sociales, «lo que 
es rigurosamente falso, y ahora 
ellos plantean una propuesta con 
bajada de impuestos».

Por otra parte, el Grupo Par
lamentario del PP afirmó que tras 
su paso por la Comisión de Eco-

Romay dice que la reducción 
de las listas de espera en dos 
años ha sido del 40%

Efe - Madrid

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay,dijo ayer que las 
listas de espera quirúrgica han 
disminuido casi un cuarenta por 
ciento en los dos últimos años, 
al pasar de 190.000 pacientes a 
31 de mayo de 1996 a 138.000 
ahora.

Las demoras de más de seis 
meses se han conseguido redu
cir un 75 por ciento, y mientras 
hace dos años, cuando cambió 
el equipo directivo del Insalud, 
había 59.000 pacientes en estas 
listas (algunos esperaban mas de 
dos años una operación), a 31 de 
mayo quedan 13.800 enfermos.

En rueda de prensa, Romay 
recordó que el objetivo del Insa- 
lud para este año es que nadie 
espere una operación más de seis 
meses, y para cumplir ese objeti
vo este año se ha puesto en mar

Juan Costa. EFE

nomía del Congreso, el Proyecto 
de Ley de IRPF no ha modifi
cado su estructura de «impues
to simple y eficiente», mientras 
que para el Grupo socialista, este 
es el Proyecto de la «agitación 
y la propaganda».

Los portavoces parlamenta
rios del PP, PSOE y Coalición 
Canaria en la Comisión de Eco
nomía y Hacienda del Congre
so hicieron estas declaraciones 
en una rueda de prensa convo
cada para informar sobre la vo
tación de las enmiendas presen
tadas al Proyecto de Ley del 
IRPF que finalizó el martes.

Para el portavoz de Presu
puestos y Hacienda del Grupo 
Popular, Vicente Martínez Pu
jalte, la reforma fiscal pone de 
manifiesto que el PP quiere apo
yar a las familias, asalariados 
y pensionistas, confirma su vo
luntad de bajar los impuestos a 
los españoles y «permitirá afron
tar proyectos de gran importan
cia».

cha el «programa de garantía 
contra la demora quirúrgica», 
que ofrece una solución en otro 
centro a los pacientes que espe
ran mas de seis u ocho meses.

El ministro, que estuvo 
acompañado por el presidente 
del Insalud, Alberto Núñez, y 
por el director general de Aten
ción Primaria y Especializada, 
Rafael Matesanz, resaltó tam
bién que los pacientes ahora es
peran una media de 83 días para 
una operación, mientras que ha
ce dos años la demora media era 
de 200 días.

«Estos datos no son fruto de 
la casualidad sino de un buen 
trabajo y de una magnífica cofó- 
boración de los trabajadores sa
nitarios», dijo Romay,que tam
bién se refirió al incremento de 
los recursos financieros para la 
Sanidad, dispuesto este año por 
el Gobierno.
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Asegura durante su visita a Madrid que no hay fecha para su cita con Aznar

Pujol encamló con Arias Salgado y 
Rato las inversiones en Cataluña

I.L. - Madrid

El presidente de la Generalitat 
de Cataluña, Jordi Pujol, enca
rriló ayer con sendas entrevis
tas con el ministro de Fomento, 
Rafael Arias Salgado, y con el 
vicepresidente económico, Ro
drigo Rato, las inversiones en in
fraestructuras que el Estado de
berá hacer en Cataluña.

Pujol, que posteriormente re
cibió una condecoración de Tai
landia en la residencia del em
bajador, Pridi Boonyobhas, ase
guró que áun no hay fecha para 
su encuentro con el presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
y precisó que «no tenemos nada 
previsto, ni tampoco nos hemos 
llamado por teléfono».

En un breve encuentro con la 
prensa tras ser galardonado, re
conoció que tenía «interés en po
der hablar con algunos ministros, 
concretamente con el de Fomen
to y con el vicepresidente y mi
nistro de Economía y Hacienda», 
para repasar «las cuestiones re
lacionadas con las grandes obras 
de infraestructuras de Cataluña».

Pujol, que eludió dar detalles 
sobre los contenidos concretos, 
ni cifras de estos encuentros, se
ñaló que con Arias Salgado y el 
consejero catalán de Obras Pú
blicas, Pere Macías, habían ana
lizado esas grandes infraestruc
turas, como el tren de alta veloci
dad, el Plan del Delta del Llobre
gat o la ampliación del aeropuer
to de Barcelona.

Respecto a la tercera pista de 
El Prat, indicó que, «afortuna
damente, su localización y em
plazamiento, que era lo que re
quería mayor discusión y un 
acuerdo, se consiguió, y ahora 
lo que hay que hacer es aplicar
lo y hacer el Plan Director».

Sobre su entrevista con Rato, 
Pujol afirmó que habían habla
do de los próximos Presupues
tos, aunque este asunto ya ha
bía sido «comentado entre el vi
cepresidente y el representante 
del grupo parlamentario catalán, 
Joaquim Molins, y no no ha sido 
el tema fundamental de la con
versación».

Sin reivindicaciones

«Hace tiempo que habíamos 
quedado en tenerun contacto di
recto -continuó-, para hablar no 
solamente de los Presupuestos, 
sino más bien de las perspecti
vas económicas españolas, euro
peas, y ver cómo se va a orien
tar todo el tema del euro».

Rechazó que hubiera plantea
do al ministro nuevas peticiones 
y subrayó que «no he hablado 
de reivindicaciones, sino del pa
norama económico actual, de las 
perspectivas en Europa, en el 
mundo y las consecuencias que 
pueden tener en España».

En su opinión, «no era el tema 
de conversación de ayer el plan
tear las peticiones, ni reivindi
car nada», si bien advirtió que 
«eso, en todo caso, ya se hará
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Pujol durante un acto de presentación de un libro. EFE

durante la discusión que habrá 
durante los próximos meses bási
camente desde el grupo parla
mentario catalán» para los Pre
supuestos.

«Hoy (por ayer) he venido a 
conocer-insistió- el punto de vis
ta de quien en España mejor in
formado está sobre nuestras pers
pectivas económicas más inme
diatas, las repercusiones que pue

dan tener desde la crisis del su
deste asiático hasta la ralentiza
ción del crecimiento económi
co de algunos países».

Pujol quiso dejar claro, «y en 
eso estamos de acuerdo tanto el 
vicepresidente económico como 
yo mismo, que las perspectivas 
económicas españolas siguen 
siendo buenas para el 98, para 
el 99 y, creo, que para el 2000».

El Foro Babel 
denuncia 
prácticas 
antidemocráticas 
en Cataluña

Efe - Barcelona

El Foro Babel denunció ayer 
que en la vida política catalana 
se han impuesto «unas reglas del 
juego» y un modelo de país que 
«entran en colisión con algunos 
derechos y libertades democrá
ticas».

El catedrático de Derecho 
Francesc de Carreras y el an- 
tro-pólogo Félix Pérez Rome
ra expusieron en rueda de prensa 
las líneas maestras del último 
documento de este grupo de opi- 
nión, que han firmado ya 560 
personas.

De Carreras explicó que sus 
críticas contra el modelo políti
co y de país imperante en Cata
lunya se dirigen contra el Go- 
biemodeCiU,pero adviritió que 
se trata de unas ideas y prácti
cas que se «han impuesto de for
ma transversal en todos los par
tidos».

Foresta razón, llamó la aten
ción sobre el hecho de que «pue
de haber un cambio político en 
la Generalitat, puede haber otro 
presidente, sin que cambie el 
modelo de país».

Pérez Romera y De Carre
ras explicaron que desde su fun
dación se han reunido con diri
gentes del PSC (Josep Borrell, 
Narcís Serra), de Unió, que no 
identificaron, de IC (Rafael Ri
bó) y de los sindicatos CCOO 
y UGT.

A pesar de asegurar que por 
el momento no se sienten repre
sentados por ningún grupo polí
tico, De Carreras indicó que 
«está totalmente descartada» la 
posibilidad de que el Foro se 
constituya en partido político y 
se presente a unas elecciones.

Cisneros dice que la soberanía 
compartida no es constitucional

El Defensor del 
Pueblo examina 
los casos que le 
llegan sobre la 
Ley del Catalán

Efe-Madrid/Barcelona/ElEscorial

El presidente de la Comisión 
Constitucional del Congreso, 
Gabriel Cisneros (PP), aseguró 
AYER que la propuesta de so
beranía compartida lanzada ayer 
por el portavoz de CIU en la Cá
mara, Joaquim Molins, «no tie
ne cabida en nuestro marco cons
titucional».

En declaraciones a los perio
distas, Cisneros, uno de los «pa
dres» de la Constitución, consi
deró «más aceptables» las pro
puestas del PNV, en tanto que 
«una soberanía compartida, por 
muchas leyes orgánicas como 
ayer nos propuso el señor Molins, 
desde luego no tiene cabida en 
nuestro marco constitucional».

Recordó que la Constitución 
reconoce la existencia de nacio
nalidades y regiones, predica la 
solidaridad entre todas ellas y 
admite conceptualmente el ca

rácter plural de España, pero 
«inequívocamente habla de una 
soberanía nacional, que por defi
nición es única e indivisible».

Por su parte, el líder de Unió, 
Josep Antoni Duran Lleida, afir
mó ayer que el discurso de José 
María Aznar sobre la Constitu
ción fue «un ejercicio pirotéc
nico de nacionalismo español» 
y le reclamó que no actúe como 
«un nacionalista español exclu
yente» para asegurarse el apo
yo de sus votantes.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, advirtió el 
lunes a los nacionalistas de que 
se debe desarrollar el mapa auto
nómico salido de la Constitución 
«con imaginación», pero sin 
«fantasías», siguiendo una tra
dición de «pluralismo» frente a 
la «megalomanía aldeana y caci
quil».

En un comunicado. Duran 
afirmó que la intervención de

Gabriel Cisneros. EFE

Aznar fue «fuego de artificio, un 
puro ejercicio pirotécnico del na- 
cionalismo español, que pone de 

manifiesto una anacrónica resis
tencia a reconocer que, en Es
paña, existen diversos sentimien
tos nacionales propios de la rea
lidad plurinacional de España 
sustentada en su pluralidad cul
tural y lingüística».

Desde la oposición, el candi
dato del PSOE a la Presidencia 
del Gobierno, José Borrell, acusó 
al presidente del Ejecutivo, José 
María Aznar, de «poner un día 
acaldo a los naciona-listas y sa
car la espada flamígera antina
cionalista y por la tarde se reú
ne con ellos y les da todo lo que 
piden».

Borrell criticó el «rigodón 
que nos baila» Aznar, propio - 
dijo- «de quien no tiene ni rum
bo, ni carta de navegar, ni mo
delo de estado». Señaló que el 
presidente del Gobierno «de 
cuando en cuando saca pecho y 
agrede a los nacionalistas, a 
veces innecesariamente».

Efe - Madrid

El Defensor del Pueblo, 
Fernando Alvarez de Miranda, 
afirmó ayer que la Institución 
que él preside sigue examinan
do las quejas que sobre la ley 
del catalán están recibiendo.

Pero «no me voy a referir a 
este tema públicamente hastael 
año que viene, cuando presen
te el informe anual de nuestra 
Institución ante el Parlamento».

Y no diré nada hasta enton
ces, explicó, porque una ^señora 
diputada me reprochó el que ha- 

!blara del asunto con la prensa 
|antes de abordarlo ante quienes 
;son mis mandatarios, que son 
ilos congresistas y senadores -.

Por lo tanto, agregó Fernan- 
( do Alvarez de Miranda, y en 
í cumplimiento de la solicitud de 

la señora diputada, ‘me tengo 
i que mantener en la más estric- 
'ta de las discreciones».
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La guerrilla del ELN considera que el 
Ejército creó los grupos paramilitares 
que ahora han escapado 
completamente de cualquier control

Los DaramiUtares exisen que la paz también se nesocie con ellos

El ELN no quiso hablar con el 
presidente electo de Colombia
El presidente electo de Co- 
lo/nhia, Andrés Pastrana, in
tentó sin éxito aprovechar 
su estancia en Europa para 
entrevistarse con los miem
bros del Ejército de Libera
ción Nacional (ELN) que 
participaron en las conver
saciones con la sociedad ci
vil celebradas en Alemania.

R.Z7ItR.M.-Maguncia/Medellin

Así lo reveló ayer en rueda 
de prensa Pablo Beltrán, uno de 
los tres «comandantes» del ELN 
que han participado en el diálo
go que se celebró en el monaste
rio de Himmelspforte, en el sur 
de Alemania, bajo los auspicios 
de la Conferencia Episcopal Ale
mana.

Pastrana se encuentra actual
mente en Paris, donde el martes 
presenció en la tribuna de ho
nor el tradicional desfile mili
tar del 14 de julio en los Cam
pos El íseos, junto al jefe de Esta
do francés, Jacques Chirac.

«El presidente electo (Pastra
na) ha hecho estos días los con
tactos necesarios para intentar 
entrevistarse con nosotros en 
Europa», declaró Beltrán.

Según el «comandante» gue
rrillero, a pesar del interés ma
nifiesto de Pastrana «le hemos 
dicho que muchas gracias, pero 
que ya nos veremos en Colom
bia».

«El encuentro con Pastrana 
tiene que celebrarse en suelo co
lombiano», agregó Beltrán, que 
dijo no tener problema alguno 
con que el escenario de esa cita

La OSCE quiere facilitar en Belgrado 
la mediación de Felipe González

Efe - Belgrado

El principal objetivo de la de
legación de la OSCE que se 
encontraba ayer en Yugoslavia 
(Serbia y Montenegro) era fa
cilitar la misión del ex presidente 
del gobierno español, Felipe 
González, según el jefe de di
cha delegación, Hans Joerg Eiff.

«No estamos aquí para pla
near una agenda, sino para facili
tar la llegada del señor González. 
La OSCE quiere que él empie
ce su misión lo antes posible».

<■ 
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Pablo Beltrán "comandante" del ELN, ayer en Maguncia. EFE

sea en el territorio de las Fuer
zas Armadas Revolucionarias de 
Colombia (FARC) que va a ser 
despejado militarmente.

Pastrana, que tomará las rien
das del pais el próximo día 8 de 
agosto, anunció la retirada mili
tar de algunos municipios a fin 
de facilitar el proceso de paz, tras 
la entrevista que mantuvo el día 
9 de julio con el líder de las 
FARC, Manuel Marulanda, «Ti- 
rofijo».

Beltrán afirmó que, al márgen 
de esa aparente voluntad del pre
sidente electo de diálogo con la 
insurgencia, «el proceso necesi
ta algo más que palabras».

«La prueba de esa voluntad 
debe ser la depuración de las fuer
zas armadas, algo que le va a re

dijo Eiff en el primer día de su 
misión yugoslava, emprendida 
a invitación del gobierno local.

Normalizar relaciones

La visita de esta delegación 
de la Organización para la Cola
boración y Seguridad en Euro
pa (OSCE) forma parte de los es
fuerzos por normalizar las rela
ciones con Yugoslavia, país que 
quedó suspendido como miem
bro de esa organización en 1993 
por su supuesta responsabilidad 

sultar muy dificil y en lo que le 
deseamos mucha suerte», afir
mó.

Según la opinión del «coman
dante» del ELN, «las élites del 
Ejército han perdido el control 
de los paramilitares porque ya 
no sólo matan a militantes y 
opositores de la izquierda, sino 
tambien a activistas de los dere
chos humanos del centro y a di
rigentes de la derecha como Al
varo Gómez Hurtado y el gene
ral retirado Femando Landazábal 
Reyes».

«Las élites crearon un mons
truo y ese monstruo se les ha es
capado de las manos. Ojala el 
presidente Pastrana pueda encar
celar al monstruo», declaró Bel
trán ante las cámaras de televi

en las guerras de Bosnia y de 
Croacia.

La OSCE y la Unión Euro
pea han propuesto a González 
para mediar en la solución del 
conflicto de Kosovo pero los al
baneses kosovares han insisti
do en que sea un estadouniden
se -y no el político español- que 
lleve a cabo la mediación, a la 
vez que Belgrado sí acepta tra
tar con González, pero sólo como 
representante de la OSCE y no 
como mediador.

Eiff, embajador de Alemania 

sión, a las que anteriormente 
siempre se había dejado filmar 
sólo de pérfil.

Precisamente, los principa
les grupos paramilitares de Co
lombia pidieron ayer a Pastrana, 
el retiro militar de un pueblo y 
un diálogo directo para su des
movilización.

La paramilitares se desmovi
lizarán «una vez lo hagan las 
guerrillas», según dicen en un 
documento de doce puntos fir
mado por 16 jefes de autodefen
sas de todo el país y difundido 
por el Estado Mayor de las Auto
defensas Unidas de Colombia 
(AUC).

El AUC, que agrupa a los 
principales grupos paramilitares 
del país, subrayan que aceptan 
«la presencia de la comunidad 
internacional con los facilita
dores del proceso y garantes de 
los acuerdos» de paz.

El documento fue entrega
do en Medellín, noroeste colom
biano, a varias emisoras y pe
riódicos.

En el comunicado los jefes 
de los grupos paramilitares pi
den también «conversaciones en 
medio de la guerra hasta tanto 
se pacte un cese al fuego bila
teral».

La solicitud de «negociacio
nes de diálogo y concertación» 
fue enviada a Pastrana para exi
gir, «como lo viene haciendo 
con la guerrilla», el inicio de un 
proceso de pacificación.

Según el escrito, los jefes de 
las AUC reclaman el carácter 
de ser representantes de «orga
nizaciones políticas y milita
res».

ante la OSCE, aseguró que él y 
la delegación a cuyo frente se 
en-cuentra recibieron las garan
tías de Belgrado de que podrán 
realizar todos los contactos que 
deseen, hecho que calificó de 
«muy importante».

Durante la mañana la dele
gación se entrevistó con el mi
nistro yugoslavo de Asuntos 
Exteriores, Zivadin Jovanovic, 
con la comisaria para los Refu
giados, Bratislava Morina, y los 
representantes del Parlamento 
yugoslavo.

Veinte detenidos 
por actos 
violentos en el 
campamento de 
Drumcree

Efe - Bclfast

Veinte personas fueron arres
tadas ayer en el campamento 
orangista de Drumcree, de la 
ciudad norirlandesa de Porta- 
down, por su presunta participa
ción en los últimos incidentes con 
efectivos de las fuerzas de se
guridad británicas.

Tras los incidentes de la 
madrugada anterior, en los que 
grupos violentos lanzaron pie
dras y «cócteles molotov», el 
Royal Ulster Constabulary 
(RÚC, Policía norirlandesa) pe
netró en el campamento que los 
orangistas tienen montado en tor
no a la calle católicade Garvaghy 
Road y confiscó dos tirachinas, 
varias decenas de cohetes y unos 
25 litros de gasolina.

Sin embargo, la sensación que 
se percibía ayer en Drumcree es 
que los orangistas cada vez tie
nen menos ánimos para seguir 
con el asedio de Garvaghy Road, 
donde la población trata de ha
cer una vida lo más normal posi
ble, pese a que se encuentre pro
tegida por las barreras de metal 
y las alambradas montadas por 
las fuerzas de seguridad para 
impedir un asalto orangista.

Actualmente, alrededor de 
300 «irreductibles» permanecen 
acampados en Drumcree bajo la 
atenta mirada de policías y sol
dados, que siguen patrullando 
por la zona en sus tanquetas y 
vehículos blindados.

Dé esos 300 orangistas, tan 
solo un tercio, según la Policía, 
podría estar directamente impli
cado en los últimos incidentes, 
mientras que el resto trata de 
mantenerse a prudente distancia 
de los alborotadores.

De cuando en cuando, heli
cópteros de combate del Ejérci
to británico efectúan pasadas a 
baja cota por el área donde está 
instalado el campamento protes
tante, una acción que ha perdi
do ya la intensidad y el interés 
de los primeros días de la crisis, 
cuando se pensaba que miles de 
orangistas podrían acudir a 
Drumcree en solidaridad con sus 
«hermanos», lo que no sucedió.

De hecho, muchos orangistas 
han levantado sus tiendas de 
campaña y se han marchado de 
Drumcree, especialmente tras el 
asesinato, el pasado domingo, de 
los hermanos Richard, Mark y 
Jason Quinn, quienes perecieron 
abrasados cuando varios desco
nocidos, presuntos protestantes 
radicales, arrojaron un «cóctel 
molotov» contra su vivienda en 
la localidad de Ballymoney.

Este asesinato ha dividido al 
movimiento orangista, algunos 
de cuyos líderes, como el cape
llán de la Orden de Orange, el 
reverendo William Bingham, lle
garon a pedir públicamente el le
vantamiento del sitio.
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Según la portavoz socialista en la Comisión de Asrícultura del Congreso de los Diputados, Ana Leiva

R^adíos y azúcar son los mayores 
incumplimientos de De Palacio
La portavoz socialista en la Comisión de Agricultura del 
Congreso de los Diputados, Ana Leiva, aseguró ayer por la 
tarde que «los mayores incumplimientos de la ministra 
Loyola de Palacio han sido con el sector remolachero- 
azucarero y con los regadíos».

Efeagro

Leiva recordó en conferencia 
de prensa que el Pleno del Con
greso aprobó por unanimidad una 
moción en la que se instaba al 
Gobierno a retrasar la fusión de 
las empresas Ebro Agrícolas y 
Azucarera hasta que se garanti
zaran medidas que dieran entra
da en el capital de la nueva so
ciedad a los productores y coo
perativas. «El Gobierno del Par
tido Popular ha hecho justo lo 
contrario, incluso desautorizando 
a su propio grupo en el Congre
so», aseguró y anunció que el 
PSOE ha pedido ya la la compa
recencia de la ministra para que 
dé explicaciones.

En este sentido, se felicitó de 
que el dictamen del Tribunal de 
Defensa de la Competencia 
emitido el pasado 30 de junio «dé 
la razón al PSOE», ya que indi
ca que «se deberá proponer al 
Gobierno que declare improce
dente la concentración notifica
da y ordene las medidas apropia

das para que se proceda a la 
desconcentración».

El dictamen también pide a 
la empresa resultante de la fu
sión que adopte las acciones ne
cesarias para proceder a una 
reasignación de cuotas.

Francisco Amarillo, diputa
do socialista, señaló a su vez que 
«con esta actuación del Gobier
no estamos llegando a niveles 
intolerables y entendemos que 
detrás de todo esto hay intereses 
económicos», en referencia a que 
ACOR, con un 17 por ciento de 
cuota de mercado, ha quedado 
fuera de la reasignación.

En cuanto al Plan Nacional de 
regadíos, ambos diputados seña
laron que existe una 
descoordinación absoluta en el 
Gobierno en materia de aguas, 
«por lo que rechazamos de for
ma tajante su política, porque es 
contraria a los intereses de los 
agricultores y de todos los usua
rios».

«La política del Gobierno 
supone una privatización encu-

Loyola de Palacio ha incumplido sus promesas en temas de regadíos y remolacheros, según el PSOE,

bierta del uso del agua y legali
zación la especulación», afirmó 
Leiva. Aseguró que el PP se com
prometió a presentar el Plan de

regadíos junto al Plan Nacional 
Hidrológico, «y tras dos años de 
gobierno, no hay nada de nada».

Dijo que De Palacio «todo

sector que toca, pierde « y se 
refirió de forma expresa a las 
últimas negociaciones comuni
tarias.

La Junta de Castilla-La Mancha exige al Gobierno 
"transparencia" en el Plan Nacional de Regadíos

Efeagro

El Ejecutivo de Castilla-La 
Mancha exigieron ayer «trans
parencia» y «serenidad» al Go
bierno de España en la elabora
ción del Plan Nacional de Rega
díos, del que por el momento sólo 
se conocen algunos datos por 
«informes poco fiables (...) aun
que por lo que se sabe es perju
dicial para los intereses de la 
región».

Según informó ayer en rueda 
de prensa el portavoz del Gobier
no regional, Emiliano García 
Page, el Ministerio de Agricul
tura no ha presentado informes 
serios sobre los regadíos en Es
paña y lo único que pretende es 
rebajar el número de hectáreas 
que habían sido fijadas en los 
acuerdos alcanzados con el Mi
nisterio de Medio Ambiente en 

los planes hidrológicos de cuen
ca.

Page señaló que por lo que 
conocen del borrador del Plan 
Nacional de Regadíos, el Minis
terio otorga a Castilla-La Man
cha 16.500 hectáreas, frente a las 
150.000 hectáreas fijadas en los 
planes hidrológicos de cuenca, 
«algo inaceptable», agregó.

"Ni uuna sola hectárea 
menos"

El portavoz del Gobierno de 
Castilla-La Mancha aseguró que 
la Junta no aceptará ni una sola 
hectárea menos de lo pactado con 
el Ministerio de Medio Ambien
te, aunque sí están dispuestos a 
negociar una política flexible de 
plazos para su puesta en regadío.

«El Gobierno de España sabe 
lo que pasa cando se incumplen

los acuerdos firmados con 
Castilla-La Mancha», comentó 
Page, que no quiso avanzar cuá
les serían las medidas que adop
taría la Junta de Comunidades en 
esta polémica.

García Page criticó igualmen
te la postura mantenida por el PP 
de Castilla-La Mancha, ya que 
en su opinión sería lícito que los 
responsables «populares» criti
caran al Gobierno regional por 
quedarse corto en sus pretensio
nes de hectáreas de regadíos, pero 
nunca que lo hagan rebajando las 
pretensiones de la Comunidad 
Autónoma.

El consejero pidió al PP de 
Castilla-La Mancha que se una 
a las peticiones del Gobierno 
regional «o que no se meta», ya 
que la estrategia «de ser inter
mediarios de la calle Génova 
perjudica a los intereses de la 
región». El MAPA no ha presentado informes serios sobre los regadíos, según el PSOE,
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Reprochó a De Palacio que no haya dado a conocer su propuesta

UPA: el MAPA no se implicó 
en la OCM del vino

La UE aumenta el cupo de 
ayudas al sacrificio de 
cerdos por peste porcina

Efeagro

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) acusó ayer ai 
Ministerio de Agricultura de no 
implicarse en la reforma de la 
OCM del Vino, y reprochó a 
Loyola de Palacio que no haya 
dado a conocer su propuesta, 
cuando el lunes se debate el 
documento de la Comisión Eu
ropea en el Consejo de Minis
tros. La Unión Sectorial 
Vitivinícola de la UPA, que ayer 
celebró una reunión en Toledo 
para analizar el documento de 
ia OCM del vino, instó a la 
ministra do Agricultura a que dé 
a conocer cuál va a ser su pro
puesta en esta negociación y qué 
mejoras hacen falta introducir 
en el documento de la Comisión 
Europea (CE).

«Desde que salió la propuesta 
de la CE seguimos sin conocer 
la postura negociadora del 
MAPA», afirmó el coordinador 
de la UPA en Castilla-La Man

La Comisión aprueba los programas 
de promoción de manzanas y cítricos

Efeagro

La Comisión Europea ha 
aprobado unas ayudas de 3,5 
millones de ecus (588 millones 
de pesetas) para promover el 
consumo de manzanas y cítricos 
en España durante la campaña 
1998/1999, informaron ayer, 
miércoles, fuentes comunitarias.

Bruselas dio su visto bueno 
a tres programas de cítricos ela
borados por la interprofesional 
(Intercitrus), la Confederación 
de Cooperativas Agrarias de 
España (CCAE), y la Asociación 
de Empresarios Mayoristas de 
Frutas y Hortalizas de Madrid 

cha, Cristóbal Torres, quien 
considera sorprendente que 
Loyola de Palacio valore tan 
positivamente el documento de 
reforma cuando se trata de una 
base para empezar a discutir.

Los responsables de la Unión 
Sectorial Vitivinícola de la UPA 
consideran que el documento de 
reforma es «manifiestamente 
mejorable», porque se trata de 
una propuesta «muy inconcreta, 
con muchos flecos, demasiado 
abierta y que concede demasia
do poder a la Comisión Euro
pea».

El presidente de la Unión 
Sectorial del Vino de la UPA, 
Pedro José Martínez, echa en 
falta la articulación de ayudas 
concretas para las zonas donde 
la producción no se adecúa al 
mercado, como el caso de 
Castilla-La Mancha y otras don
de la producción se basa en el 
vino de mesa, para potenciar sus 
salidas comerciales y su 
competitividad.

(AEMFHM), así como un pro
grama de promoción de manza
nas de las cooperativas.

La UE cubrirá el 60% del 
coste de dichos programas, in
dicaron las mismas fuentes. El 
gasto total del proyecto de 
Intercitrus será de 2.049.022 ecus 
(344 millones de pesetas), de los 
que 1.229.413 ecus (204 millo
nes de pesetas) serán financia
dos por la UE. La AEMFHM 
prevé 1.238.237 ecus (208 mi
llones de pesetas) para su pro
grama de promoción de cítricos, 
de los que 742.942 ecus (125 
millones de pesetas) serán finan
ciados con el presupuesto comu

Martínez mostró su preocu
pación ante el hecho de que las 
ayudas no sean suficientes para 
poder ser competitivos, ya que 
antes había mecanismos que 
mantenían el equilibrio entre la 
producción y la rentabilidad -las 
destilaciones- y a partir de aho
ra puede ocurrir que quien no sea 
capaz de vender y mantenerse 
tenga que abandonar el viñedo 
y la producción. Además, los 
dirigentes agrarios reiteraron su 
total rechazo a la chaptalización 
(añadir azúcar de remolacha al 
vino para aumentar su grado) y 
considera que el presupuesto 
total de la reforma debe alcan
zar los 1.500 millones de ecus. 
También creen insuficientes los 
cinco años de posesión de dere
chos de plantación que se otor
gan a los agricultores, que para 
ser efectivos deberían elevarse 
entre siete a diez años, y propo
nen una bolsa de derechos gra
tuitos para explotaciones de 
pequeño tamaño. 

nitario. El coste de los progra
mas de promoción de cítricos y 
manzanas de las cooperativas es
pañolas se eleva a 1.161.005 ecus 
(195 millones de pesetas) y 
1.389.483 (234 millones de pe
setas), respectivamente, de los 
que 696.603 (117 millones de 
pesetas) y 833.690 ecus (140 
millones) correrán a cargo del 
presupuesto comunitario.

La Comisión ha aprobado en 
total 10 programas de promoción 
de manzanas frescas presenta
dos por España, Bélgica, Dina
marca, Alemania, Francia, Ita
lia, Holanda, Austria y Reino 
Unido.

Efeagro

El Conúté de Gestión de Por
cino de la Unión Europea (UE) 
incrementó en 46.000 cabezas 
los cupos de cerdos con derecho 
a recibir las ayudas comunita
rias al sacrificio a raíz de la peste 
porcina clásica.

Las autoridades comunitarias 
han dado su visto bueno a un 
incremento en 20.000 cabezas 
de los cupos de animales para 
engorde y de lechones, respec
tivamente.

Los cupos de cerdas y de 
animales de raza «ibérica» au
mentará en 3.000 cabezas, en 
cada caso.

LONJA 
D E 

TALAVERA

PRECIOS INDICATIVOS Semana 29 (15-julio-98)
OVINO Pts/Kgr Semana anterior

De vida y abasto de 7 a 10 Kg 780 780
De vida y abasto de 10 a 16 Kg 665 665
De vida y abasto de 16 a 22 Kg 525 525
De vida y abasto de 22 a 25 Kg 470 470
De vida y abasto de 25 a 28 Kg 450 450
De vida y abasto de 28 a 34 Kg 400 400
De vida y abasto de más de 34 Kg 360 360
Oveja talaverana de abasto 60 60
Oveja merina de abasto 50 50
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg 780 780

Pts/Unidad
Oveja vida Talaverana 15.000 15.000
Oveja vida merina 14.000 14.000
Macho reproductor talaverano 27.000 27.000
Macho reproductor manchego 29.000 29.000
Cabras con cría 15.000 15.000
Cabras sin cría 10.000 10.000

VACUNO Pts/Kg
Ternero cruzado (base 200 Kg) 410-420 400-410
Ternero del país (base 200 kg) 305 295
Ternera cruzada (base 200 Kg) 310-320 300-310
Ternera del país (base 200 Kg) 265 255
Ternera cruzada de 400-450 kilos 270 255
Ternera del país 230 215
Añojo cruzado de 450-500 kilos 255 240
Añojo del país 210 - 195
Toro del país 100 100
Toro charolaise 140 140
Vacas de distintas razas 65-95 65-95
Vacas charolaise Pts/bnidad 165

Ternero de 1 a 3 semanas frisón 27.000 27.000
Ternera de 1 a 3 semanas frisona 24.000 24.000
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado 32.000 31.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada 29.000 29.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca S/C S/C
Ternera irlandesa importación 250 KgS/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C S/C
Ternero frisón de 6 meses 45.000 45.000
Ternera frisona de 6 meses 47.000 47.000

PORCINO Pts/Kg
Cerdo blanco gordo S/C S/C
Cerdo ibérico gordo S/C S/C

El volumen de animales para 
engorde con derecho a esas ayu
das pasará así de 655.000 a 
675.000; el de lechones, de 
350.000 a 370.000; el de cerdas 
de 8.000 a 11.000 cabezas, y el 
de cerdos de la raza «ibérica» de 
6.000 a 9.000 cabezas.

Fuentes de la Comisión se
ñalaron que el objetivo de ese 
nuevo incremento de los cupos 
es cubrir las necesidades de sa
crificio que surjan durante el 
verano.

La Comisión Europea tendrá 
que adoptar formalmente esa 
medida, tras el visto bueno del 
Comité de Gestión, añadieron las 
mismas fuentes.

Acordado en Tomelloso el comité organizador 
de la Semana Europea del Vino

La Tribuna

Tras la reunión mantenidaen 
Tomelloso el pasado lunes, la 
Comisión Gestora de la Sema
na Europea del Vino, acordó la 
formación del comité de honor 
y del comité organizador. Las 
personalidades invitadas para 
formar parte del comité de ho
nor. la ministra de agricultura 
Loyola de Palacio, el presiden
te de Castilla La Mancha, José 
Bono, los comisarios europeos 
Manuel Marín y Marcelino Ore
ja, el delegado del gobierno, 
Carlos Moro, el consejero de

Agricultura, Alejandro Alonso, 
el presidente de Recevín, 
Massimo Corrado, el presiden
te de Acevín, Joan Aguado, el 
presidente de la Diputación, 
Jesús Garrido, el alcalde de 
Alcázar, José Eugenio Castella
nos, el alcaide de Tomelloso, 
Ramón González, el presidente 
del CRDO La Mancha, Nicolás 
López y los presidente de la 
Fundación Municipal para la 
Promoción Económica y el 
Empleo de Alcázar y el presi
dente de la Asociación para el 
Desarrollo de Tomelloso.

También se acordó la forma

ción de un comité organizador, 
que estará compuesto por José 
Eugenio Castellano, Ramón 
González, Juan José Román , 
Luis Moreno, Aurora Manzano, 
Jesús de Juan y Nicolás López. 
El representante de Acevín, Joan 
Aguado, delegó su participación 
en ese comité organizador en el 
alcalde de Villarrobledo, Fran
cisco Segovia. Asimismo, la pre
sidencia variará en función de 
la ciudad donde se celebren las 
reuniones, por lo que la próxi
ma reunión, el lunes en Alcázar, 
la presidirá José Eugenio Cas
tellanos.

Suben los precios de los terneros y añojos cru
zados: Los precios de los terneros de los añojos cruzados, 
tanto de vida como para abasto, una subida generalizada, 
debido a un ligero incremento de la demanda.
Los precios de los corderos permanecieron firmes en el 
mercado gracias a la buena marcha de las ventas y a la baja 
presión de la oferta en campo.

INFORMACION OFRECIDA POR:

CAJA. RURAL
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ocupación que genera la economía 
social creció a un ritmo superior al 
20 por ciento desde el año 1994

S 
:C5

Asiliza los procedimientos necesarios para su constitución

La nueva Ley de Cooperativas 
reduce el nniiimo de socios
El Proyecto de Ley de Cooperativas reduce de cinco a tres 
el número mínimo de socios para crear una sociedad de ese 
tipo y agiliza los procedimientos necesarios para su consti
tución, informó ayer el ministro de Trabajo, Javier Arenas. 
El proyecto de ley mencionado fue aprobado por el Consejo 
de Ministros el pasado viernes, y deberá enviarse ahora al

Congreso de los Diputados para su tramitación parlamen
taria. En rueda de prensa. Arenas se mostró satisfecho por 
esa iniciativa -que se enmarca dentro del Plan Nacional de 
Empleo para 1998-, y expresó su deseo de que sea aprobado 
por el Parlamento lo más rápido posible, para intentar que 
pueda entrar en vigor antes de finales de este año.

A.O.R. - Madrid

El ministro de Trabajo se 
mostró firme defensor de apo
yar al máximo el cooperativis
mo «como instrumento de crea
ción de riqueza y empleo», y re
cordó que más de 220.000 em
pleos en España están vincula
dos a la economía social.

Según datos de Ministerio, las 
comunidades autónomas con 
mayor número de personas em
pleadas en el ámbito de las coo
perativas fueron Andalucía 
(39.168), Cataluña (38.907), País 
Vasco (36.451) y Valencia 
(36.017).

Añadió que desde 1994 la 
ocupación vinculada a la econo- 
mía social aumenta a un ritmo 
de más del 20 por ciento, y matizó 
que los puestos de trabajo crea
dos en ese ámbito suelen caracte
rizarse por su estabilidad y cali
dad, y que, por tanto, «hay que 
impulsar».

Arenas agregó que el texto 
elaborado es fruto del consenso

del diálogo mantenido entre la 
Administración y las entidades 
representativas del sector, y pre
cisó que su desarrollo legislati
vo no afectará para nada a las 
comunidades autónomas que 
cuenten con independencia ple
na al respecto.

Otras novedades del proyecto 
de ley son que ofrece la posibili
dad de nombrar administrador 
único en cooperativas de menos 
de diez socios, y la creación de 
secciones de socio colaborador 
-que contribuye sólo con apor
tación económica-.

Incluye además una nueva 
figura denominada «la fusión 
especial», que permite la unión 
de una sociedad cooperativa con 
cualquier tipo de sociedad civil 
o mercantil, y regula nuevas acti
vidades dentro de las distintas 
clases de cooperativas, como la 
de iniciativa social.

La novedad en las cooperati
vas de viviendas es que los bie
nes del patrimonio de una pro
moción o fase no responderán

Pimentel y Arenas durante la presentación de la nueva Ley. EFE

de las deudas de las restantes.
El texto de la futura ley dice 

también que los estatutos podrán 
establecer el voto plural ponde
rado en determinadas coopera

tivas, como las agrarias y de ser
vicios, y que el nuevo Consejo 
para el Fomento de la Economía 
Social se abre a las administra
ciones autonómicas y locales.

Ferrer Salat dice 
que el empleo a 
tiempo parcial 
resuelve el debate 
de las 35 horas

Efe - Madrid

El presidente del Consejo Su
perior de Cámaras de Comercio, 
Carlos Ferrer Salat, aseguró ayer 
que el fomento de la contrata
ción a tiempo parcial contribui
rá a resolver el debate sobre la 
reducción de la jornada laboral 
a 35 horas semanales y permiti
rán reducir el paro a niveles euro
peos.

A través de una nota de pren
sa, Ferrer Salat declaró que este 
tipo de contrato puede rebajar 
hasta un cinco por ciento la tasa 
actual de desmpleo, situada en 
el 19,2 por ciento de la pobla
ción activa.

Empleo para jóvenes y 
mujeres

El presidente del Consejo 
Superior de Cámaras de Comer
cio destacó que «benefician es
pecialmente a la incorporación 
de jóvenes y de mujeres, los seg
mentos de población con las tasas 
más elevadas de paro» y añadió 
que «favorecen la competitivi
dad, disminuyendo los costes y 
mejorando la productividad».

«Para aprovechar el momento 
económico es necesario crear 
una dinámica ágil y activa del 
mercado laboral», dijo Ferrer 
Salat, quien apostó por fomen
tar este tipo de contratos que en 
España suponen solo el ocho por 
ciento del total, mientras que en 
otros países de la UE represen
tan entre un 16y un 34 por cien
to.

Petitbó pide más competencia 
en el sector servicios para 
hacer bajar sus precios

Telefónica quiere que la 
cuota de abono suba más

N.M.P. - Madrid

El presidente del Tribunal de 
Defensa de la Competencia 
(TDC), Amadeo Petitbó, apeló 
ayer al sector servicios para que 
introduzca más competencia co- 
nio vía para controlar la infla
ción. Petitbó, que participó en 
El Escorial en el curso «Econo- 
rnía y Empresa: Viaje al siglo 
XXI» organizado por la Asocia
ción de Periodistas de Informa
ción Económica, subrayó que 
«en los sectores en los que se pue
de eludir la competencia el ni
vel de los precios aumenta», 
niientras que si la oferta crece 
los precios bajan, la demanda su
be y aumentan las posibilidades 
de actividad económica.

«Si la competencia fuera la 
norma en muchos ámbitos, qué 
bien nos tratarían unos y otros», 
afirmó el presidente del TDC, 

quien manifestó que tiene que 
existir una actitud «de equili
brio» entre la liberalización y la 
regularización.

Beneficio del consumidor

Explicó que en un estudio de 
la OCDE se pone de manifiesto 
que la introducción de la compe
tencia tiene efectos positivos so
bre el conjunto de la economía 
y favorece a los consumidores, 
ya que «desciende la inflación, 
aumenta la ocupación y el creci
miento, se reducen los benefi
cios extraordinarios de las em
presas y se incrementa el exce
dente de los consumidores».

Petitbó señaló que en los últi
mos años se ha pasado «de la cu 1- 
tura de la protección, la ayuda 
pública y el amiguismo, a que 
el mercado sea parte central de 
la cultura económica».

A.I.G.B. - Madrid

El vicepresidente de Telefó
nica, Javier Revuelta, afirmó 
ayer que la subida de 200 pese
tas de la cuota de abono telefó
nico que se aplicará a partir de 
agosto es insuficiente para la 
compañía, ya que la cuota es
pañola es la segunda más baja 
de la Comunidad.

En la presentación de «Info- 
show 98», Javier Revuelta expli
có que mientras la cuota de abono 
española es de 1.242 pesetas, la 
media europea es de 1.700 y que 
confían que después de la pri
mera fase de reequilibrio tari
fario del mes de agosto, se pro
duzca el reequilibrio definitivo 
antes de final de año.

El vicepresidente de Telefó
nica recordó que es el Ministe
rio de Fomento el que fija las tari

fas y que su compañía lo único 
que puede hacer es hacer alega
ciones con informes sobre sus 
posiciones.

La propuesta de Fomento

Dijo que la última propuesta 
del Ministerio de Fomento que 
se aplicaría a partir de agosto, 
incluye una subida de la cuota 
de abono de hasta 200 pesetas, 
una franquicia de los 160 pri
meros minutos, una reducción 
de las llamadas internacionales 
del 12 por ciento y del 15 para 
las interprovinciales, acompaña
das por la tarificación por segun
dos.

Sobre la posibilidad de fijar 
una tarifa plana o cuota fija por 
utilizar Internet, insistió en que 
el Ministerio de Fomento quien 
fija las tarifas y que en las actua

les negociaciones no se contem
pla.

Infoshow 98 que se presen
tó ayer es una exposición de Te- 
lefónica con la que pretende 
acercar, por segundo año, el 
mundo de Internet al público.

Desde el 15 de julio y hasta 
el 3 de octubre, esta exposición 
recorrerá 75 ciudades de vera
neo de España, y dará la oportu
nidad a las personas que la visi
tan de navegar por Internet y 
accederá las nuevas tecnologías 
de la información de forma gra
tuita.

Se trata de dos carpas hin
chables semiesféricas, de 200 
metros cuadrados de superficie 
y tres unidades móviles que ofre
cerán navegación por Internet, 
InfoTV, videoconferencia, vi
deojuegos, productos de telefó
nica y premios y sorteos.
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La posición de “roll over” al 
vencimiento de agosto
es optimista

El Banco de España celebró ayer la subasta de “cebes”, 
sin cambios, manteniendo así las expectativas de que no sera 
probable asistir a un recorte de los tipos hasta el próximo otoño. 
El Tesoro por su parte resolvió la subasta de Letras a 6 meses al 
3’995 pct. vs 4’006 pct. anterior, igualando así el mínimo histórico 
establecido el pasado 6 de mayo.

Desde primeras horas de la mañana, la Bolsa mostró 
síntomas de debilidad por el vencimiento de futuros este viernes. 
El cierre de las posiciones compradoras a laigo propiciaron desde 
el comienzo de la sesión bajadas en el mercado de acciones, 
cerrando el índice selectivo en los 10.704 puntos, y el futuro del 
Ibex-35 en los 10.671 puntos. El IGBM lo hizo en los 930’92 
puntos. Todo lo contrario que el resto de las plazas europeas. Tras 
la disminución del miedo a I^usia y Asia, subidas generalizadas, 
y en particular, la Bolsa de París, que se apuntó un avance de más

de un 2 por ciento, recuperando el terreno perdido de las dos 
anteriores sesiones por la festividad en Francia.

En el Mercado de renta fija, el bono a diez años liquidó 
en los 110’05 puntos. Por lo que se refiere al mercado de divisas, 
el yen cotizaba estable en la zona de las 140 uds. por dólar. La 
paridad peseta/dólar cruzaba a 152’89 uds. Por su parte el dólar 
se mantenía firme, y se cambiaba a 1’7998/01 marcos.

El volumen de negociación alcanzó los 154.000 MP. El 
objetivo es regresar a los máximos históricos y consolidar las 
nuevas cotas con un volumen de contratación superior a los 
doscientos millardos; escenario perfecto para ir deshaciendo po
siciones, y no asumir riesgos innecesarios, sobre todo si se esta en 
beneficios, ya que en este caso lo peor que puede ocurrir es dejar 
de ganar.

Benito & Monjardín
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Banco Simeón 8.130 14,99

Indus. del Besós 690 12,20
J»>"^^fe^ Azucarera Ebro Agrie 4.530 5,35

HOY
r»iF%V ।

B. Crédito Balear 13.300 -6,21

El Aguila S.A. 1.360 -4,56 V

Indo Intcrn. 8.220 -4,42

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
__________ Voliimen __________ 2í_ Efwyptjis %
BBV 6.220.807 14,87 TEI< 25.889.830.000 16,81
ELE 4.318.383 10,32 BBV 18.755.215.000 12,18
ARG 3.939.571 9,42 ELE 14.818.209.000 9,62
TEF 3.479.531 8,32 ARG 14.691.566.000 9,54

MERCADO CONTINUO
NOXHNAI, AVI F.R. lU.IIM. DIF.% VOI.IJM. NOMINAI. ANTER. ULI’IM, niF.% VOI.IJM. NOMINA!, ANTER. tnaiM. DIE% VOI.IJM.

HbA NCOS
Mapfre Vida 500 7.6.50 7.740 1.18 54.440 Acerinox S.A. 1.000 4.0-30 4.010 -0.50 5,52.610

4.300
2.120Argentaría

Picking Pack 
Pryca

2.5
100

8.5 
2.890

86 1,18
-0,87

948.993
162.8.37

Amper
Asturiana del Zinc

500
525

4.30.5
2.0.55

0.12
-3,07

108.774
142.38.3125 3.74.5 3,715 -0,80 ■3'939.57 1 2.865

Banco Andalucía 500 32.000 32,000 2.123 Superdiplo. S.A. 100 3.55.5 3.540 -0,42 98.637 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.290 6..300 0,16 60.3
Banco Adámico 1.000 6.150 6.100 -0,81 718 Española del Zinc 500 1.245 1.22.5 -1,61 1.5.64.5■CONSTRUCCIONBanco Bilbao-Vizcaya 260 3.015 3.000 -0,-50 6.220.807 Global Steel 400 528 518 -1.89 77.117

ACS 2.50 4.890 -0,20 9.5.317Banco Guipuzcoano 500 8.000 7.990 -0.13 2.338 4.880
Indus. del Besós 500 61.5 690 12,20 4.900

Banco Herrero 500 13.7.50 13.750 48 Agromán 100 1.38.5 1.385 148.894
0.98 -1,69

Metal.Duro Felguera 500 1.700 1.680 -1,18 2.5.284
Banco Pastor 1.000 9.160 9.2.50 25.728 Bami S.A. 500 949 933 147.23.5

Nicolás Correa 200 2.96.5 2.9.50 -0,51 2.608
Banco I^opular 125 13.670 13.480 -1,39 614.979 Cementos Portland 250 5.910 5.930 0,34 1.160

Nueva Montaña 500 196 197 0.51 189.501
Banco Santander 115 4.285 4.255 -0,70 2.989.681 Construcciones Lain 460 4.54 -1,30 184.827100

Tubacex 100 457 689.273
Banco Simeón 1.000 7.070 8.130 14,99 2.300 Cristalería Españ. 1.000 14.510 14.330 -1,24 2.86.5

447 -2,19
Zardoya Otis 1.000 16.780

Banco Vasconia 500 18.600 18.600 _______60 Dragados 500 5.0.50 4.93.5 -2,28 I76.542
4.6.50 4.565 -1,83

Banco Zaragozano 500 5.340 5.290 -0,94 11.280 Filo .500 54.5 550 0.92 19.510 ■AUTOMOVIL

Banco de Caslilla 5.000 170.000 170.000 — _______84 Financiera y Minera 500 2.810 2.770 -1.42 4.583 Citroen Hispania l.OÓO 19.310 19.310 99
Banco de Galicia 500 27.840 27.840 — _______ 2.5 Fomen. Cons. Contr. 1.000 8.080 8.010 -0.87 48.1.53 Tudor 500 1.860 1.9.50 4,84 22.621
Banco de Valencia 500 4.600 4.700 2.17 53.2.5 l Grupo Acciona 1.000 40.000 40.000 — 4.698 Volkswagen 50 16.940 16.490 -2.66 68.5
Banesto 400 2.100 2.120 0.95 51.29.5 Hisalba 1.000 2.09.5 2.1.30 1.67 560
Bankinter 500 10,050 10.060 0.10 109.389 Huarte 500 865 862 -0.35 318.988 II,TRA NSP._C CACIONES

B. Crédito Balear 500 14.180 13.300 -6,21 2.692 Inmob. Zabálburu 1.000 2.06.5 2.010 -2.66 123.242 Autopistas 500 2.365 2.335 -1,27 194.672
B.Central Hispano 250 5.430 5.490 1.10 1.492.146 I.Urbis 500 2.180 2.170 -0,46 162.449 Autopistas Mare Nos. l.OOO 3.210 3.14.5 -2,02 116.114
Commerzbank 5 5.700 5.770 1.23 1.354 Lafarge Coppee 25 15.000 1.5.600 4.00 2.70.5 Estación. Subter. 500 4.1.50 — — —

■ELECTRICAS Metrovacesa
Obrascón

500
500

4.230
1.590

4.230
1.590

216.286
24,998

Europistas 
Iberpistas

l.OOO
300

1.260 1.250
3.920

-0,79
-3,33

16.8.5.5
150,000

Aguas de Barcelona 500 8.850 8.800 -0.56 98.127
-1,78

4.055
Porti. Valderrivas 500 19.150 18.810 9,2.38 Radiotrónica 500 7.1.50 0.99 32.53.5

Cantábrico 1.000 6.980 6.940 -0.-57 41.064
7.080

Pnma Inmobiliaria 1.000 1.270 1.245 -1,97 295.659 Telefónica -1,60 3.479.5.31Eléc. R. Zaragoza 500 6.650 6.700 0.75 30.4.56 500 7.500 7.380
Sotogrande S.A. 100 569 563 -1,05 50.801Endesa 200 3.420 3.455 1,02 4.318.383
1Jnilnnd I 000 12 580 12 580 153 ■OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.590 3.540 -1.39 4.731
Uralita S.A. 440 2.180 2.160 -0,92 279.689 Abengoa 500 15.300 1.5.000 -1,96 10.697

E. de Viesgo 1.250 6.010 6.010 ---- 1.170
Valenciana Cementos 200 3.970 3.9.55 -0,38 10.421 Corpor. Finan. Alba l.OOO 18..350 18.280 -0..38 2.3.070

Fecsa 1.000 1.425 1.410 -1.0.5 346.592
Vallehermoso 500 5.930 5.920 -0.17 Dogi 100 2.655 2.7.50 3,58 55.8.59

Gas Natural SDG 500 12.1.50 11.960 -1,56 173.590 91.282
Vidrala 500 Grupo Anaya 

Indo Intern.
500

l.OOO
5.570
8.600

5.520
8.220

-0,90
-4,42

1.833
1.074Gas y Electricidad 1.000 12.100 12.400 2,48 2.111 2.090 2.060 -1.44 32.964

Iberdrola 500 2.48.5 2.430 -2,21 2.100.341 ■inversión MOBILIARIA Meliá Inv 5 6 900 6 870 -0 43 12.567
Saltos del Nansa
Sevillana

1.500 14,000 14.400 2.86 200 Cía. Gener. Invers. 125 139 136 -2,16 16.4.56 Midesa 100 3.440 3.4.30 -0,29 16.003
500 1,715 1.690 -1.46 147.642 Cofir 400 2.5I0 2.525 0,60 817.363 Prosegur 100 1.805 1.760 -2.49 147.86.5

Unión Elec. Fenosa 500 2.140 2.130 -0,47 485.899 Corpor. Banesto 500 1.955 1.9.50 -0,26 944 Sol Meliá 100 7.200 7.080 -1,67 156.236

■alimentación Dinamia 500 2.700 2.650 -1,85 1.477 Tele Pizza, S.A. 100 1.460 1.4.50 -0,68 383,920

Azucarera Ebro Agrie.' 100 4.300 4.530 5.35 106.062
Faxtibex 1.000 9.680 9.640 -0,41 2.923 V. Leonesa 510 2.5.35 2.53.5 — 5.69_5

Baron de Ley 100 5.100 5.090 -0,20 4.150 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas______ 100 2.140 2.115 -1,17 2.604 Empr. Nac.Celulosas 750 2.870 2.810 -2,09 47.844 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 1.000 7.680 7.690 0,13 4.199 T^nropRíin Popi^r ^00 90 90

Compra ______ Venta

Campofrío S.A. 500 13.250 13.240 -0,08 13.868 Íhprpíipel 100 2 660 2 6*^5 1 32 38414
1 Corona Danesa 22,249 22,293

CiaAinícola N.Esp. 200 6.650 6.650 __ 351 Sarrió 500 70.5 701 -0 57 Q3 2*^3 1 Corona Noruega 19,995 20.035

El^guila^^. 500 1.425 1.360 -4,56 41.423 Sedu Barcelona 500 1 335 1 330 -0 37 81*^^4 1 Corona Sueca 19,012 19.050
Koipe 1.000 6.330 6.290 -0,63 3.707 Sniace 500 374 369 -1,34 194.891 1 Chelín Austriaco 12,049 12.07.3
OMSA Alimentación 95.344250 1.330 1.340 0.75 1.5.246 Tableros de Fibra 500 2.390 2.395 0,21 23.660 1 Dólar Australiano 95,1.54
Pescanova____________ 1.000 2..560 2.540 -0.78 10.573 Tavex Algodonera 500 2 270 2 170 -441 37110 1 Dólar Canadiense 103.075 103211
Puleva-Uniasa________ 500 5.140 5.010 -2.53 161.556 Unipapel___________ 500 4 695 4 750 1 17 3 829 1 Dólar USA 152,68.5 l52.991_
SOS Arana _____ 1.000 2.225 2.2.50 1.12 14.660

■químicas Y
1 Dracma Griego 0,509 0.510

Tabacalera____________ 500 3.50.5 3.585 2,28 1.231.919 ENERGIAS 1 Ecu 167,541 167.877
Viscofán______________ . 100 7.700 7.630 -0.91 .53.680 Bayer 5 7.940 7.940 — 88 1 Escudo Portugal____ 0 829 0.830

■comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 6.920 — — __ 1 Florín Holandés 7.5,200 75.3.50
Cepsa 500 5.7.50 5.650 -1.74 9.57.5

—
4.119AGE U. Fénix________

Adolfo Dominguez
100
100

2.060
5 110

2.080
l*^0

0.97
0 20

12.38.5 Ercros______________ 60 214 211 -1.40 839.957
1 Franco Belga______
1 Franco Francés

4,111 
25,288 2.5.3.38

■ Aldeasa 200 5.750 5.700
E. 1. Aragonesas .500 1.320 1.340 1.52 194.5.38 1 Franco Suizo______ 100.583 100.785-0.87 83.339 Faes 3.50 10.200 10.300 0.98 13.936Azkoyen 1.000 24.100 24.000 1 Libra Esterlina 2.50.296 252228-0.41 4.101 Grupo Fosforera 1.000 296 291 -1.69 14.886Catalana Occ. 250 5.100 5.000 -1.96 1 Libra Irlandesa 213.286 21.3.71219.197 Miquel y Costas .500 7.400 7.400 912Continente 100 3..520 3.495 -0.71 842436.5.067 Repsol S.A. 500 8..520 8.390 -1.5.3 991.592

1 Marco Alemán 84,77.3
Corp- Mapire 500 5.700 5.600 -1.7,5 102.061 27.9501 Marco Finlandés 27,894
Cortefiel_____________ 100 3,520 3.495 -0.71 23.891 ■siderometalúrgicas I Yen Japonés 1,085 1.087
Finanzauto 350 2,270 2.265 -0.22 3.710 Aceraba 1.000 2.100 2,080 -0,95 237.65.5 100 Liras Italianas 8.598 8.616—
ISi Cd. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros. esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.

Tno . (96) - 384 - 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

775

NOMINAL HOY DIE

■ ALIMENTACION
Naarden L I.OoC) 3.400,00 -450,00
Pascual linos 250 132,00 4,00
San Miguel 3.000 __ __
United Dutcli 500 __ __
■ COMERCIO Y SEGUROS
(.;ointia U íüO — —
■ CONSTRUCCION
Ah. HamUiar I.000 2,054,00 2,00
Alcázar 500 __ __
Asland Catal 500 __ __
Inmb. Valenc. 500 — __
1. Del Sur 1.000 6,900,00 -100,00
Max.Cent.Leisa 250 — __
Obras y S.P. 500 __ __
Vías y Const. 1.000 __ __
■ INVERSION MOBII.IARIA
Bansaliber 75o 8.352.00 —

Banzano 500 3.390,00 48,00
Baseibar 1.000 __ __

Bolsliispania 1.000 __ __
Carmosa 500 9,130,00 10,00
Ceivasa 500 7,826.00 -84,00
Cevasa A 1.000 __ __
Cliafisa 1.000 __ __

Fiponsa 500 7.360,00 2,00
Inverpastor 1.000 4,649,00 -1,00
Inv.Herrero 500 7,940,00 __

Inv.Val.Americ. 1.000 2,195,00 -15,00
1. Lealtad 500 __ __

Mobinversora 1.000 14,000,00 __
Norvasa 350 4,100,00 18,00
Renfila 500 — __
Rentinver 1.000 __ __

Union Europ. 1.000 13,790,00 20,00
■ NAVEGACION Y PESCA
Hletamentos-B I.000 1.055,00 -15,00
Pescanova 1.000 __ __
Transniedit. 500 __ __

■papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 3,850,00 —
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
ksp.Oxigeno l.Oüü —
Faes 500 __ __

Gassol 500 525.00 __
Nicas 155 97.00 __

U.Resinera 1.000 — —

INDICE GENERAL (MADRID)
MADRID (Cont.)

Período: 3 años

Kw»!

AMPLIACIONES DE CAPITA!.
PCOMILN/.O EFINAl. NVAS. ANTOAS. ANT. ULT.

Catalana Oc 15-)un-98 15-ÍU1-98 1 1 5.100,00 4.821.00
Radiotronic I6-iun-98 15-ÍU1-98 1 2 7.080,00 6.866,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PACO

Inv.Herrero Complementario 120.00 90,00 15/07/98
Monte Valor A cuenta 60.00 45,00 15/07/98
Monte Valor Complementario 60,00 45.00 15/07/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) IAE (Calas) Indic. CECA Reni. Deuda P. Míbur año
Junio 97 6,717 6,949 7,820 5,680 5,101
Julio 97 6,624 6,824 7.625 5.600 5,125
Agosto 97 6.989 6.687 7,750 5.552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6.384 6,662 7.500 5.282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6.099 7.125 4,947 4.325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANIERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

17 Jul. 1998 10.785.50 10.820,00 10.873,00 10.440,00 10.671,00 50.778
21 Ago. 1998 10.829,00 10.900,00 10.943,00 10.696,00 10.726,00 32.623
18 Sep. 1998 10.870,00 10.780,00 10.794,00 10.780,00 10.794,00 1.142

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
ITCHA ANTIÍRIOR AI’ERIURA MAXIMO MINIMO UI.TIMO C/NEG.

15 Sep. 98 109,92 — 110,07 109,89 110,06 32.776

NOMINAL HOY DIE
■ MINERAS
U.Goio Corte 200 3.23O,IX) 25.00
H.Vas,Leones, 500 __
M,Tormaleo 1,000 —
Ponferrada 25 __
■ SIDEROMETAI. URGICAS
Álorasa 500 —
Cobra 500 — __
Iber, Frió 1,000 __ ——
Metalogenia 500 __ __
Moulinex Esp 1,000 __
■ AUTOMOVII.
Fasa Renault 1.000 5.650.00 50.00
■otros SERVICIOS
liiypsa 1.000 — —
Prim S,A 500 — —

METALES
I’las./cr. Dir.

Oro Manufacturado 1.601,87 3.28
Plata Manufacturada 35,53 -0.33
Platino 2.878,00 32.00
Paladio 2.350,99 38.75

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PI.AZO 1 IPO Dii:

A un día 4.34 __

A una semana 4.33 -0.01

A quince días 4.33 -0.01

A un mes 4,34 __

A tres meses 4.31 -0.01

A seis meses 4.18 -0.02

A un año 4.13 __

FONDOS
ULTIMO DIi; nN/97 ULTIMO DIF. nN/97 Ul-TIMG DIE nN/97 * ULTIMO DIE nN/97-

BM Dinerdivisa 1.571,13 -5,82 1.497,97 Sant.Ges.Mix 1.754,89 __ 1.600,52 Foncaixa I 1 2.181.86 0.11 2.139.43
■dinero

Madrid Divisa FIM 1.717,95 13,47 1.448,85 Foncaixa 2 2.867.93 0.07 2.822.94
Altas F.I.A.M.M 177.348,28 12,53 174.836,87 ■MIXTO RENTA VARIABLE

Safei Europa 12.766,32 -31,42 11.794,31
1.440,49

Foncaixa Mixto 25 I.I39.05 1.16 ^^
A.B. Dinerplus 205.368,79 202.117.23 BBV Inversisn 94 1.6I0,40 2.79

Safei Norteamirica 12.020,46 -34,90 11.564,04
16.914,75

Foncrecimiento 132.799,91 29.72 130.646.59
BBV Dinero 275.252,97 20,69 270.068.63 Beta Crecimiento_____ 22.991,75 66.18

952,18
Fondonortc 376,38 0,24 345.48

BBV Monetario 12 176 67 0,86 I1.965 35
■ FONDTESOROS Eurovalencia VCG I.355,65 -1.52

Fondpostal 2.890,77 3,08 2.716.79
BEX-Diner__________ 180.890,25 33,30 177.975.20 A.C. Cuenta___________ 189.989,08 16.42 186.599,6t Eurovalor 1__________ 609,83 2.22 463,30

Fond postal Divisas 3.283,50 4,72 2.995.10
Bandesco Monetario 105.160,86 9,42 104.166,42 A.C. Deuda___________ 1.965,87 -U.36 1.926,01 Fonbolsa____________ 43.650,33 403,18 30.797,72

Fonpenedes FIM 1.348,24
16.182,19 41,60 14.618,89

-0,02 1.33i .U/

121.833,29 12,94 119.623,00 BM Fondtesoro 1.976,51 -2.82 1.911,15 Fon fomento FIMBankpyme Fondval.
25.036.76 117,43 20.923,39 Fonrenta Fija FIM 17.210,45 5,34 16.835,98

Beta Dinero FIAMM 211.449,88 29,66 207.469,57 Beta Deuda Fond.______ 1.797,43 -0.97 1.761,25 Fonpatri monio_______
Fontcsoreria 11.031,84 338 10.805.15

Caixa Galicia Din. 134.711,04 9,80 132.515,78 Dinermadrid-FIAMM

Fondeada Ahorro

188.273,55

21.071,84

12.20

6.40

185.058,61

20.695,3 1

Fonpenedes Mixto

Indosuez Bolsa FIM

1.541,80

349.112,75

3*42 1.392,98

267.805,38 Iberahorro___________ 2.337,08 0,46 2.292.60
Cavaldiner 222.604,24 19,30 219.254,37

Fondeuda Efectivo 204.932,10 49,69 201.380.67 Indosuez Universal 134.857,75 106.667,69 Iberlion Ahorro______ 222.700.26 -33,87 216.266.48
Cavaldiner Oro 139.382,29 15,52 136.614,87

Ibercaja Dinero 11______ 170.648,68 13,79 167.757.85 Renta 4 Bolsa 2.671,90 -3,66 1.899,38 Indosuez Patrimonio 21.167,60 — 18.519.91
Cuentafondo FIAMM 206.865.86 13,10 203.642,07 Iní^rp^ Oinrio RCH 1.191.23 0,07 1.175.55

Indosuez Fondtesoro 20.781,09 .... 20.240,61 Sant.Ren 1999 1.502,59 1.465,26
Diner BM FIAMM 207.839,31 15,21 204.280.23 2 724 65 3,89 2.419.68
Dineractivo 212.200,14 1,5,10 209.083.65

Mapire Fondtesoro_____ 1.871,47 0,10 1.843,37 ■ RENTA FIJA
Rmfn 4 Ahnirn I 743.54 -0,12 1.684.08

Dinemavarra
Santander Dinero 185.180,66 — 182.260,60

1.630,60 -1,11183.345,26 12,76 180.634.51 BBV Ahorro_________ 1.593,86
tS '^7R T'Í 37 16 14 992.63

Eurovalor III 229.202,13 59,12 225.068.25 ■mixto RENTA FIJA BBV Bono 2001 113.639.05 -48,47 109.872.06
1 628 94 1.567.78

Fondmadrid 225.832,34 13,36 222.272,73 Ahorrofondo 6.999,42 5,85 5.949,46 BBV Fondvalencia 18.611.28 -9,00 18.053.66
Q Qnnf 9 PTM 2 270 68 2.250 33

Fondposial Moneta. 260 016 54 44,54 255.959,11 Alhambra EI.M. 2.291,04 0,27 2.116.15 BBV Renta 2.408.31 -0,24 2.362.68
o» OtUH-i^ 1 11*1

Fonpenedes FIAMM 1 239 27 010 1 220 11 Bandesco Divisas 16.280,59 25,93 • 15.005.84 BBV Renta 91 I.592.90 -0,18 1.562.54 ■renta VARIABLE
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Los dos tripulantes del avión saltaron 
en paracaidas tras incendiarse un 
motor al chocar con un águila o un 
buitre

Expedientan a un 
educador por 
abusar de niños 
enfermos mentales 
en Valencia

Efe-Valencia

La consejería valenciana de 
Cultura y Educación ha abierto 
un expediente disciplinario y ha 
suspendido de empleo y suel
do a un educador de un centro 
de Educación Especial de un 
municipio valenciano, tras ser 
denunciado por unos padres 
como presunto autor de abusos 
sexuales a varios alumnos de
ficientes mentales.

Fuentes de la Generalitat 
informaron ayer de que las ac
tuaciones denunciadas se pro
dujeron durante un viaje esco
lar que se llevó a cabo entre el 
25 y 30 del pasado mes de mayo, 
y precisaron que el presunto 
autor de los hechos es un adjunto 
de taller de educación Especial, 
con un contrato laboral de du
ración indefinida, y no un pro
fesor o funcionario docente.

En los primeros días de ju
nio, cuatro familias denuncia
ron a un educador de un centro 
de educación especial de un 
municipio valenciano acusado 
de haber abusado sexualmente 
de varios de sus alumnos durante 
un viaje de fin de curso a París 
y Poitiers, en Francia.

El caso ha sido asumido por 
un juzgado de instrucción de la 
Audiencia Nacional, al tratar
se de un supuesto delito come
tido en el extranjero por un ciu
dadano español, según informó 
ayer el diario Levante-EMV, 
que indica que el presunto au
tor de los abusos fue sorpren
dido en varias ocasiones por 
personal docente, en una de ellas 
con los pantalones bajados.

Ingresa en prisión 
en Lérida el 
gambiano que 
asestó a su ex
novia 12 puñaladas

Efe-Lérida

El juez de guardia de Lérida 
ordenó ayer el ingreso en pri
sión de Samba Cámara, el ciu
dadano de Gambia de 31 años 
acusado de haber asestado 12 
puñaladas a su ex compañera 
sentimental con la que tiene un 
hijo de 9 meses, informaron ayer 
fuentes judiciales.

Lourdes F., de 19 años, fue 
dada de alta el martes en el Hos
pital Arnau de Vilanova, don
de permanecía ingresada des
de el domingo cuando se pre
sentó en la sala de urgencias 
sangrando abundantemente, 
después de recibir 12 puñala
das que le asestó su ex-compa- 
ñero sentimental.

El accidente se produjo al chocar el avión con un ave

Un avión se estrella en
Teniel sin víctinias
Los dos tenientes italianos 
que ayer consiguieron sal
tar en paracaídas antes de 
que el avión Tornado que 
pilotaban se estrellase en la 
provincia de Teruel, a cau
sa de un incendio en el mo
tor derecho provocado por 
la colisión con un ave, se 
encuentran «menos grave» 
en el Hospital Militar de Za
ragoza.

Efe-Zaragoza

El accidente tuvo lugar so
bre las 10,40 horas de ayer cer
ca de la localidad turolense de 
Alcaine, cuando el avión italia
no participaba en un vuelo de 
instrucción junto con otro apa
rato de las mismas caracterís
ticas, también de la Fuerza 
Aérea italiana, y con dos 
«Phantom» españoles, actua
ción programada en el capítulo 
de intercambios del Ejército del 
Aire español con los de otros 
países.

Tras colisionar con un águila 
o un buitre que se incrustó en 
el motor derecho del aparato 
generando un incendio, los dos 
tripulantes saltaron del avión 
mientras que los pilotos del 
avión Phantom español vieron 
como abrían sus paracaídas en 
el aire. Poco después, a las 10,55

Herida grave en Lérida una 
niña de 2 años por su perro

Efe-Lérida

Una niña de dos años sufrió 
heridas graves el pasado domin
go al recibir numerosos mordis
cos en la cabeza y piernas que 
le produjo el perro de la fami
lia, cuando paseaban por una 
calle de la localidad leridana de 
Arbeca con su madre y una 
hermana de 6 años, que también 
fue atacada por el can.

Irene C. se recupera en el 
Hospital Arnau de Vilanova de 
Lérida de los mordiscos que le 
produjo su perro en la pierna 
izquierda, que presenta un ori
ficio de tres centímetros de 
profundidad, y de las numero
sas heridas en la cabeza que.
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Los restos del avión quedaron esparcidos por la zona. EFE

horas, un helicóptero de salva
mento del Ejército del Aire 
recogió a los dos pilotos.

Tras el accidente, se despla
zaron a la zona los servicios del 
COMENA (Conservación Me
dio Natural de Aragón), Guar
dia Civil y helicópteros, que 
lograron sofocar el incendio 
posterior del avión.

Los dos tenientes que pilo
taban el avión, Andrea Lucareli 
y Edi Turco, fueron atendidos 
en el Hospital Militar de Zara
goza de lesiones «menos gra

según fuentes médicas, de 
momento, no presentan más 
complicaciones. Su hermana, 
Anais, fue atendidas de diferen
tes rasguños en la cabeza en el 
ambulatorio dé Les Borges 
Blanques.El animal, de raza 
Rottwei-ler, había sido compra
do hace unas semanas por la fa
milia de la niña y el pasado do
mingo la madre y sus dos hijas 
lo sacaron a pasear por los al
rededores de la vivienda que po
seen en Arbeca.

Según publicó ayer el dia
rio Segre, el perro, que no iba 
atado, se puso a jugar con la hija 
mayor, Anais, y en un momen
to dado comenzó a mordería en 
las piernas.Cuando la madre 

ve», informaron el médico de 
Urgencias del centro sanitario, 
el capitán Domingo Arnal, 
acompañado del general José 
Pablo Atienza, El teniente 
Lucareli presenta esguince 
cervical con contusiones en la 
región lumbar y una herida en 
muslo izquierdo mientras que 
Turco fue trasladado al quiró
fano para la sutura de una he
rida incisa en el mentón, sufrió 
además una contusión en el pie 
izquierdo al caer sobre un ár
bol tras lanzarse en paracaídas.

consiguió separar al perro de 
Anais, el animal se abalanzó 
sobre Irene, la hija más peque
ña, a la que tiró al suelo y co
menzó a morder en la cabeza y 
en las piernas, según explicó la 
madre, quien sólo consiguió 
retirar al perro cuando le tiró 
una piedra. La familia ha en
cerrado al perro en su vivien
da y en los próximos días po
dría decidir su sacrificio una vez 
realizados los pertinentes aná
lisis veterinarios.

Hace tres años en Cervera 
(Lérida) una niña de 13 años 
falleció a consecuencia de los 
mordiscos que le produjo el 
Doberman de la familia cuan
do jugaba con el animal.

Condenan en 
Barcelona a 30 
años de prisión a 
un padre que violó 
a sus hijas

Efe-Madrid

La Audiencia de Barcelona 
ha condenado a 30 años de pri
sión a un padre por violar y 
agredir sexualmente a sus dos 
hijas ante la pasividad de la 
madre, a la que impone una 
multa de 180.000 pesetas por 
no hacer nada para impedir los 
actos de su esposo, al que llegó 
a disculpar en el juicio.

La Sección Décima de la 
Audiencia señala en su senten
cia que, pese a que los abusos 
duraron años (entre 1988 y 
1997), comprende que las dos 
jóvenes no denunciaran los 
hechos hasta abril de 1997. Dice 
la Sala que no le extraña esta 
actitud «pues la experiencia 
demuestra que es comporta
miento habitual en las víctimas 
de agresiones sexuales por as
cendientes en el ámbito fami
liar el de silenciar los hechos, 
sea por un comportamiento de 
culpabilidad del propio menor, 
no justificado por supuesto, sea 
por el temor de provocar la 
ruptura familiar que ineludi
blemente ha de derivarse de la 
denuncia».

La hermana mayor se deci
dió a denunciar los hechos jun
to a la menor para proteger a ésta 
y porque estaba a punto de de
jar el domicilio familiar para 
casarse.Por contra, el tribunal 
reprocha a la madre, Rosaura 
Martí-nez Pérez, condenada por 
un delito de omisión de impe
dir actos ilícitos, que no hicie
se nada por evitar los actos de 
su esposo, Jesús Mora Bolaños, 
a quien incluso disculpaba pese 
a que su marido la agredía, se
gún ella, porque «se entrometía 
en sus cosas».La sentencia se
ñala sobre la pasividad de la 
madre, que sorprendió a su 
marido en dos ocasiones 
masturbándose ante sus hijas, 
que ni el carácter «violento» de 
su esposo ni los malos tratos de 
los que era objeto justificaban 
su «conducta omisiva y, en 
cualquier caso, el riesgo (para 
ella) era insignificante frente a 
la extrema gravedad de los 
hechos».

La Audiencia no considera 
que el acusado actuase con una 
especial vejación pero le repro
cha severamente que supedita
se sus deberes de patria potes
tad y educar y proteger a sus 
hijos «a la satisfacción de sus 
impulsos sexuales y los convir
tió en objeto de deseo».El tri
bunal considera «inimaginable» 
la hipótesis de una falsa denun
cia de las hijas hacia su padre, 
quien atribuyó la acusación de 
la hija mayor a una venganza 
porque su novio no era de su 
agrado, mientras alegó que la 
pequeña era una «golfita» quo 
iba con malas compañías.
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La Guardia Civil 
detiene a cinco 
personas por 
agresiones 
sexuales

Efe-Madrid

La Guardia Civil detuvo el 
martes a cinco individuos en 
cuatro operaciones por supues
tas agresiones sexuales, dos las 
cuales se produjeron en 
Valdemorillo (Madrid), una en 
Pontevedra, otra en Arahal (Se
villa) y la quinta en Villamartín 
(Cádiz), informó ayer a Efe el 
instituto armado.

En la localidad de Ponteve
dra, tras una comunicación del 
servicio de urgencias de la lo
calidad de Puenteareas a la 
Guardia Civil,a la que avisó que 
se acababa de atender a una 
mujer que había sido violada por 
un joven que la invitó a tomar 
una consumición y que se ofre
ció a acompañaría por una zona 
boscosa y deshabitada, donde 
la golpeó varias veces y la agre
dió sexualmente.

Otra detención, que tuvo 
como escenario el municipio se- 
villano de Arahal, fue efectua
da por agentes de la Guardia 
Civil de esa localidad, que de
tuvieron a un individuo por 
supuesta agresión sexual a un 
joven de la zona.

Por último, otra detención 
fue practicada en el municipio 
gaditano de Villamartín por 
componentes de la Guardia Civil 
de dicha localidad y del equipo 
Mujer-Menor de la Unidad de 
Policía Judicial de la Guardia 
Civil de Cádiz.Según la versión 
del instituto armado, un indivi
duo obligó a un menor, tras 
atarlo por las muñecas y los pies, 
a mantener relaciones sexuales 
con él, siendo sorprendido por 
otro menor que, al percartarse 
de la situación, esgrimió un palo 
y consiguió que el agresor se 
diera a la fuga.La Guardia Ci
vil detuvo finalmente al supues
to agresor, a quien le fueron 
intervenidas en el interior de una 
bolsa de viaje que llevaba las 
cuerdas con las que al parecer 
ató al menor.

Cinco gitanos 
resultan muertos 
tras un tiroteo 
registrado en 
Portugal

Efe-Lisboa

Cinco ciudadanos de etnia 
gitana resultaron muertos y uno 
herido ayer, miércoles, en un ti
roteo entre algunas familias en 
la localidad de Regua, más de 
300 kilómetros al norte de esta 
capital, según informó el canal 
uno de la televisión (RTP).Los 
muertos fueron 2 mujeres y tres 
hombres y otra mujer resultó 
ligeramente herida en el tiroteo.

Según la fuente, la causa fue 
«un conflicto entre familias 
gitanas, presumiblemente pa
sional», en una feria de venta 
de ropa que se realiza los miér
coles.
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Jose Joaquín Martínez está preso en el corredor de la muerte de la cárcel del estado norteamericano de Florida.

En EEUU se ha iniciado el juicio para revisar el caso

Podnan anular la condena 
a muerte del joven español

Efe-Menorca

La revisión del juicio a Joa- 
quín José Martínez, de 26 años, 
único español condenado a 
muerte en Estados Unidos, po
dría permitir la anulación de la 
condena, dijoayer a Efe el se
nador del PP por Baleares Ma
nuel Jaén, que está en contacto 
permanente con la familia del 
joven para seguir el proceso.

El 27 de mayo de 1997, Joa
quín José fue condenado a morir 
en la silla eléctrica por el ase
sinato de una pareja en Tampa 
(Florida), pero durante el jui
cio y hasta ahora, ha manteni
do su inocencia.

Los únicos hechos que pe
san en su contra son los testi
monios de su ex esposa, su novia

Detienen en Melilla a nna joven 
por maltratar a su hijo de 5 años

Efe-Melilla

Una joven marroquí de 21 
años fue detenida por la Poli
cía de Melilla tras ser acusada 
por su hijo de cinco años de 
golpearle con un trozo de hie
rro en la frente, quemarle la 
mano con un alambre incandes
cente y haber sufrido mordis
cos y golpes dentro de unos 
«malos tratos constantes».

El niño presenta «lesiones de 
erosiones y mordeduras en tó
rax, cicatrices que pudieran 
corresponder a quemaduras 

y una amiga, que ahora son 
revisados, por lo que Jaén, que 
el pasado mes de enero visitó a 
Martínez, manifestó a Efe que 
«por fin se empieza a recompo
ner un complejo proceso judi
cial que acabó con la pena ca
pital sin que se hubieran con
firmado ni contrastado muchos 
aspectos del juicio». Jaén fue 
informado telefónicamente 
desde Miami por la familia del 
detenido tras salir del «corre
dor de la muerte» de la prisión 
de Starke (Florida), donde lle
va más de un año, y ser trasla
dado al juzgado de Tampa para 
la revisión del proceso.

El Tribunal Supremo del 
estado norteamericano ordenó 
la revisión del caso para acla
rar las irregularidades denun

antiguas producidas por agre
sión», según el parte médico que 
emitido tras ser asistido el 
martes por la tarde en un cen
tro de urgencias y del que in
formó ayer a Efe la Comisaría 
del Cuerpo Nacional de Policía.

Un ciudadano avisó a unos 
vigilantes de playa de que el 
menor, que estaba sólo en la 
playa de Los Cárabos, presen
taba múltiples lesiones por todo 
el cuerpo de las que responsa
bilizó a su madre, cuyo nom
bre corresponde a las iniciales 
F.E., lo que repitió más tarde 

ciadas por la familia, lo que 
permitió que ayer se celebrase 
un careo entre el ex fiscal 
Michael Cox y el ex abogado 
del condenado Thomas Fox.

Jaén indicó que «la presión 
ejercida ha abierto la posibili
dad de revisar el proceso que 
concluyó con la pena de muer
te para Joaquín José» y añadió 
que «los españoles debemos 
seguir actuando en defensa del 
derecho a la vida y ayudar a este 
compatriota».«Es una actuación 
por razones humanitarias por
que Joaquín José tiene derecho 
a un segundo juicio. El prime
ro estuvo plagado de irregula
ridades. En este caso está en 
juego la vida de un hombre, que 
tiene derecho a proclamar y 
demostrar su inocencia».

en presencia de ella al llegar al 
lugar y en la comisaría.

El pequeño quedó bajo la 
protección de la Consejería de 
Bienestar Social de la Ciudad 
autónoma, y la madre, natural 
y vecina de Casablanca, pasó a 
disposición judicial.

El niño aseguró que las que
maduras se las causó una pieza 
de alambre de las utilizadas 
normalmente para asar pinchi
tos, que previamente la madre 
calentó hasta ponerlo al rojo 
vivo.

Condenan en 
Badajoz a un 
policía por 
revelación de 
secreto

Efe-Badajoz

La sección primera de la Au
diencia Provincial ha condena
do a un miembro del Cuerpo 
Nacional de la Policía, adscri
to al Grupo de Estupefacien
tes de la Comisaría de Badajoz, 
por delatar una actuación que 
tenía previsto llevar a cabo su 
grupo en el domicilio de una 
narcotraficante. Este policía, 
miembro del cuerpo desde hace 
27 años, ha sido acusado de 
revelar una información no 
divulgable conocida por razón 
del cargo de funcionario, con 
la atenuante de arrepentimiento 
espontáneo. Por este delito se 
le impone una multa de 12 
meses con una cuota diaria de 
1.000 pesetas y la inhabilita
ción especial para empleo o 
cargo público por un año.

El tribunal considera pro
bado, según la sentencia hecha 
pública ayer, que el pasado 13 
de febrero el inculpado tuvo co
nocimiento como miembro del 
Grupo de Estupefacientes de 
que se iba a efectuar una en
trada y registro en el domici
lio de una conocida traficante 
de Badajoz.

Este registro fue ordenado 
por el Juzgado de Instrucción 
número 2, a instancias de la 
Brigada de Estupefacientes que 
sospechaba que la citada mu
jer ocultaba en su domicilio 
sustancias estupefacientes y 
objetos de ilícita procedencia. 
Entonces el inculpado telefo
neó a la mujer el mismo día para 
avisaría de que se iba a efec
tuar en su domicilio un regis
tro, que se llevó a cabo a las 
19:30 horas y que tuvo un re
sultado negativo, según la 
sentencia.Transcurridos dos 
días del registro, al encontrar
se el procesado incómodo por 
su proceder, común icó a sus su- 
periores los hechos.

Condenan a un 
hospital de 
Barcelona por la 
muerte de un 
paciente

Efe-Barcelona

Un Juzgado de Barcelona ha 
condenado al Hospital de 
Bellvitge al pago de una indem- 
nización de seis millones de 
pesetas por un caso de «negli
gencia», al haber demorado 
durante más de cuatro horas la 
asistencia a una paciente que 
falleció en el servicio de urgen
cias del centro sanitario.

El hecho ocurrió el 9 de 
enero de 1995 cuando Dolores 
Medina Vilchez, de 74 años, 
acudió al servicio de urgencias 
del hospital, en donde aguar
dó más de cuatro horas para ser 
atendida y falleció por una 
«rotura cardiaca», según dic
taminó el forense.
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El Palacio de Mónaco, residencia 
de los Grimaldi, observó ayer un 
estricto «mutismo oficial» sobre el 
nacimiento

Estefanía de Mónaco tuvo
ayer a Camille Marie Kelly

El Palacio de Mónaco, re
sidencia de los Grimaldi, ob
servó ayer un estricto «mutis
mo oficial» sobre el nacimiento 
de Camille Marie Kelly, hija 
de la princesa Estefanía, mien
tras crece el misterio en torno 
a la identidad del padre.

La niña llegó al mundo en 
la más absoluta intimidad a las 
09.23 hora local (07.23 GMT) 
de ayer, miércoles, en la ma
ternidad del hospital Prince
sa Gracia, donde las mujeres 
Grimaldi dan tradicionalmente 
a luz a los descendientes de la 
dinastía.

El recuerdo de la fallecida 
princesa Gracia planea en el 
nombre que Estefanía ha que- 
rido dar a su hija, yaque Kelly 
era el nombre de soltera de la 
abuela de la pequeña, quien 
murió en septiembre de 1988 
en un accidente automovilís
tico cuando viajaba con la 
Princesa.

Fuentes anónimas próxi
mas al Principado se encarga
ron de propagar la noticia, 
aunque la buena nueva se vio 
un poco deslucida por la au
sencia, al menos hasta ahora, 
del comunicado oficial que en 
estas ocasiones da cuenta del 
feliz evento.

Eso sí, las fuentes asegu
raron que la niña y la madre, 
de 33 años, se encuentran bien.

Sin embargo, un gran mis
terio rodea la paternidad de la 
recién nacida, ya que se des
conoce el nombre del padre de 
Camille Marie Kelly, cuya 
identidad ha mantenido 
Estefanía cuidadosamente en 
secreto desde el comienzo de 
su embarazo.

Tampoco ha trascendido 
todavía el apellido con el que 
la madre ha registrado a la pe
queña, comentó un medio de 
comunicación francés.

Lo que parece descartarse 
es que el padre de la criatura 
sea Daniel Ducruet, el ex guar
daespaldas de la Princesa con 
el que estuvo casada durante 
quince meses y con el que 
rompió el matrimonio el 4 de 
octubre de 1996, tras dar la 
vuelta al mundo unas imáge
nes íntimas de su marido con 
otra mujer.

De Ducruet la hija menor 
del príncipe Rainiero y la prin
cesa Grace tiene dos hijos: 
Louis, nacido el 26 de noviem
bre de 1992, y Pauline, naci
da el 4 de mayo de 1994.

La prensa popular, tanto la 
francesa como la extranjera, 
que tiene en Estefanía uno de 
sus blancos preferidos, ha

M

avanzado desde hace semanas 
la hipótesis de que el padre de 
Camille Marie Kelly podría ser 
un guardaespaldas de la Prin
cesa con el que ha sido fotogra
fiada en numerosas ocasiones.

La noticia del embarazo saltó 
a la luz pública el pasado 29 de 
marzo en el Baile de la Rosa, 
que tradicionalmente marca el 
comienzo de la temporada so
cial monegasca.

En aquella ocasión, 
Estefanía apareció radiante pero 
un poco intimidada escoltada 
por su padre; su hermano, el 
príncipe heredero Alberto, y su 
hermana, la princesa Carolina.

Durante aquel acontecimien
to, el Palacio de los Grimaldi 
tampoco hizo comentario algu

no sobre el estado de la pequeña 
de la familia, del que fueron tes
tigos directos los 900 invitados.

"Garbanzo negro”

Estefanía, considerada por la 
prensa el «garbanzo negro» de la 
familia Grimaldi, es una 
esquiadora y nadadora consoli
dada, a quien su padre quiere con 
devoción, según cuentan,

A raíz del trágico accidente 
que costó la vida a la princesa 
Gracia, Estefanía se lanzó al 
mundo de la moda después de 
superar el doble trauma de la 
pérdida de su madre y de resul
tar ella misma herida en el suce
so.

La Princesa debutó en la fir

ma Christian Dior como es
tilista en prácticas para pasar 
después a crear su propia lí
nea de trajes de baño y de 
playa, bautizados «Pool 
Position».

Estefanía abrazó luego de 
forma efímera el éxito en el 
mundo de la canción con la 
salida de su primer disco «Hu
racán» y otro posterior, de los 
que vendió varios millones de 
copias. En la actualidad, ade
más de ocuparse de sus hijos, 
la Princesa atiende su tienda 
de moda y el café que tiene 
en el casco antiguo del Prin
cipado y que es uno de los 
lugares de encuentro más 
apreciados de Mónaco.

r

La radio en 
español, en 
primer puesto 
de audiencia 
en Nueva York

Por primera vez en la 
historia de Nueva York, 
una emisora de radio en 
español se ha colocado en 
el primer lugar de audien
cia con una programación 
de música típicamente la
tina que ha superado a las 
demás emisoras 
anglohablantes.

La estación, conocida 
como «La Nueva 
Mega’97" (WSKQ), 
transmite música meren
gue y salsa durante todo 
el día aunque por la ma
ñana cuenta con un espa
cio de entrevistas y noti
cias, llamado «El 
Vacilón», que también 
está entre los más escu
chados.

«Somos los primeros. 
Es una victoria para toda 
la comunidad hispana de 
Nueva York y de Estados 
Unidos. Es una demostra
ción de nuestro poder», 
declaró a EFE Julio 
Vergara, subdirector de 
programación de la esta
ción que comenzó a emi
tir en 1990.

Según Vergara, la cla
ve del éxito es haber en
contrado una fórmula 
radial adecuada - salsa y 
merengue - y, «añadirle 
mucha disciplina, consis
tencia, profesionalidad y 
estusiasmo».

La empresa
«Arbitren», que mide 
periódicamete la audien
cia de las emisoras de 
radio neoyorquinas, in
formó ayer de que «La 
Nueva Mega» había as
cendido en el último año 
de una audiencia del 4,3 
al 5,9 por ciento de los ra
dioyentes mayores de 12 
años.

Técnicamente, el pri
mer lugar es compartido 
por «La Nueva Mega» y 
la estación en inglés 
«LITE» (WLTW) que 
logran el mismo porcen
taje, aunque la radio his
pana está por encima.
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Los Sanfermines 98 reunieron a un total 
de 300.000 asistentes en esta edición

La disminución en un 23,5 por 
ciento de las denuncias, los, más 
de 300.000 asistentes a los dife
rentes programas festivos, y el 
descenso de las heridas por asta 
en el encierro, son algunas de las 
cifras destacadas ayer por el Area 
de Protección Ciudadana sobre 
sus actuaciones durante los 
Sanfermines de 1998.

El informe, presentado en 
rueda de prensa por el alcalde de 
Pamplona, Javier Chourraut, 
señala que la oferta de activida
des «ha batido el récord históri
co en número de actos programa
dos», con un total de 239, lo que 
equivale a más de uno por hora 
sanferminera, y a los que en to
tal asistieron más de 300.000 
espectadores.

En cuanto a las actuaciones 
de la Policía Municipal durante 
las fiestas, se destaca el incen
dio causado en la madrugada del 
domingo por el lanzamiento de 
cócteles molotov contra una su
cursal bancaria y los artefactos 
incendiarios que en la madruga
da del martes impactaron contra 
el Gobierno Militar.

Los daños contra varios ve
hículos de matrícula francesa, 
presumiblemente por la victoria 
de la selección de fútbol gala en 
el Mundial, es otro de los suce
sos reseñados, a los que se aña
den, en lo relativo al tráfico, 60 
accidentes y siete atropellos, con 
22 heridos leves y dos graves.

En el chupinazo, tras el que 
se recogieron 30 toneladas de 
vidrio en la plaza consistorial y 
aledaños, se consideran 
«estabilizadas» las asistencias 
sanitarias realizadas durante el 
acto con el registro de 64 -dos 
más que el año pasado- y tres 
traslados a centros sanitarios - 
cuatro en 1997-.

En los encierros, en los que 
se denunció a tres corredores por 
citar a los toros, aumentaron las 
atenciones sanitarias -239 fren
te a las 188 del año pasado- aun
que los trasladados a centros

hospitalarios disminuyó a 30 con 
tres corneados -35 heridos en el 
97, con cinco por asta-.

Las movilizaciones del Trans
porte Sanitario de Urgencia su
maron 647, una cifra algo supe
rior a la del año pasado, en la que 
destaca la estabilización de los 
casos de intoxicación etílica, 
traumatismos y heridas por cau
sas diversas.

Las tres caídas -una mortal- 
en las murallas, el fallecimiento 
de una persona presuntamente 
por causas naturales, y el acci
dente durante los fuegos artifi
ciales del día 7 que se saldó 
con la pérdida de visión en un 
ojo sufrida por dos jóvenes, son 
algunos de los sucesos más 
graves de las fiestas de este 
año.

Si tienes escrito algo sobre tu pueblo o tu 
provincia, -gentes, historia, monumentos, cos
tumbres, gastronomía,...- y no tienes quien te lo 
publique, LA TRIBUNA puede hacer algo por ti, 
en beneficio de nuestros lectores y del autor que 
llevas dentro.

Entra en contacto con la dirección del perió
dico, puede que hayas encontrado editor para tu 
obra.

Entre el 10 y el 17 
por ciento de los 
niños españoles 
tienen asma

Entre el 10 y el 17 por ciento 
de la población infantil españo
la está afectada de asma, según 
una nota de la Sociedad Españo
la de Neumología y Cirugía 
Torácica (SEPAR).

«En los niños genéticamente 
predispuestos a desarrollar asma, 
la exposición al polvo que se 
acumula en nuestras casas pue
de determinar que la enfermedad 
se haga activa», afirma el espe
cialista en enfermedades respi
ratorias del Hospital infantil Niño 
Jesús de Madrid y miembro de 
Q^EPA, el doctor Adolfo 
Sequeiros González.

¡HO TENEMOS MAS INTERES QUE EL DE 
DARDA A CONOCER!

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

Diario la Tribuna, con la Cultura
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Málaga r^istra un lleno ”total” 
ante la litada de los Stones

'1 f
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Los hoteles de Málaga 
registran un lleno total ante 
la afluencia de mi les de espec
tadores nacionales e interna
cionales que asistirán maña
na al espectáculo del mítico 
grupo británico The Rolling 
Stones, que ofrecerán en esta 
ciudad el primer concierto en 
España de su gira internacio
nal.

Felipe Paramio, gerente del 
Patronato de Turismo de la 
Costa del Sol, que participa 
en la organización del espec
táculo, declaró a Efe que 
mañana llegan a Málaga diez 
aviones procedentes del Rei
no Unido y dos de Alemania, 
además de cientos de autobu
ses procedentes de todas las 
provincias españolas.

Por otro lado -refirió 
Paramio- la compañía ferro
viaria Renfe ha duplicado los 
trenes talgo con destino Má
laga por lo que mañana se es
pera la llegada de doce ferro
carriles, cuando habitualmen
te son seis. Paramio aseguró que 
de las 60.000 entradas puestas 
a la venta para el concierto, que 
Sus Satánicas Majestades 
ofrecerán en el puerto de Má
laga para presentar su último

Claudia Schiffer 
promocionará los 
productos baleares 
en un torneo 
benéfico

trabajo «Bridges to Babylon» sobran tres mil «aunque quizá ayer- se registran colas en los 
(«Puentes a Babilonia»), apenas sean menos porque hoy -por puntos de venta».

La top-model alemana Claudia 
Schiffer será la invitada de honor 
del Tomeo benéfico Mallorca Pula 
Golf que se celebrará el 11 de agosto 
en Son Servera y en el que, ade
más, se promocionará el calzado, 
la ropa, la bisutería y la gastrono
mía de Baleares.

El evento, presentado ayer , con
sistirá en un torneo de golf con pre
sencia de personajes del mundo de 
la política, el deporte y la socie
dad, un desfile de moda balear por 
la noche y después una cena con 
productos típicos de las Islas, in
formó el presidente del Pula Golf, 
Romeu Sala.

Cardona manifestó que «apro
vechando la convocatoria del tor
neo se hace un acto de promoción 
de Baleares».

MOC 0069-4210-30
30 Tablets

La Viagra podría tener 
pronto competencia

Las autoridades farmacéu- 
ticas de Estados Unidos 
(FDA) estudian desde ayer, 
miércoles, una nueva pasti
lla para la impotencia que, en 
opinión de los expertos, re
presenta la primera compe
tencia real de la famosa 
«Viagra». Se va a llamar 
«Vasomax» y la fabrica el 
laboratorio Zonagen, que tie
ne su base en Texas. En prin

cipio, «Vasomax» es un tra
tamiento para los problemas 
de erección masculina y, de 
ser aprobada, representaría 
una verdadera competencia 
para Viagra -que produce 
Pfizer- y que fue la primera 
píldora de este tipo que salió 
al mercado.

El fármaco consigue me
jorar el riego sanguíneo del 
pene y permite la erección.

Almeida dice que el 
enfoque del periodismo 
es ”muy masculino”

La presidenta del PDNI y candidata a la Presidencia de 
la Comunidad de Madrid, Cristina Almeida, afirmó que el 
periodismo es «muy masculino», ya que, según ella, en el 
enfoque de las noticias y en la importancia que se les dan 
«se detecta discriminación».

Almeida, que participó el pasado martes en el curso «Mujer 
y medios de comunicación» de la Universidad de la Axarquía, 
señaló a Efe que esta situación cambiará «cuando se tenga 
una visión más global del periodismo».

La también diputada y abogada, que liderará en la co
munidad de Madrid la candidatura conjunta del PDNI y del 
PSOE en las próximas elecciones autonómicas, manifestó 
que se ha notado una «irrupción masiva y mayoritaria» de 
la mujer en los medios de comunicación, aunque indicó 
que todavía «no ha podido imprimir su carácter».

La top model 
Naomi Campbell 
desfila en honor al 
diseñador Gianni 
Versace

Naomi Campbell, la «pantera 
negra» de la pasarela y «top model» 
de contratos millonarios, desfilo 
ayer en Roma, en homenaje a su 
gran amigo y modista Gianni 
Versace, con motivo del primer 
aniversario de su muerte.

La multimillonaria modelo ha 
afirmado que pensará en el difun
to modisto cuando esté sobre la 
pasarela.

.2022
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CRUCIGRAMA
Tantalio 

Ave acuática 
de las 

palmípedas

-<— Fósforo 
Nombre de 

nwier 
Hato grande de 

ganado (PI) I

1 r
Nota musical 

Mamífero 
carnicero 
americano 1 1 1 1

Osmio 
Lozanas 

Nota musical

Articulo 
N- romano 

Punto 
cardinal

Vocal 
Punto 

cardinal

Pronombre 
personal 

"Consonante
Del verbo ir 

Del verbo ser

Cierto animal 
N- romano 

Fósforo

Pronombre 
personal 

N’ romano 
N- romano

1
Adverbio de 

tiempo 
Retiembla

1 1

Muro 
Cierto animal

Vocal 
Punto cardinal 

N- romano

Punto 
cardinal 

Consonante

Consonante 
N’ romano Consonante Punto 

cardinal
Municipio de 

Vizcaya

1 f 1
1

Percibístele 
Demostrativo ->-

1 1

Movimiento 
involuntario 

Lo que se ama 
inlensamente

Punto 
cardinal 

Vellón oveja y 
camero

Punto 
cardinal 

Repetido, 
madre

N^ romano 
N- romano

Símbolo 
químico 

Plural de letra

Vocal 
Idónea 
Seco

1 I 1 Alabad 
Inbute homena
je de sumistón y 

respeto

-►1

Agobie 
Espacio para 

guardar 
cereales

Exista 
Preposición

1 Acarreas 
Nombre letra 
Pronombre 
personal

I Agregaremos 
^eñor 

Adverbio de 
modo

Reprendía 
leminación 

verbal 
Tantalio

!-► Cosa 
insignificante 
Consonante 
Nombre letra

1 Qícunscripctái 
administrativa pai- 
ses angloaiones 

Caledtal 
N" romano

1

Cierta letra 
Perversa, 

cruel

1

HORIZONTALES.- 1: Adecuadas.- 2: Habitemos.- 3: Letra griega. Nombrar a alguien 
para un cargo.- 4: Comunícala un aspecto más lozano, nuevo o moderno. Al revés, pre
posición.- 5: Al revés, material de cosntrucción. Viento que sopla del SE en el 
Mediterráneo.- 5: Espejo (PI). Primera vértebra de las cervicales.- 7: Preparar algo con 
engaño o artificio. Es muy sagaz y advertido.- 8: Símbolo químico. Indagación y estu
dio que se hace acerca de las cualidades y circunstancias de una cosa o de un hecho 
(PI).- 9: Trigo candeal desnudo de su corteza. Símbolo químico.- 10: Al revés, dulzo
nes.- 11: Al revés, poned suavemente.

VERTICALES.- 1: Antiguamente, raras, no comunes.- 2: Recapitulación (PI).- 3: Isla de 
las Orcadas de Escocia. Al revés, matrícula de coche.- 4: Letra repetida. Al revés, sujé
talo.- 5: Honor, estima que se gana con una acción gloriosa. Pedregosa.- 6: Valla que 
se solía construir en la liza para evitar que los dos caballos se topasen (PI). Al revés, 
casa, descendencia, linaje noble.- 7: Nombre de mujer. Que se opone a la razón o a la 
ley.- 8: Al revés, ruina, daño, asolamiento (P). Al revés, nombre de letra.- 9: Nota musi
cal. Al revés, consúmelo, destrúyeio poco a poco.- 10: Consigan con instancias o súpli
cas una cosa.- 11: Cierto número (PI)

HOROSCOPO

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de oblenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

XUPZZ = 28
TPZXU = 25
TZYUS = 27
UXTRY = 19
YSUSX = 22
20 26 30 21 24 = 121
Letras clave U = 1; V = 3

CAROLINA 
ACLRIREX 
NTEONOTG 
SNELEUII 
AAAXVEER 
VAREAASV 
ARIVDSTU 
ETZGAAEO 
INOPRVPL 
SONEAONA 
UMAYSAEN 
IWOCOAEO 
VIRGINIA 
WRONSEND 
WAONSEND

DELSURL 
1 0 0 NC1 G 
N 1 HSAW C 
NCDZL0 S 
TECL 1 A C 
CRAUX U E 
A A TE 0 L Ü 
LYTRRLL 
1 H0 RNN P 
F 0 NR1E C 
0 O F 1 KA C 
RT 1 HLRV 
NSASAW Y 
11TH0 T T 
A 1 TH0 U U

Buscar 10 
Estados de 

USA

^2

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de de un navegante y con
quistador español del siglo XVI

1: Vaguada.- 2: Intervenga.- 3: Sucesión, progre
sión.- 4: Precio.- 5: Inconveniene, impedimento.- 6: 
Número.- 7: Decreto del zar.- 8: Provincia de Chile.- 
9: Eluda.- 10: Coma ansiosamente.- 11: Lamenta.- 
12: Alza, levanta.- 13: Orilla.- 14: Finalice.- 15: 
Cristal empleado en instrumentos ópticos.- 16: 
Dialecto de los asturianos.- 17: Pone enfrente.- 18: 
Eclesiástico de órdenes menores

Vocal: E

ARIES. Hoy se sentirá con cansan
cio y falta de vitalidad. Podría apro
vechar la jornada para leer. No se 
muestre tan rígido con su pareja

TAURO. Salud no muy buena. 
Trate de vigilar un poco sus gastos y 
redúzcalos lo que pueda. En el amor, 
el apasionamiento será la nota 
dominante
GÉMINIS. Su salud será hoy exce
lente. Todo seguirá igual en el traba
jo. En el plano sentimental no deje 
escapar una ocasión única de diver
tirse
CÁNCER. No se exceda con la 
comida y la bebida. No se desanime 
aunque surjan obstáculos en su 
andadura laboral. En el amor no se 
deje embaucar
LEO. Intente cuidarse un poco más. 
Se presentan perspectivas interesan
tes desde el punto de vista laboral. 
En el amor tendrá un encuentro 
inesperado
VIRGO. Su salud pasará hoy por 
un buen momento. En el trabajo 
analice bien todos los aspectos de su 
difícil iniciativa. Posibilidades en el 
amor

SÓLUCIONES

LIBRA. Salud bastante buena. No 
estropee tantas horas de trabajo bien 
hecho por un asunto sin importan
cia. Buen entendimiento con su 
pareja
ESCORPIO. Salud buena. Hoy se 
dará cuenta de que es usted una per
sona muy apreciada en su trabajo. 
Encuentro inesperado

SAGITARIO. Su salud estará hoy 
regular. Momento afortunado 
económicamente. Discusión con su 
pareja ijiotivado por su carácter obs
tinado
CAPRICORNIO. Trastornos psi
cológicos; intente relajarse. No se 
deje absorber por el trabajo; le con
viene descansar. Abra bien los ojos 
con su pareja
ACUARIO. No tendrá ningún pro
blema de salud. Muy buen día para 
planear su estrategia de trabajo. 
Vivirá momentos muy dichosos 
junto al ser amado
PISCIS. Procure no picar entre 
horas. No conceda excesiva impor
tancia a las opiniones ajenas. Su 
necesidad de afecto será grande
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42 Jueves, 16 de Julio de 1998 Javier Clemente ha sido ratificado en su 
cargo, pero la fase de clasificación para 
la Eurocopa, que comienza en 
septiembre, será otra prueba de fuego

El presidente de la Federación Española de Fútbol ratificó así al técnico nacional La Junta

Villar: ''Lo mejor para el tótbol 
es que continúe Clemente''
El presidente de la Federación Española de Fútbol, Angel 
María Villar, dijo ayer al término de la reunión de la Junta 
directiva ordinaria de este organismo, que «lo mejor para 
nuestro fútbol es mantener a Javier Clemente» y que en 
ningún momento se cuestionó la continuidad del seleccio
nador nacional.

Efe- Madrid

«No se ha ratificado ademen
te, porque nadie le ha cuestiona
do, ni nadie ha pedido que dimi
ta» declaró Angel Villar, que 
desmintió haber recibido presio
nes políticas o sugerencias del 
Consejo Superior de Deportes 
para prescindir del selecciona
dor, tras la eliminación de la 
selección española en la prime
ra fase del Mundial de Francia.

El presidente Villar, que re
gresó el martes de Francia y man
tuvo una reunión con Pedro An
tonio Martín Marín, como des
pedida del Secretario de Estado 
para el Deporte, explicó que 
durante la reunión de la junta se 
ha analizado lo ocurrido en el 
campeonato del mundo y se ha 
debatido sobre las causas que 
llevaron al equipo a quedar fue
ra de los octavos de final.

Angel Villar, que negó que 
Javier Clemente pusiera su car
go a disposición de la junta di
rectiva tras la eliminación de la 
selección en Francia, abogó por 
terminar con el clima de crispa
ción creado en torno al seleccio
nador, después de reconocer que 
el equipo ha fallado en Francia, 
aunque «no ha fracasado».

«Se ha creado un ambiente 
hostil alrededor de Clemente y 
la Federación hará todo lo posi

ble para que esto cambie», de
claró Angel Villar, que.no quiso 
confirmar si ha pedido al técni
co que cambie su comportamien
to, pese a reconocer que el se
leccionador «no es un portento 
en sus relaciones externas».

Según Angel Villar la Fede
ración «quiere que se cumplan 
los contratos y también el de 
Clemente, porque es uno de los 
mejores entrenadores en Espa
ña y lo ha demostrado. Yo no 
puedo decir lo que va a ocurrir 
mañana, pero su función ahora 
es llevar a la selección a la fase 
final de la Eurocopa del año 2000 
que se celebrará en Bélgica y 
Holanda».

El presidente que, según dijo, 
guardó silencio hasta hoy, por
que quería reflexionar y dirigir
se primero a su junta directiva, 
comentó que se sentía obligado 
a dar una respuesta y a pedir 
disculpas a la afición y al fútbol 
español «porque hemos fallado 
en este mundial y hemos produ
cido una gran decepción en la 
afición, después de transmitir una 
gran ilusión».

«Los responsables del fallo 
somos todos los que hemos par
ticipado directamente en el mun
dial, aunque tengo que defender 
a los jugadores y al cuadro téc
nico, porque son unos grandes 
profesionales, han hecho todo lo

que en su opinión ,»no se equi
vocó en ninguna cuestión técni
ca durante el Mundial, a pesar de 
que el puesto décimo séptimo en 
el que finalizó España no es la 
realidad de nuestro fútbol.

Angel Villar, que quiere «vol
ver a transmitir ilusión a la afi
ción», no cree que la continui
dad de Clemente sea perjudicial 
para la selección, a pesar de las 
encuentas publicadas tras la eli
minación de España en el Mun
dial, que mostraban un importan
te rechazo hacia el técnico.

K 
fe'

Ángel María Villar, durante la rueda de prensa. EFE

que han podido y han sido unos 
hombres» comentó Villar, tras 
agradecer el apoyo de la Casa 
Real, del presidente del gobier
no, José María Aznar, de la 
ministra de educación y cultura, 
Esperanza Aguirre, y del Secre
tario de Estado, Pedro Antonio 
Martín Marín.

El presidente de laFederación, 
que confirmó haber hablado con 
Javier Clemente antes de la ce
lebración de la junta, afirmó que 
el seleccionador llegó al Mun
dial con las ideas muy claras y

aprobó 
cambios en la' 
Copa del Rey ;
Lajunta directiva de la Fede

ración Española de Fútbol apro
bó cambios en el sistema de 
competición de la próxima Copa 
del Rey durante la reunión■ 
celebradaayer en Madrid.

La participación del Valencia 
y el Espanyol en la Copa lntertoto,¡ 
competición que afronta d próxi
mo fin de semana la tercera ron
da y que da acceso a la Copa de 
la UEFA, es el motivo por el que 
se han aprobado los cambios en 
la Copa del Rey 98-99, que se 
concretarán la próxima semana, 
según la Federación.

La junta aprobó la solicitud 
de la Federación de Fútbol de 
Estados Unidos para hacer un 
intercambio por el que un cole
giado español, que será José 
María García Aranda, se desplace 
a aquel país este verano y un 
árbitro de ese país venga a Es-i 
paña a dirigir algunos amistosos.

Sánchez Arminio confirmó en 
la reunión que por primera vez 
una mujer, Carolina Domenech 
Ceballos, del Colegio Balear, 
arbitrará la próxima temporada 
en segunda división B e infor
mó de la internacionalidad de Rita 
Inmaculada Ruiz y María José 
Alcántara, de los colegios Cana
rio y Valenciano, respectivamen
te.

La Federación negó mantener 
un enfrentamiento con el Real 
Madrid por la supresión de las 
vallas en el estadio madridista y 
confirmó la petición del 
Salamanca de prescindir también 
de ellas. «No hay guerras ni char
las altisonantes con el Real 
Madrid por la supresión de las 
vallas», dijo un portavoz fede
rativo, que explicó a Efe la ne
cesidad de que el conjunto blan
co cumpla con lo establecido en 
el reglamento de la Federación.

Scala: "Por segunda vez le 
digo no al Real Madrid"

Efe- Roma

El entrenador italiano Nevio 
Scala manifestó ayer que por se
gunda vez rechaza la oferta para 
entrenar al Real Madrid, a pesar 
de las conversaciones que man
tuvo ayer en Madrid con el pre
sidente de la entidad madridista, 
Lorenzo Sanz.

•Lo decidí tras entrevistarme 
con Sanz y no tengo intenciones 
de entrenar al Real Madrid», 
comunicó Scala a los medios de 

comunicación italianos.
Respecto a su posible vuelta 

al banquillo del Parma, en el que 
estuvo desde la temporada 89- 
90 a la 95-96, un portavoz del club 
italiano se mostró tajante y en 
declaraciones a Efe señaló que 
«existe un nuevo entrenador 
Alberto Malesani y no tenemos 
ninguna intención de contactar 
con Scala».

Scala, desde su residencia de 
Parma, confirmó que «es una 
decisión que hay que tomar en 

la vida y prefiero no entrenar este 
año», a pesar de tener otras ofer
tas.

Las declaraciones de Scala 
desmienten categóricamente la 
noticia de su firma con el Real 
Madrid, que todos los medios de 
comunicación italianos daban 
como cierta.

La decisión de Scala puede 
estar ligada al malestar que le ha 
podido producir la noticia de la 
entrevista de Lorenzo Sanz con 
el técnico Guus Hiddink. Lorenzo Sanz tiene ahora la última palabra.
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José Félix
Guerrero negocia 
su contrato con la 
Real Sociedad

Efe- San Sebastián

Luis Uranga e Iñaki Otegi, 
'presidente y gerente de la Real 

Sociedad, respectivamente, 
negociaron ayer con el padre de 
Jose Félix Guerrero las condi
ciones del contrato que ligará 
al jugador vizcaíno al club 
guipuzcoano.

En una breve reunión que ha 
tenido lugar en las oficinas de 
la Real Sociedad, Uranga y 
Otegi han expuesto a Julián 
Guerrero los puntos de un com
promiso que, a expensas del 
visto bueno del futbolista, po
dría ligar a Jose Félix durante 
las próximas cinco temporadas 
a la plantilla blanquiazul.

Jose Félix Guerrero será la 
única incorporación «millona
ria» en la pretemporada que los 
realistas iniciarán el próximo 
lunes, pues el vizcaíno e Igor 
Jáuregi, procedente del Eibar, 
por 30 millones, serán las úni
cas caras nuevas con respecto 
a la pasada campaña.

El nuevo fichaje de Krauss 
ha supuesto un desembolso de 
370 millones de pesetas frente 
a los 1.000 millones que, ini
cialmente, pedía el Rácing de 
Santander.

A partir del próximo día 20, - 
fecha señalada para el comien
zo de los entrenamientos, Bernd 
Krauss podrá contar también 
con Ricardo Sa Pinto, una vez 
cumplida la sanción de 13 me
ses que la Federación Portugue
sa impuso al futbolista luso por 
agresión a su seleccionador.

El portugués opina que lo superará con trabajo

Baia intuye que Hesp 
parte con una leve ventaja

Efe- Barcelona

El guardameta portugués del 
Barcelona, Vitor Baia, cree que 
su compañero de equipo el ho
landés Ruud Hesp se encuen
tra en una posición más venta
josa que él para seguir siendo 
el portero titular del conjunto 
catalán.

Baia aseguró que no va a 
desmoralizarse en el intento por 
recobrar la titularidad después 
de un año aciago en el que una 
lesión, que le llevó incluso al 
quirófano, le mantuvo aparta
do del equipo durante algunos 
meses.

«Hesp tiene ventaja, igual 
que yo hace dos años», precisó 
el portero barcelonista. «Estoy 
preparado para todo en esta 
temporada», añadió.

Baia afirmó que tiene que 
superar una situación de traba
jo intenso. «Tengo capacidad y 
cualidades y va a ser una buena 
oportunidad para desmotrar el 
carácter y mi profesionalidad», 
dijo.

El guardameta barcelonista, 
que ha disfrutado de unas lar
gas vacaciones, después de que 
su selección no alcanzase la 
clasificación para la fase final 
del mundial de Francia, asegu
ró que no se le ha pasado por la 
cabeza dejar el Barcelona. «No

1

Baía no quiere pasarse otro año "sentado".

hubiese sido lo más correcto 
abandonar el club. No podría 
haberme ido sin intentar hacer
me nuevamente con la titulari
dad», confesó.

Altas

Sobre las numerosas altas 
que se han producido esta tem
porada en el conjunto catalán, 
uno de los equipos con más 
extranjeros del campeonato.

Baia recordó que este año los 
jugadores del Barcelona «debe
rán hacer un gran esfuerzo de 
adaptación con el fin de 
cohesionar'el grupo, debido a 
la gran cantidad de jugadores 
que se expresarán en un idio
ma diferente al español».

Vitor Baia se alegró de po
der ver y despedirse de Iván de 
la Peña, quien hoy ha regresa
do al Camp Nou para recoger * 
sus pertenencias y despedirse.

Carlos Arroyo 
está confuso y 
puede abandonar 
el fútbol

Efe- Villarreal

Carlos Arroyo, jugador del 
Villareal al que se le ha impe
dido viajar al lugar de concen
tración de pretemporada al no 
entraren los planes deportivos 
del club, dijo a Efe que «está 
confuso» ante esta situación y 
no sabe «si decidirá dejar el 
fútbol».

El Villarreal comunicó a 
Arroyo y al centrocampista 
Iván Parra que no podrán ha
cer la pretemporada con el resto 
del equipo, la cual se iniciará 
el próximo viernes en la loca
lidad de Morella, por lo que 
tendrán que buscar una solu
ción a su situación.

Carlos Arroyo, que tiene un 
año de contrato con el 
Villarreal, no ha aceptado la 
oferta del club para rescindir 
su contrato, por lo que la enti
dad que preside Fernando Roig 
le ha informado de que no puede 
hacer la pretemporada ni entre
narse con el equipo durante el 
próximo año.

El centrocampista madrile
ño comentó que no entiende la 
postura de presión del club. «No 
he hecho nada malo y me es
tán persiguiendo como si les 
molestara», dijo.

«Estoy muy confuso. No sé 
si mañana me levantaré deci
dido a dejar el fútbol o a pasar
me todo el año entrenándome 
solo. La verdad es que en estos 
momentos no me apetece ba
jar de categoría y jugar en un 
equipo que no seael Villarreal», 
aseguró el futbolista.

El Mallorca 
anuncia el 
"inminente" 
traspaso de 
Gálvez al Racing

Efe- Palma

El consejero delegado del 
Real Mallorca, Mateo Alemany, 
confirmó ayer que el traspaso 
del delantero mallorquín José 
Gálvez al Racing de Santander 
«es inminente», después de una 
reunión mantenida con el fut
bolista y el club cántabro.

«Se están redactando los 
contratos y casi con toda segu
ridad, Gálvez irá al Racing», dijo 
hoy Alemany.

En cambio, negó que en la 
misma situación se encuentre el 
mediocampista Vicente 
Engonga, «ya que Cúper (téc
nico mallorquinista) cuentacon 
d para la próxima temporada, 
y no es suficiente que él desee 
marcharse», precisó.

Añadió que Engonga, en una 
reunión mantenida en la maña
na de ayer, le había asegurado 
^c el proyecto deportivo del 
Mallorca le parecía más inte
resante que el del Racing de 
^«intander.

Alemany indicó que al serbio 
toiljkovic se le buscará una 

salida de la entidad.

El Atlético comenzó con una 
sesión doble de entrenamientos

Efe- San Rafael

La plantilla del Atlético de 
Madrid comenzó ayer los entre
namientos en la localidad 
segoviana de Los Angeles de 
San Rafael, lugar habitual de 
concentración del equipo des
de hace diez años.

A esta concentración llega
ron 26 jugadores y destacan las 
ausencias de Molina, Kiko, 
Aguilera y Vieri,jugadores que 
tienen permiso hasta el próxi
mo día 25 por haber disputado 
el Mundial de Fútbol de Fran- 
cia’98.

La sesión de entrenamiento 
comenzó a las 11 de la mañana 
con mucha dureza, ya que su 
nuevo técnico, Arrigo Sacchi, 
dedicó cuatro horas en doble 
sesión de mañana y tarde, con 
una fuerte preparación física y 
casi nada de contacto con el 
balón.

Los entrenamientos se hacen 
prácticamente a puerta cerrada, 
puesto que los aficionados tan 
sólo pueden observar a los ju
gadores tras una amplia valla y

??

Sacchi se dirige a la afición durante la presentación del martes. EFE

a bastante distancia. Lo mismo 
ocurre con los medios informa
tivos, a los que sólo se les per
miten veinte minutos de graba
ción.

Juanma López aún no se ha 
recuperado de la intervención 
quirúrgica que sufrió en el to
billo derecho y continúa apli

cándose hielo y no hace los ejer
cicios habituales con el resto de 
la plantilla.

El que ha demostrado una 
gran capacidad de recuperación 
es el brasileño Juninho, que en 
todo momento ha sido el pri
mero en hacer los ejercicios de 
carrera.

Sabin Ilie será 
baja ante el 
Jaroslav, y 
BJorklund duda

Efe- Valencia

Sabin Ilie, delantero rumano 
del Valencia, será baja por 
espacio de tres a cuatro sema
nas como consecuencia de un 
esguince en grado dos en el 
tobillo izquierdo, por lo que se 
perderá la eliminatorioa de 
Intertoto que enfrenta a su 
equipo con el Jaroslav ruso, 
mientras que el sueco Joachim 
Bjorlund es duda.

Jorge Candel, jefe de los 
servicios médicos del Valen
cia, explicó que el jugador 
sufrió esta lesión al apoyar mal 
el pie en el entrenamiento 
matinal y que las radiografías 
que se le han realizado ha que
dado descartada una lesión de 
ligamentos pero se ha confir
mado laimportancia del esguin
ce. Además, Candel destacó 
que el central sueco Joachim 
Bjorklund, que sufre problemas 
musculares, podría perderse 
también el partido del sábado 
ya que indicó que su presencia 
en dicho encuentro podria ser 
«demasiado precipitada».
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Ciclismo - 85® Tour de Francia

El australiano Stuart O'Grady (Gan) es el nuevo maillot amarillo, el cuarto en cinco días

Blijlevens gana la etapa más larga, y se 
produce un nuevo cambio de líder

Jenaro LORENTE

El holandés Jeroen Blijlevens 
ganó la cuarta etapa del Tour, 
disputada ayer entre Plouay y 
Cholet, de 252 kilómetros de re
corrido, y el australiano Stuart 
O’Grady es el nuevo líder, el 
cuarto en cinco jornadas.

Blijlevens se apuntó la cuar
ta victoria de etapa en otras tan
tas participaciones. Debutó en el 
Tour en 1995 y en cada una de 
las tres ediciones anteriores ha 
conseguido un triunfo parcial.

El nuevo líder, Stuart O’Grady 
(Gan), ha escrito una de las pá
ginas más brillantes de la histo
ria del ciclismo australiano. Es 
el segundo corredor de ese país 
que se viste la camiseta amari
lla. Anteriormente lo había he
cho Phil Anderson, en 1981 y 
1982, ediciones en las que lució 
el llamativo color durante uno y 
nueve días, respectivamente.

O’Grady es el último de los 
«héroes» ciclistas australianos.

El primero fue Hubert Opper- 
man, que tuvo el honor de abrir 
la lista de australianos en el Tour 
en 1928.

El Tour de Francia ha quema
do una jornada más de transición.

Hasta la contrarreloj de 58 
kilómetros, que se disputará el 
próximo sábado, la batalla no 

comenzará a entablarse. Será 
entonces cuando se establezcan 
las primeras diferencias y cuan
do la clasificación general pon
ga a cada uno en su sitio.

Las etapas precedentes son de 
poca monta. Los favoritos al 
podio saben que los triunfos 
parciales no son su objetivo y 
salvan las jornadas a la defensi
va, a resguardo de cualquier 
posible incidente desagradable.

La cuarta etapa se presentó de 
nuevo con estas perspectivas.

El Tour de Francia no tiene 
todavía un líder consolidado. En 
cuatro jornadas tres ciclistas se 
habían intercambiado la camiseta 
amarilla y ayer se podía subir a 
lo más alto del podio un cuarto, 
por lo que los segundos de boni
ficación de las llegadas interme
dias eran cruciales y, en ellas, un 
hombre, el australiano Stuart 
O’Grady, estuvo más despierto.

O’Grady partió de Plouay a 
sólo tres segundos del entonces 
líder, el danés Bo Hamburger, y 
cruzó en primera posición los dos 
primeros esprints especiales y en 
tercera el último, por lo que se 
colocó como líder provisional 
tras el primer paso.

Pero con lo que no contaba el 
australiano era con la escapada 
de los dos «valientes» de la jor
nada. Los franceses Damien 
Nazon (La Francaise Dex Jeux) 

y Jacky Durand (Casino) prota
gonizaron la huida más larga de 
lo que se lleva de Tour. Rodaron 
117 kilómetros solos y durante 
un tiempo Durand fue la cami
seta amarilla.

Fue cuando los hombres de 
Gan comenzaron a tirar del pe
lotón para recuperar a O’Grady. 
Con ellos, Mapei, Telekom y 
Saeco aportaron su grano de are
na. A unos 25 kilómetros de la 
meta se acabó la aventura de los 
dos escapados y comenzó una 
nueva carrera.

La llegada masiva estaba pre
parada de nuevo y todos los afec
tados empezaron a tomar posi
ciones. De nuevo afloraron los 
nervios y muy cerca de la meta, 
en una curva cerrada, sucedió lo 
ya habitual. Una caída arrastró 
al suelo a varios corredores, entre 
ellos a Mario Cipollini. El Sae
co, que se había colocado bien 
para afrontar los últimos metros, 
perdió sus opciones.

Con la carrera cortada, un 
mano a mano entre Jeroen Bli
jlevens y Nicola Minali se resol
vió a favor del primero. La eta
pa más larga del Tour dio la vic
toria al holandés, mientras que 
los «grandes» siguen esperando 
a las jornadas duras.

Hoy, jueves, se disputará la 
quinta etapa, entre Cholet y 
Chateauroux, de 228, 5 kms. O'Grady recibe los trofeos por su liderazgo.
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Blijlevens cruza la meta ante la mirada de Minali, Svorada y Moncassin. EFE

"El equipo trabajó 
para mí"

El corredor holandés Jeroen Blijlevens, 
del equipo TVM, comentó que su victoria 
en la cuarta etapa del Tour había sido fru
to del buen trabajo realizado durante todo 
el día por su equipo.

«En la salida -dijo el esprinter holan
dés- hablamos de que podía ser un buen 
día al estar alocada la carrera, tanto en la 
general como en las llegadas masivas en 
las cuales han fallado en las últimas jor
nadas los mejores esprinters como son 
Zabel y Cipollini».

El corredor holandés, que logra así su 
cuarta victoria de Tour en otras tantas par
ticipaciones agrego: «soy sincero y reco
nozco que esos dos corredores son los 
mejores, después estamos unos cuantos 
entre los que me incluyo, pero en un esprint 
puro creo que no ganaría».

Blijlevens comentó que: «es 
influyera la montonera de los ...-— 
nales, pero yo también estuve a punto de 
caer y perdí el equilibrio. Lo siento por 
Cipollini, pero hoy era mi día».

«De momento -agregó Blijlevens- he 
cumplido mi objetivo y este no era otro 
que ganar «mi» etapa en el Tour. Ahora 
no descarto que caiga alguna más, puos 
nos ha dado moral».

posible que 
fl-
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Ciclismo - 85" Toiir de Francia _____________________________________

Clasificaciones
Cuarta etapa (Plouy-Cholet):

..1. BLULEVENS, Jeroen (HOL/TVM) 5h.48:32

..2. MINALI, Nicola (ITA/Riso) m.t.
' ..3. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) m.t.

..4. MONCASSIN, Frederic (FRA/Gan) m.t.

..5. TCHMIL, Andrei ÍBEL/Lotto) m.t.

..6. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) m.t.

..7. STEELS, Tom (BEL/Mapei ) m.t.

..8. MICHAELSEN, Lars (DIN/TVM) m.t. 

..9. SCIANDRI, Maximilian fGBR/La Francaise) m.t. 

.10. BALDATO, Fabio (ITA/Riso) m.t. 

.11. VIERHOUTEM, Aart (HOL/Rabobank) m.t. 

.12. FAGNINI, Gian Matteo (ITA/Saeco) a 01 

.13. MARTINELLO, Silvio (ITA/Polti) 06 

.14. RIIS, Bjarne (DIN/Telekom) m.t. 

.15. HEULOT, Stephane (FRA/La Francaise) m.t. 

.16. MCEWEN, Robbie (AUS/Rabobank) m.t. 

.17. VOSKAMP, Bart (HOL/TVM) m.t. 

.18. GUESDON, Frreoeric (FRA/La Francaise) 08 

.19. CASERO, Ángel (ESPA/italicio) m.t. 

.20. MAURI, Melchor (ESP/ONCE) m.t.

Clasificación general:
..1. O’GRADY, Stuart (AUS/Gan) 19h.43:29 
..2. HAMBURGER, Bo (DIN/Casino) a 11 
..3. HINCAPIE, George (USA/US Postal) 1 1 
..4. HEPPNER, Jens (ALE/Telekom) 14 
..5. JAN, Xavier (FRA/La Francaise) 32 
..6. HERVE, Pascal (FRA/Festina) 33 
..7. GARCIA ACOSTA, José (ESP/Banesto) 34 
..8. CHANTEUR, Pascal (FRA/Casino) 39 
..9. CABELLO, Francisco (ESP/Kelme) 58 
.10. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) 1:01
.11. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 1:05
.12. MONCASSIN, Frederic (FRA/Gan) 1:08
.13. STEELS, Tom (BEL/Mapei) 1:12
.14. BLULEVENS, Jeroen (HOL/TVM) 1:14
.15. TCHMIL, Andrei (BEL/Lotto) 1:19
.16. DURAND, Jacky (FRA/Casino) 1:21
.17. OLANO, Abraham (ESP/Banesto) 1:21
.18. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE) 1:22
.19. MCEWEN, Robbie (AUS/Rabobank) 1:22
.20. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) 1:22.

Gran Premio de la Montana:
.1. HERVE. Pascal (FRA/Festina) 34 

puntos
.2. ZANINI, Stefano (ITA/Mapei) 16
.3. VOIGT, Jens (ALE/Gan) 10

Clasificación por puntos: 

.1.SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 99 puntos 

.2. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) 91 

.3. STEELS, Tom (BEL/Mapei) 87

Clasificación dejóvenes:
..1. O’GRADY, Stuart (AUS/Gan) 

19h.43:29
..2. HINCAPIE, George (USA/US Postal) 

a 11
..3. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 

1:22.

General porequipos:
.1. Casino 59h.12:59
.2. Gan a 31
.3. Festina 32
.4. Telekom 38
.5. US Postal 49

5^
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Detenido el director del Festina ̂ Bruno Roussel
La policía francesa detuvo ayer, miércoles, al director deportivo del equipo francés de ciclismo 

«Festina», Bruno Roussel, y registró el hotel donde se alojan los integrantes del conjunto.
Roussel fue detenido por agentes de la policía judicial de Lille (norte de Francia), tras la cuarta 

etapa del Tour de Francia que terminó en Cholet (noroeste de Francia), para ser interrogado sobre el 
presunto caso de dopaje que planea sobre el equipo «Festina».

Director deportivo del conjunto desde 1993, Roussel, que había expresado su deseo de ser escu
chado por la policía, fue trasladado a la sede policial desde el área de llegada de la carrera.

De forma simultánea, varios agentes registraron los cuartos que
ocupan los integrantes del equipo «Festina» en un hotel de Cholet 
e inspeccionaron los vehículos del equipo.

Jean Marie Leblanc, director general del Tour de Francia, tras 
conocer la noticia, dijo que pase lo que pase, los corredores segui
rán en carrera, al no haber aparecido ningún positivo en los contro
les realizados hasta el momento.

«La situación es muy desagradable -dijo Leblanc- pero el regla
mento de la carrera no contempla en ningún apartado este caso, 
pues son situaciones al margen de la carrera. No sabemos lo que 
hacen los directores deportivos, ni los dirigentes de los equipos.

Para nosotros solo valen los controles médicos antidopaje, que 
hacemos en cada etapa y hasta ahora ninguno ha dado positivo».

Leblanc desmintió que en la tarde noche del martes mantuviera 
una reunión con el patrón del equipo Festina Miguel Rodríguez y 
con el presidente de administración de la Sociedad del Tour, Jean 
Claude Killy. Por su parte, el presidente de los jueces de la Unión 
Ciclista Internacional, Martin Bruin, comentó que nada puede hacer 
al respecto, al estar todo en orden en el apartado deportivo.

Etapa de hoy: Cholet- Chateauroux

5- etapa Jueves, 16 de julio
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El equipo juvenil del Toledo 
podría acabar jugando en el Salto 
del Caballo, mientras que el 
Toledo B lo haría en el Carlos III

Sesún Alfonso García, jefe de prensa de la entidad bancaria

La Caja "no ha incumplido" 
el acuerdo con el CD Toledo
Esta noche hay una Asamblea Extraordinaria del CD 
Toledo en la que presumiblemente se van a hacer públicos 
los actuales problemas económicos por los que atraviesa el 
club. Emiliano Carballo dijo acerca de la reunión con 
Juan Ignacio de Mesa, presidente de Caja Castilla - La 
Mancha, que la entidad bancaria había instado al Toledo

a la venta de las acciones que tiene suscritas en el mismo, 
a lo que una fuente de la Caja responde sólo que esta ”no 
ha incumplido absolutamente nada” del acuerdo entre 
ambas entidades, cuyo periodo de vigencia es ya de dos 
años. Los actuales órganos de gobierno de la Caja no están 
por la modificación del acuerdo que pretende Carballo.

Ramón DEJUAN

"Caja Castilla - La Mancha 
no ha incumplido nada, estamos 
encantados de hacer cumplir el 
acuerdo suscrito entre el CD 
Toledo y nosotros desde hace 
dos años, tiempo de vigencia del 
mismo", dijo Alfonso García, jefe 
de prensa de la citada entidad 
bancaria.

García no obstante insistió en 
no hacer público el acuerdo al 
que llegaron en su día el CD 
Toledo y la entidad bancaria, por 
lo que no ratificó ni desmintió la 
información dada por Emiliano 
Carballo según la cual la Caja 
instó al club a que vendiera las 
acciones que tiene suscritas.

"No vamos a decir ni una 
palabra en contra de Emiliano 
Carballo, pero él pretende una 
modificación del acuerdo porque 
en su día tuvo la conformidad del 
anterior Consejo de Administra
ción, sin embargo los actuales 
órganos de gobierno de la Caja 
no han estimado oportuna tal mo
dificación, por lo que el conve
nio existente es el que tiene que 
cumplirse".

García insistió en que los 
actuales responsables de la Caja 
tienen que ser "respetuosos con 
el actual Consejo de Administra
ción". También añadió que no ha
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El equipo juvenil del Toledo podría jugar en el Salto del Caballo. MOISES SOTO

habido ningún problema de co
municación entre la entidad 
bancaria y el CD Toledo, ya que 
"Emiliano Carballo se ha estado 
reuniendo repetidas veces con 
altos cargos directivos".

Por otra parte, ayer se reunió

el presidente del Toledo con 
Manuel Espinosa, concejal de 
Deportes, para abordar la carestía 
de campos. Las soluciones que 
se manejan pasan por que el 
equipo juvenil juegue en el Salto 
del Caballo y el Toledo B en el

Carlos III mientras se resiembra 
el campo de tierra anexo al Salto. 
La EFB jugaría en la Escuela de 
Gimnasia, con lo que los equi
pos que conforman la actual Liga 
de Veteranos deberían buscar 
otro campo.

Julio Rey rebajó 
en Roma doce 
segundos su 
mejor marca 
sobre los 5.000

Efe - Toledo

El toledano Julio Rey, en su 
participación en los 5.000 me
tros de la Golden Gala de Roma, 
logró rebajar en doce segundos 
su mejor marca personal sobre 
la distancia, ya que hizo un re
gistro de 13:22.40, y hasta aho- 
ra tenía 13:34.45, logrados el año 
pasado en Estocolmo.

La marca lograda por Julio 
Rey rebaja además en 36 segun
dos su mejor registro de la tem
porada en 5.000 metros, hechos 
en Cáceres con motivo del Cam
peonato de España de Federa
ciones, corroborando que poco 
a poco está logrando su mejor 
puesta a punto de cara al Euro
peo de Budapest a mediados de 
agosto.

Julio Rey ocupó la decimo
séptima posición en la línea de 
meta, y fue el sexto español, 
puesto que ocupa actualmente 
en el ranking nacional, yaque los 
seis que le precedieron, Alberto 
García, Manuel Pancorbo, Isaac 
Viciosa, Anacleto Jiménez, Bru
no Toledo y él mismo, supera
ron la mejor marca de la tempo
rada, en poder de Alberto García, 
que logró además el record na
cional.

Con el registro de 13:22.40, 
Julio Rey se coloca en la posi
ción decimonovena del ranking 
nacional de siempre, y tercero 
en el ranking regional de la dis
tancia, superado por los 13:12.34 
de José Luis González en Oslo - 
87, y los 13:22.40 de Antonio 
Serrano en Sevilla - 91.

Resultados: 5.000 metros: 6°, 
Alberto García (ESP), 13:04.64 
(nuevo record nacional); 10°, 
Manuel Pancorbo (ESP), 
13:08.44; 12°, Isaac Viciosa 
(ESP), 13:09.63; 15°, Anacleto 
Jiménez (ESP), 13:23.80; 16°, 
Bruno Toledo (ESP), 13:25.40.

El barrio de Santa Teresa 
acoge el Trofeo de la Junta

Galán y Fernando Rey 
correrán en el Triangular

y.

La Tribuna

El barrio de Santa Teresa, 
concretamente el circuito urba
no del Poblado Obrero, acogerá 
el domingo el tercer Trofeo "Junta 
de Comunidades de Castilla - La 
Mancha". La prueba comenza
rá a las 10'30 de la mañana.

Se disputará en las catego
rías de infantiles, alevines y pro
mesas. El evento ciclista está 
patrocinado por la Junta a tra
vés de la Consejería de Cultura 
y Deportes y en la organización 
del mismo colaboran la Diputa
ción Provincial de Toledo y la

Delegación Toledana de ciclis
mo.

Los premios se distribuyen en 
las tres categorías en que se 
disputa la prueba. Para los seis 
primeros clasificados tanto de 
infantiles como de alevines y 
promesas, habrá sendos trofeos 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla - La Mancha.

Esta es una competición ci
clista en la que colaboran en su 
organización tres instituciones 
públicas, como la Junta, la Di
putación Provincial de Toledo y 
la Delegación Toledana de la 
Federación castellano - manche
ga de este deporte.

R. D. J.

Los atletas del CCM-CAT 
Iván Galán y Fernando Rey han 
sido seleccionados para formar 
parte del equipo nacional que 
participará en el Torneo Trian
gular junior internacional, que 
enfrentará a España, Francia y 
el Reino Unido. Se trata de un 
evento organizado por la Fede
ración Española. La prueba se 
celebrará el sábado en Alican
te.

Iván Galán aprovechará para 
intentar la mínima de cara al 
Mundial junior de Francia. Cada

prueba contará con dos atletas 
por nación. La competición se 
disputará en todas las pruebas 
olímpicas menos las combinadas 
y los 10.000 metros. No es un 
torneo oficial.

Se trata de la antesala del 
Mundial junior. Algunos de los 
atletas participantes ya tienen las 
mínimas para el Mundial, pero 
la Federación quiere que los jó
venes se codeen ya con los 
mejores de otros países. Es la 
primera vez que Rey es inter
nacional junior, mientras que es 
la segunda ocasión para el re
ciente campeón de España ju
nior de los 5.000, Iván Galán.

ti

Rey, seleccionado. CAT
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El Torrijos y el Toledo B, entre los equipos que sustituyeron al entrenador

La mitad de equipos en el grupo 
XVn de la J no cambió de técnico

Efe - Toledo

La mitad de los veinte con
juntos que componen el grupo 
XVII de Tercera División con
tinuarán con los mismos entre
nadores que concluyeron la pa
sada campaña, y uno solo toda
vía no tiene elegido preparador, 
en concreto el Hellín, campeón 
de la liga regular la campaña 
recién finalizada. Precisamente 
dos equipos de Toledo, el recién 
ascendido Toledo B y el Torrijos, 
han cambiado de entrenador.

El cuarto ascendido, Toledo 
B, fichó al madrileño Tomás 
Fernández, que subiera al equi
po juvenil toledano a División de 
Honor, en lugar de Carlos Ba
rroso. Por su parte, el otro téc
nico que llega de fuera de nues
tra comunidad es Fernando Cal
derón, que sustituye a Luis Se
rrano al frente del CD Torrijos.

Andrés Tébar, que ha ficha
do por el Lorca murciano, ten
drá un año más como ayudante 
a Cardoso, su segundo en el 
Hellín, y la junta gestora del club 
albaceteño aún no tiene decidi
do quien será su sustituto.

Los contactos con Quintana, 
un técnico que la pasada cam
paña dirigió al Cartagonova y 
con anterioridad al Jumilla, clu
bes ambos de la comunidad 
murciana, marchan por buen 
camino, aunque ha salido a la 
palestra el nombre del albaceteño 
Javier Val, que dirigiera al 
Albacete, de Segunda A, esta 
pasada temporada.

Hasta seis altas podría tener el 
Olías del Rey la próxima liga

R. D. J.

Hasta seis fichajes podría 
hacer el Olías del Rey, que este 
año estrena categoría en la Pri
mera División A de fútbol sala, 
de cara a la próxima liga. Ya hay 
tres confirmados: Paquito, que 
jugó en el Toledar; Viso, que lo 
hizo en el Extremadura en Divi
sión de Plata; y Ricardo, que 
formó parte del Bargas.

Hay otra incorporación casi 
confirmada, la de un jugador de 
Parla que aún pertenece a la 
disciplina de un club que milita 
en la División de Plata. Julián de 
•a Paz, entrenador del Olías del 
r ^^^ habrá otros dos 
ichajes, con lo que serán cua- 

1ro los descartes, que pasarán a 
fil[^^^ P^^^ ^^^ nuevo conjunto

EI Olías tiene nueva junta
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Tomas Fernández (1" derecha) dirigirá al Toledo B tras haber ascendido al juvenil. MOISES SOTO

Entre los diez conjuntos cu
yas directivas mantienen la con
fianza en el técnico que acabó 
la campaña 97/98, se encuentran 
los ascendidos Albacete B, que 
mantiene a Gregorio Ocaña 
"Yoyo", Piedrabuena, con Sal
vador Malagón "Salva", y UD 
Talavera, con Alejandro Conde.

Los clubes que repiten cam
paña y técnico en Tercera son 
el Gimnástico Alcázar, Almansa, 

directiva, formada entre otros por 
Pedraza como presidente y 
Antero como vicepresidente.El 
entrenador volverá a ser Julián 
de la Paz, ayudado por el físico 
de la pasada campaña, Bibi.

El entrenador ya tiene segu
ros los descartes, "a no ser que 
me sorprendan en los entrena
mientos de la pretemporada; lo 
que tengo seguro es que aquí no 
tendrá nada que hacer quien no 
haga juego colectivo", dijo un 
convencido Julián de la Paz.

Por otro lado, el Albatros, 
equipo femenino de fútbol sala 
también de Olías, se proclamó 
brillante ganador de su grupo en 
la Súper Bowl celebrada en 
Barcelona. Ahora la directiva está 
buscando spónsor para poder 
disputar las semifinales los próxi
mos días 25 y 26. El Albatros ganó 
tres partidos y empató uno.

Belmonte, Cuenca, Puertollano, 
Atlético Teresiano y Torpedo 66: 
todos ellos introducirán mínimas 
variaciones en sus plantillas.

Sobresale la presencia del ex
perto Delfín Alvarez en el 
Guadalajara en lugar de Anto
nio Ruiz, que fichó por un equi
po extremeño de Segunda B, y 
el retorno a los banquillos de 
Manolo Chico, en concreto al 
Valdepeñas, aunque aún no ha

Planificando la próxima temporada. M. S.

lí^WfiW

firmado.
El entrenador José Luis 

Sepúlveda cambia el Villa
rrobledo, del que se hará cargo 
su exjugador Ramón, por el 
Socuéllamos, y Lorenzo Nava
rro el Valdepeñas, al que salvó 
in extremis del descenso, por el 
Tomelloso, una vez que Pedro 
Hontecillas se mantiene en el 
organigrama técnico del conjunto 
madrileño del Rayo Vallecano.

Las Ruedas y 
Pachucha, 
líderes en La 
Puebla de 
Montalbán

R. D. .T.

Los equipos de Las Ruedas 
en el grupo A y Construcciones 
Pachucha en el grupo B enca
bezan el primer Torneo de Ve
rano de Fútbol 7 "Villa de la 
Puebla de Montalbán" tras la 
disputa do la fase preliminar, que 
tuvo lugar en el campo munici
pal de aquella localidad.

El próximo fin de semana se 
va a celebrar la fase final, com
puesta de las semifinales y la 
final. Estos fueron los resulta
dos registrados en el Grupo A: 
Bar Angelillo (Puebla de 
Montalbán), 0 - Copería Zepe
lín (Villaseca de la Sagra), 3; Los 
Viciaos (Puebla de Montalbán), 
1 - Cafetería Caché (PM), 16; 
Furia Azul (Burujón), 2 - Cer
vecería Las Ruedas (PM), 3.

Y en el grupo B: Construc
ciones Pachucha (PM), 3 - La 
Casera de Toledo, 0; Chevere 
de Yepes, 0 - Artesanos de 
Castilla, 4. Descansó Los Eró
ticos (PM).

La clasificación final de la 
fase preliminar en el grupo A 
quedó así: 1°, Las Ruedas, 15 
puntos; 2° Cafetería Caché, 12. 
En el grupo B: 1°, Construccio
nes Pachucha, 12 puntos; 2°, 
Artesanos de Castilla, 9.

El primero y segundo de cada 
grupo se cruzarán para enfren
tarse en semifinales, y el gana
dor disputará la final.

Alcázar fue el 
único ajedrecista 
nacional que 
ganó en el 
Europeo infantil

Efe - Austria

El ocañense Víctor Alcázar, 
en la categoría de hasta 12 años, 
fue el único representante na
cional que ganó su partida en la 
sexta ronda del Campeonato de 
Europa Infantil de Ajedrez que 
se está disputando en la locali
dad austríaca de Mureck.

Rafael Merino hizo tablas en 
la categoría de hasta 16 años, y 
su hermano Jesús A. Alcázar, 
en la categoría de hasta 14 años, 
perdió, lo que le hizo imposible 
alcanzar la opción de colocarse 
entre los tres primeros.

Hasta 12 años

En la categoría de hasta 12 
años, Víctor Alcázar, con su 
triunfo, ha pasado de la posición 
decimoséptima a la novena, su
mando en la actualidad cuatro 
puntos.

En la categoría de hasta 14 
años, Jesús A. Alberto Alcázar, 
al perder, baja del sexto al no
veno puesto, con 4 puntos. En 
la categoría de hasta 16 años, 
Rafael Merino, que hizo tablas, 
baja del sexto al octavo puesto.
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a Jerónimo Martín, actual secretario 
de la junta directiva del Talavera 
CF, será la segunda baja en la 
entidad tras la marcha de Serrano

El club presentará en la Asamblea del dominso una rebaja en los abonos

La directiva ha comenzado a planificar la Asamblea Ex
traordinaria del domingo, entre los puntos más importantes 
está la reducción del precio del abono para la temporada. 
Además, el secretario del club, Jerónimo Martín hará públi
co su marcha de la junta directiva, aunque seguirá ayudan
do en todo lo que fuera necesario.

El Talavera CE conocerá hoy a 
sus rivales dentro del Grupo I

Pau BARROSO

No se ha avanzado nada en 
cuánto al acuerdo de vinculación, 
todo, por tanto, transcurre igual. 
Por lo que, la actualidad del equipo 
talaverano se centra en saber el 
resto de equipos que le acompa
ñaran en su nueva andadura por 
la Segunda B. Como hemos anun
ciado, la propuesta del Talavera 
coincide con la que va a presen
tar la Federación Española de 
Fútbol.

La propuesta de la Federa
ción, contemplaría un grupo pri
mero con los siguientes equipos 
Lalín, Ferrol, Pontevedra, Depor
tivo B, Lugo, Real Madrid B, San 
Sebastián de los Reyes, Móstoles, 
Fuenlabrada, Getafe, Cacereño, 
Jerez de los Caballeros, Moralo, 
Plasencia, Universidad de las 
Palmas, Playas Jandía, Mensa

jero, Cultural Leonesa, Vallado- 
lid B y Talavera.

Aún con esta proposición, el 
Talavera quiere curarse en sa
lud, y ofrece otras alternativas 
en la confección del grupo pri
mero, que pasan por jugar siem
pre con los equipos extremeños 
y madrileños.

En el apartado deportivo, tam
poco ha habido muchos avances, 
sin embargo, el Talavera ha 
contactado con el representante 
de Fran Ribera, para contar con 
él, siempre que existiera un 
acuerdo económico. El que no 
sabe nada de su carta de liber
tad es el delantero Quiñi.

El jugador junto al resto de 
componentes del CD Toledo, tie
ne que estar el lunes en la capi
tal regional para pasar el oportu
no reconocimiento médico, para 
presentarse con la camiseta
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El Talavera sigue sin despejar ninguna incógnita. PEÑA

blanquiverde por la tarde.
Quiñi ni está preocupado por 

la carta de libertad ni ve mala fe 
en la directiva talaverana aunque 
tiene claro su futuro deportivo 
"espero que todo este tema se so
lucione porque yo he firmado por 

dos años con el Toledo, por lo que 
no creo que el Talavera quiera 
actuar en contra de lo que he 
firmado, ya que, si al final no juego 
en el Toledo, jugaré en otro sitio, 
que, desde luego, no va a ser 
Talavera".

Un torneo de 
fútbol de playa 
colabora con el 
pueblo peruano 
de Talavera

Después de la visita de 
algunos ediles y medios de 
comunicación a la población 
peruana de Talavera de la 
Reyna, hermanada con nues
tra ciudad se detectó una se
rie de necesidades primarias, 
entre ellas, la de material es
colar, por lo que, el concejal 
talaverano Francisco Sánchez 
Madroñal pensó en crear un 
torneo de fútbol de verano para 
cubrir un hueco deportivo 
durante este periodo del año, 
derivándose hasta un torneo 
de fútbol playa.

El torneo se celebrará el 
sábado, a partir de las ocho y 
media en las ampliaciones de 
los Jardines del Prado dónde 
se está adecentando un cam
po con camiones de arena.

En dicho torneo, participa
rán ex jugadores del Talavera 
y de la Unión, así como, una 
representación de los medios 
de comunicación y políticos, 
junto a dos equipos formados 
por el Restaurante Nevada y 
Bar Junior Nevada.

Tanto a los participantes 
como a los asistentes sólo se 
les pide una colaboración que 
consistirá en la entrega de 
bolsas con material escolar que 
será enviado hasta la pobla
ción peruana.

Escudería recupera el rally 
de verano tras diez años

Pau BARROSO

El presidente de Escudería 
Talavera, Luis Mula, tuvo claro 
desde el momento en que se hizo 
cargo de la entidad, que había que 
recuperar una prueba que se creo 
hace más de veinte años, y que 
dejó de disputarse hace diez.

La única incógnita era saber 
la respuesta de la gente a esta 
iniciativa, que a la postre ha te
nido una gran acogida según nos 
manifiesta el propio presidente 
"estaba previsto que la gente 
aceptara el que nosotros recu
perásemos esta prueba, pero lo 
que no nos imaginábamos es que 
tuviera tanta aceptación, esto nos 
ha demostrado que la idea ha sido 
acertada, puesto que es una idea 
que quisimos llevar adelante en 
cuánto me hice cargo de la pre
sidencia".

Esta edición es la catorce, y 
mantiene el trazado original, es 
decir, salida desde Talavera para 
atravesar las localidades de San

Román de los Montes, Castillo 
de Bayuela, El Real de San Vi
cente, Almendral de la Cañada, 
Navamorcuende, Hinojosa de 
San Vicente, regresando, final
mente, a Talavera.

Las prueba automovilística se 
divide en cuatro tramos: el A, que 
transcurre en San Román en una 
distancia de 3 kilómetros y 600 
metros; el B, por Hinojosa en una 
distancia de 4 km. y 400 m.; el C, 
por Almendral en una distancia 
de 8 km. y 450 m.; y el D, por el 
Piélago en una distancia de 6 km. 
y 450 m. La primera pasada está 
prevista para las 9 horas y 24 
minutos por el tramo A; las 9 h. 
y 39 m. por el B; las 10 h. y 7 m. 
por el C; y las 10 h. y 34 m. por 
el D. La segunda pasada tendrá 
estos horarios, respectivamente, 
las 11 h. y 12 m.; las 11 h. y 27 
m.; las 11 h. y 55 m. y las 12 h. 
y 22 m.

En total, casi 46 kilómetros 
de tramos cronometrados, que 
contarán con la participación, al

día de hoy de veinte pilotos que 
proceden de distintas autonomías, 
además, de la castellano manche
ga, como Extremadura, Madrid 
y Castilla León.

También, Talavera estará 
representada, además, un 
talaverano, Luis Bravo, es el 
conductor que posee todos los 
mejores registros de una prueba 
que se creo como rallye de pro
moción de la zona centro.

Igualmente, entre los partici
pantes se encontrarán dos pilo
tos, Oscar Fuertes y Fernando 
Medina, pertenecientes al For- 
tuna Sainz Junior Team, el equi
po de Carlos Sainz, que corre
rán, el primero con un coche cero, 
que es un coche orientativo e in
dicativo del comienzo de la ca
rrera.

Luis Mula, además, de invi
tar a todos a presenciar la prue
ba nos realiza una apunta una serie 
de recomendaciones para evitar 
cualquier problema "lo más im
portante es que el público obe-

La última edición del rallye se disputó en el año 1988. PEÑA

dezca las indicaciones de los 
oficiales, después otras recomen
daciones básicas como el no 
cruzar por los tramos de carre
ra, no situarse en las cunetas o 
guardar una distancia mínima de 
tres metros desde la carretera".

También nos reseña los tra
mos dónde el público pueda dis
frutar de este deporte "cada 
persona tiene un interés especial 
por un tramo de la carrera, a mí 
personalmente, me gustan los

tramos rápidos, pero, otros pre
fieren los tramos lentos o el paso 
por los puentes".

Los tramos de este rallye de 
verano se cerraran al público tres 
cuartos de hora antes del inicio 
de la prueba y se abrirán un cuarto 
de hora después del paso del coche 
doble cero, que es el vehículo que 
indica el final de la misma.

Por tanto, el sábado los aman
tes de la conducción tiene una cita 
con esta modalidad deportiva.
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ANUNCIOS CLASIFICADOS

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del 
Trabajo

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

1.4.- Varios

La Tríbujui
H de ToIedo^^H

Tlf.: 
925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno: 
925.25.68.00

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad
1 .- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTAOb- 
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a

Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supc- 
rando un soloexamcn.In- 
fórmate 902-10 17 68

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato- 
rias para Auxiliares

(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po- 
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17

68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

Bolsa 
de los 

Servicios

3.4.- Varios

ORACION A SAN 
PANCRACIO 

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. AI 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

S.G.L.

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno: 
925256800

VENTA 
DE SILOS

Vendo silos de fi
bra de 100 tone
ladas.
Propios para ce
reales o granulo. 
Persona de con
tacto: Sr. Godoy 

Telf.: 
924 63 0213

ANUNCIESE EN

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIBASE A

La Tribuna
DURIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)
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La exposición "1898. Crónica ilustrada 
de un año" sirve de complemento al 
homenaje que Santa Cruz ofrece a los 
soldados que combatieron en Cuba

La muestra recose los acontecimientos y protasonistas en Cuba y Filipinas

Santa Cruz de Retamar acoge 
una retrospectiva gráfica del 98
Documentos de la prensa 
gráfica y escrita de finales 
del siglo XIX componen la 
la exposición ”1.898. Cróni
ca ilustrada de un año ” que 
se inaugurará el sábado en 
Santa Cruz de Retamar y 
que servirá como comple
mento al estudio global de 
los acontecimientos de un 
momento histórico crucial 
en la cultura hispana.

A.RUIZ

La Casa de la Cultura de la 
localidad de Santa Cruz de 
Retamar acogerá desde el próxi
mo sábado hasta el 16 de agosto 
la exposición pictórica y cultu
ral "1.898. Crónica Ilustrada de 
un año", que recreará la evolu
ción de las contiendas que die
ron lugar a la independencia de 
Cuba y de Filipinas.

Esta exposición, que preten
de reflejar -a través de instan
táneas de los hechos y protago
nistas- los aspectos más desta
cados de la sociedad iberoame
ricana, basa su recorrido en 
documentos de gran valor de la 
prensa escrita y gráfica de prin
cipios de siglo.

Mediante esta muestra, "la 
población de Santa Cruz de 
Retamar quiere conmemoraruna 
fecha crucial de la historia y de 
la cultura hispana, tal y como 
hicimos con la fiesta de los quintos 
que regresaron de la Guerra de 
Cuba el día de la fiesta de nues
tra patrona, que celebramos en 
enero", indicó José Carlos Fernán-

k¿«vi';

Autoridades provinciales asistirán a la inauguración de esta muestra en conmemoración del 98. M. SOTO

dez, alcalde de este municipio to
ledano.

El Ayuntamiento, que ha in
vitado a la inauguración de la 
muestra, entre otros, al presidente 
de la Diputación, Miguel Ángel 
Ruiz-Ayúcar, al subdelegado de 
Gobierno, Jesús Hermida, y al 
director de la Academia de In
fantería, el coronel Fernando 
López Olmedo, ha logrado, jun
to a la empresa Carpintería So
lar, el traslado a la provincia de 
Toledo de esta retrospectiva, 
realizada porel vallisoletano Cen

tro Etnográ-fico Joaquín Díaz.
La muestra cuenta con 36 

grandes cuadros y 12 paneles 
explicativos, elaborados bajo la 
experta opinión de historiadores, 
de los hechos más significativos 
de ambas contiendas, cuyo re
sultado es "una imagen parcial 
pero homogénea de un periodo 
histórico cardinal para la comu
nidad hispana".

La cuidadosa selección de los 
documentos fueron encargados 
por la Universidad de Vallado
lid, dentro del proyecto "Horizonte

2.000", a la Fundación Joaquín 
Díaz de la Diputación de Valla
dolid, contando en ambos casos 
con el patrocinio del Banco 
Santander.

Entre los historiadores y 
colaboradores que han hecho 
posible la preparación de este 
singular recorrido histórico, com
plemento ilustrativo al estudio 
global de dichos acontecimien
tos, se encuentran Celso Almuiña 
Fernández, Ricardo Martín de 
la Guardia, Guillermo Pérez 
Sánchez y el propio Joaquín Díaz.

El Grupo LIM 
interpretó obras 
de compositores 
de la región en 
Quintanar

A.RUIZ

El Festival de Música de 
Quintanar ofreció el martes por 
la noche un concierto dedicado 
a los creadores contemporáneos, 
entre los que se hayan los com
positores castellano-manchegos 
Manuel Angulo, Jesús Villa Rojo, 
Gonzalo de Olavide y Tomás 
Marco, cuyas creaciones brilla
ron en el repertorio que interpretó 
el Grupo LIM.

Al concierto de este grupo de 
solistas, patrocinado por el Cen
tro de Difusión de la Música 
Contemporánea del INAEM, 
asistieron más de doscientas 
personas en el Auditorio de la 
Casa de la Cultura, que presen
ciaron la habilidad de este sexteto 
en la interpretación de piezas de 
música clásica que inciden en la 
innovación, creadas desde los 
patrones de lo contemporáneo.

En la primera parte, el Gru
po LIM, al que pertenece el propio 
Jesús Villa Rojo, interpretó la 
obra de este autor "Como un 
suspiro", seguida de "Contrabaje- 
ando" y "Tango del diablo" de 
Astor Piazzolla, para finalizar 
con."Varianza" de Olavide.

El compositor de Campo de 
Criptana, Manuel Angulo, reci
bió el aplauso del público al tér
mino de la interpretación de su 
obra "Claridad Tallada", con el 
que se inició la segunda parte del 
concierto, gesto que agradeció 
subiendo al escenario para sa
ludar a los componentes del 
Grupo LIM: Villa Rojo, al clari
nete, Rafael Tamarit, oboe, 
Antonio Arias, flauta, Salvador 
Puig, violín, José María Mañe
ro, violonchelo, y Gerardo López 
Laguna, piano, que ofrecieron a 
demás de "Arcadia" de Tomás 
Marco y "Rhapsody in blue" de 
George Gerhwin, una fabulosa 
interpretación de "Suspiros de 
España".

El barrio de San Joaquín y Santa 
Ana de Quintanar celebra sus fiestas

A.RUIZ

El barrio de San Joaquín y 
Santa Ana, de la localidad tole
dana de Quintanar de la Orden, 
celebra desde el 11 las Fiestas 
en honor a sus patrones con di
versas actividades y actos reli
giosos, que concluirán el día 26 
con una diana floreada, a cargo 
de la Banda de Cornetas y Tam
bores de la Cofradía, una carre
ra de mountain-bike y una zurra 
popular.

Domingo García, presidente 
de la Hermandad de San Joaquín 
y Santa Ana, resaltó que con estas 
fiestas se busca un doble objeti
vo: dinamizar la actividad social 
de uno de los barrios más anti
guos y castizos de Quintanar y 
recaudar fondos para reanudar 
las obras de restauración de la 
ermita.

El pasado fin de semana se 
celebró la final del III Trofeo de 
Subasta y para los días 24 y 25 
están previsto en la iglesia 

parroquiral el oficio de solem
nes triduos en honor de los pa
trones del barrio.

Para el día 26 también se 
procederá a la rifa de los obse
quios donados por las empresas 
de la localidad y de los dos ba
lones cedidos por el Real Ma
drid Club de Fútbol, firmados por 
los jugadores de la entidad ma
drileña. El dinero recaudado, 
apuntó García, será destinado a 
la adquisición de materiales para 
las reformas que se quieren 

abordar este año, mediante la 
colaboración del Ayuntamien
to y de la Iglesia de Quintanar.

La Hermandad, formada por 
140 personas, prevé contar con 
un nuevo curso del INEM para 
proseguir con las obras, entre 
ellas, el enfoscado con piedra 
antigua de la nave donde se 
resguardan los pasos, la repa
ración del tejado, la restauración 
de la cubierta de la nave cen
tral y la reapertura de la anti
gua puerta neoclásica.

Restaurada la 
imagen del 
Carmen de 
Yuncler

Efe

Los vecinos de Yuncler po
drán contemplar desde hoy la 
imagen restaurada de la Virgen 
del Carmen, tras un año de tra
bajos, que han sido financiados 
con la aportación de un socio de 
la Hermandad de la patrona de 
la localidad. La restauración de 
la imagen ha supuesto un des
embolso de 200.000 pesetas, que 
han servido para rehabilitar la 
policromía de la talla y algunas 
partes de madera que se encon
traban deterioradas.
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Jueves, 16 de julio de 1998 51Enrique Ponce, que cortó los 
máximos trofeos simbólicos, y 
Joselito salieron ambos por la 
puerta grande

La ganadería del 
Marqués de 
Domecq recibe el 
Trofeo Feria del 
Toro de Pamplona

Efe-Pamplona

El Trofeo de la Feria del Toro 
del 998 ha sido concedido a la 
ganadería Marqués de Domecq, 
cuyas reses fueron lidiadas la 
tarde del día 13, tras correr el 
séptimo encierro de los 
Sanfermines, por los diestros 
Emilio Muñoz, Francisco Rive
ra Ordóñez y «Morante de la 
Puebla».

Además el jurado concedió 
el trofeo «Carriquiri» al toro 
«Manzanillo», de la ganadería 
de Cebada Gago, que fue lidia
do el día 10 por Jesús Janeiro 
«Jesulín de Ubrique».

Premiosotorgados por el 
Club Taurino

Por su parte, el Club Tauri
no de Pamplona ha decidido 
conceder la mejor vara al pica
dor Angel Rivas, de la cuadri
lla de Javier Vázquez, y dejar 
desierto el mejor tercio de va
ras.

El galardón a la mejor esto
cada correspondió a Javier 
Vázquez, ejecutada el día 9 al 
tercero de la tarde, y el premio 
al mayoral por el toro más bra
vo fue para Antonio Jiménez, 
de Cebada Gago, por «Cariño
so».

José Tomás, que completó el cartel, cortó una oreja

Ponce y Joselito salen 
a hombros en La Lmea

Ede-La Linea

EI diestro Enrique Ponce 
cortó los máximos trofeos sim
bólicos al indultar al quinto toro 
de José Luis Pereda, y salió a 
hombros junto a José Miguel 
Arroyo «Joselito», que obtuvo 
dos orejas, y al mayoral de la 
ganadería, en la primera corri
da de feria celebrada ayer en la 
Linea de la Concepción.

Se lidiaron seis toros de José 
Luis Pereda García, que dieron 
buen juego en general. El quinto, 
de nombre «Rabadán», fue in
dultado.

Trofeos

José Miguel Arroyo 
«Joselito», ovación y dos ore
jas.

Enrique Ponce, una oreja y 
dos orejas y rabo simbólicos.

José Tomas, palmas y una 
oreja.

La plaza registro tres cuar
tos de entrada en tarde veranie
ga.

Ponce, Joselito y 
Manzanares 
torearán en agosto 
en la Feria de 
Almagro

Efe-Almagro

Los matadores José Miguel 
Arroyo, «Joselito», Enrique 
Ponce y Víctor Puerto por un 
lado, y José María Manzanares, 
Francisco Rivera Ordóñez y 
Miguel Báez, «Litri», por otro, 
lidiarán toros de Guadalés y de 
Criado los próximos días 25 y 
26 de agosto en la feria taurina 
de Almagro.

Enrique Ponce salió a hombros ayer en La Linea.

Medina Núñez 
sale del hospital 
tras su cogida 
Montilla

Efe-Córdoba

El novillero cordobés 
Medina Núñez que resultó he
rido con una cornada grave el 
pasado domingo cuando torea
ba en Montilla (Córdoba), ha 
sido dado de alta en la clínica 
de la Cruz Roja de Córdoba, 
dijeron a Efe fuentes de la 
familia.El novillero ha sido tras
ladado a su domicilio con los 
puntos de sutura y comenzará 
ahora los ejercicios de recupe
ración.
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Un estudio sobre la hipocresía y la 
obra más perfecta de Moliere, un 
comediógrafo francés que renunció a 
varios cargos en la corte de Versalles

g ^csUi^tiL S^ínifl^

M‘ ‘Fernanda D'Ocon bordó el papel y Pellicena entusiasmó, con una Lola Muñoz, acertadísima

Fernando Fernán Gómez pirsmtó un 
"Tartufo" cargado de ironm y guiños

La presencia de Fernando Fernán Gómez se deja sentir a lo 
largo de toda la representación de la versión que ha hecho 
de Tartufo de Moliere, un estudio sobre la hipocresía y la 
obra más perfecta de este comediógrafo francés que renun
ció a varios cargos en la corte de Versalles para dedicarse de 
lleno a sus aficiones teatrales.

Pilar MUÑOZ

Juan Bautista Poquelin 
(Moliere) prefería el estudio 
psicológico de los personajes y 
de las costumbres de la época, a 
la intriga o al chiste fácil.

Sus personajes transcienden 
al tiempo y al espacio, como es 
el caso de Tartufo,

Fernando Fernán Gómez lle
va el personaje al mundo de los 
cómicos (donde también hay 
tartufos) y al de lo "politicamente 
correcto", tan de moda. Así, pre
senta un Tartufo que él ve y siente 
próximo con el fin de acercarlo 
y hacerlo digerible al publico, 
hecho que consigue a través de 
los personajes que han salido de 
su pluma.

La obra está cargada de iro
nías y guiños que el público, que 
llenó el Claustro de los Domini
cos de Almagro el pasado mar

tes, siguió desde nada más alzarse 
el telón.

La presencia de Fernán 
Gómez (actor, director, y escri
tor) se dejó sentir en la represen
tación. Y es que la frase, giros y 
muletillas que forman el diálo
go que mantienen los actores, se 
imaginan al mismo tiempo en la 
boca del veterano actor, sobre 
todo en el Tartufo, personaje que 
parece escrito para el propio 
Fernán Gómez.

El juego teatral comienza con 
un grupo de actores que ensayan 
el texto de Moliere. En un des
canso los dos protagonistas Jose 
Luis Pellicena (que da vida a 
Orgón) y Roberto Quintana (a 
Tartufo) hablan de sus papeles y 
trayectorias, apareciendo el es
píritu tartúfico del primero que 
consigue su propósito, que no es 
otro que arrebatar con argucia un 
papel hecho a su medida.

Un momento de la representación del "Tartufo".

Tartufo es el hipócrita, men
tiroso, arribista y chaquetero, 
vestido con piel de cordero, que 
embauca al inocente y hasta idio
ta. Jose Luis Pellicena da vida al 
"politólogo en paro", siguiendo, 
al parecer, las directrices mar
cadas. Consiguió arrancar en va
rias ocasiones el aplauso del 
público interpretando a este ser 
ruin, despreciable, trepa, astuto, 
lujurioso y desvergonzado, que 
está vigente.

La veterana actriz M’ 
Fernanda D'Ocon entusiasmó a 
los espectadores. Interpreta a 
Dorina, criada que cuenta con la 
gratitud de Orgón, el dueño y 
señor, por lo que se permite el 
lujo de decir lo que piensa en cada 
momento y consigue, con su sa
biduría popular, ingenio, y sutil 
picardía, salvar a la familia para 
la que trabaja.

D'Ocon estuvo genial y se 
metió al público en el bolsillo 

nada más salir a escena.
Lola Muñoz no les anduvo a 

la zaga. Estuvo acertadísima en 
su papel de Elmira, mujer de 
Orgón que codicia Tartufo. Re
solvió con habilidad y talento las 
dificultades del personaje.El 
resto del reparto también estuvo 
bien, arrancando todos al final 
el aplauso del público.

A lo largo de la función se 
producen una serie de escenas 
cómicas pero, quizá, la más con
seguida fue la que se desarrolla 
en torno a una mesa, con Orgón 
escondido debajo de la misma, 
sobre la que está Elmira y enci
ma de ésta Tartufo.

En la representación cabe 
destacar también los decorados 
En la representación cabe des
tacar también los decorados que 
muestran sus secretos.

El diseñador de escenografía, 
Alfonso Barajas, presenta un 
magnífico trabajo que consiste 
en unos decorados que se mue
ven como si se trataran de las 
paginas de un libro abierto don
de se mueven los actores y 
cuyo pase de página se hace con 
la ayuda de los maquinistas que 
actúan como figurantes.

El Rey ha anulado su cita 
con Almagro y el teatro

Los alumnos de ESTO 98 
participan en varias 
actividades en Almagro

La Tribuna

Hasta ayer no se tuvo noti
cia de la anulación de la visita 
del Rey Don Juan Carlos a 
Almagro para asistir al estreno 
de la obra "La estrella de Sevi
lla", una obra que la Compañía 
Nacional de Teatro Clásico re
presentará en el Hospital de San 
Juan desde hoy hasta el próxi
mo domingo, día 26.

El Palacio de la Zarzuela no 
ha explicado las causas de esta 
ausencia pero todo hace pensar 
que ha sido el embarazo de su 
hija mayor, Elena del que están 
pendientes toda la familia, lo que 
ha provocado la anulación de 
esa cita de su Majestad con 
Almagro y con el Teatro clási
co. El Rey Don Juan Carlos no visitará Almagro.

La Tribuna

A lo largo de todo el mes de 
julio se están celebrando en 
Toledo los Cursos de Español 
para Extranjeros, ESTO 98, en 
los que participan cerca de un 
centenar de alumnos de once 
países diferentes.

Los participantes en el cur
so «Lengua y Cultura Españo
la», organizado por la Univer
sidad de-Castilla La Mancha y 
dirigido por el profesor Carlos 
Rubio, se trasladarán esta tarde 
a la localidad de Almagro (Ciu
dad Real), en la que realizarán 
diferentes actividades. A las 
20,00 horas, participarán en una 
charla sobre el teatro en el Pala
cio de los Condes de 
Valdeparaíso, para posterior
mente asistir a la obra de teatro 
«Pedro de Urdamales» en el

Corral de Comedias.
Aprovechando su estancia en 

tierras manchegas, durante los 
días 16 y 17 realizarán diferen
tes excursiones por la zona. El 
día 16 harán la ruta del Quijo
te, visitarán Argamasilla de Alba 
y el Parque Natural de las La
gunas de Ruidera.

. Al día siguiente, podrán dis
frutar de una visita al Castillo 
de Calatrava La Nueva, 
Valdepeñas y Consuegra y sus 
molinos.Esta es la segunda sa
lida que los alumnos participan
tes en los Cursos de Español para 
Extranjeros realizan, dentro de 
la filosofía de los cursos de po
tenciar la comunicación y rela
ciones humanas entre los asisten
tes y de dar a conocer nuestra 
región, sus gentes, costumbres, 
sus pueblos, y no sólo aprender 
y perfeccionar el español.
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La
 lo

bu
na

Con la participación de S. Ballesteros y J, M, Olozábal

Las estrellas del golf 
en el Open Británico

Cristina HEIJSEL

Con la vitola de ser el torneo 
más antiguo y de mayor presti
gio, el Open Británico de Golf con
citará desde hoy en los campos 
de South port, en la costa oeste de 
Inglaterra, a las estrellas mundia
les de este deporte, un aconteci
miento que será transmitido por 
Canal +.

Entre el 16 y el 19 de julio se 
jugará la 127 edición del Open, 
en el que participarán los espa
ñoles Severiano Ballesteros, José 
María Olazábal, Miguel Angel 
Martín e Ignacio Garrido, entre 
otros. En cuanto a los norteame
ricanos, que en las últimas edi
ciones del Open se han impuesto 
a los europeos, no faltarán Erdrick 
«Tiger» Woods, Davis Love III, 
Lee Westwood, Tom Lehman ni 
Frank 0’Meara.

Los espectadores, que podrán 
seguir los partidos desde las 00,50 
horas, tendrán ocasión también 
de contemplar el juego de vete
ranos como Colin Montgomery, 
Ernie Els, Nick Faido y Jack 
Nicklaus. Los partidos tendrán 
lugar en el Royal Birkdale Golf

Severiano BaUesteros, en uno de sus entrenamientos.

Club, uno de los siete campos en 
los que tradicionalmente se dis
puta, en un sistema de rotación, 
este encuentro. Como el resto de 
los clubes incluidos en el Open, 
el Royal Birkdale es un campo 
que se conserva en estado natu
ral, a merced de las condiciones 
climáticas, y que discurre el bor
de del mar. Los terrenos de juego 

son de diseño muy antiguo, con 
un trazado sencillo y sin compli
caciones destacables, aunque 
cuando sopla el viento y hace mal 
tiempo los recorridos empiezan 
a plantear dificultades.

"Documentos TV"

El programa de TVE «Docu-

Fanny Ardant y Richard Berry.

mentos TV» recuperará hoy el 
reportaje que ya emitió hace un 
año sobre dos jóvenes inglesas, 
de 15 y I4 años, que fueron ven
didas por su padre a unos «mari
dos» que él les había buscado en 
Yemen.

Todo comenzó en el verano de 
1980. Zana y Nadia, las prota
gonistas de la historia, se prepa
raban en su casa de Birmingham 
para unas vacaciones únicas. Iban 
a conocer Yemen, el país de su 
padre, pero ese viaje tenía una 
finalidad desconocida para todos: 
su padre, Muthana Muhsen, las 
había vendido por 312.000 pesetas 
a sus futuros maridos y allí las 
dejó.

La madre, Miriam, se separó 
de su marido e inició su cruzada 
por recuperarías, aunque 18 años 
después no ha concluido porque 
aunque Zana volvió al hogar 
materno ocho años después, Nadia 
aún continúa en Yemen, donde el 
integrismo obliga a las mujeres, 
desde los 12 años, a llevar velo y 

a casarse. No pueden rechazar al 
marido, pero él a ellas sí.

Canal Plus

Canal Plus, ofrece hoy a las 
23,15 el estreno de "Todos están 
locas", del direcotr Gabriel Ag- 
hion, interpretada por Fanny 
Ardant, Richad Berry, Patrick 
Timsit y Jacques Gamblin.

Duarnte el día, hombre de 
negocios, y por la noche, drag 
queen. Este es el perfil de Adrien 
(Patrick Timsit), uno de los tres 
protagonistas de esta divertida 
comedia.

Y cuando Adrien es invitado 
a una cena por un cliente, lo que 
se le ocurre es hacer pasar a su 
mejor amiga Eva (papel que in
terpreta Fanny Atdant), por su 
esposa legítima, cuando en rea
lidad ella es la dueña de un club 
gay.Pero he auqí que el susodi
cho cliente, Alexandre (personaje 
al que encarna Richard Berry), 
se enamora de la impostora.

’'Una muerte en Canaan"
La 2.11,00 *
Dir: Tony Richardson. Int: 

Stephanie Powers, Tom Atkins.
En la pequeña ciudad de 

Canaan, en Connecticut, una 
señora de edad madura, llamada 
Bárbara Gibbons, selecciona unas 
botellas de vino de las estanterías 
de una tienda. Una vez hecha la 
compra se instala en un destarta
lado coche, con el que se dirige a 
su casa, tan vieja y abandonada 
como el automóvil. Allí encuen
tra a su hijo Peter que se dispone 
a salir con un amigo, para acudir 
al ensayo de la banda de música 
municipal.

'‘Sueños rotos”
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Neema Bamette. Int: Tyne 

Daly, Gerald McRaney, Sonny 
bhroyer. EEUU. 1993.

La familia Messanger se tras
lada a vivir al estado de Florida 
con intención de emprender una 

nueva vida en la granja que aca
ban de arrendar. Pronto tienen 
problemas cuando el dueño de la 
tienda del pueblo los denuncia por 
apropiación indebida de mercan
cía, por lo que el matrimonio es 
sentenciado a siete años de tra
bajos forzados.

Las tres hijas pequeñas son en
viadas a un centro de acogida 
estatal, donde el trato no es pre
cisamente agradable. Cuando al 
cabo de un año en prisión consi
guen ser declarados inocentes, 
empieza un nuevo calvario para 
los Messanger al descubrir que 
han perdido la paternidad de sus 
hijas y la mayor de ellas se en
cuentra en un reformatorio.

”Sueños de muerte”
Antena 3. 17,05 s.c.
Dir: John Crosagove. Int: 

Hillary Swank, Jeffrey Nordiing. 
Charles Esten. EEUU. 1996.

Un joven casado se ve repen
tinamente envuelto en una pesa

dilla que marcará el resto de su 
vida. Se despierta una noche con 
las manos ensangrentadas conven
cido de que ha matado a alguien. 
Cuando se entrega en la comisa
ría recuerda que el último lugar 
donde estuvo fue la casa de sus 
suegros.

”Misión alto riesgo”
Antena 3. 23,20 s.c.
Dir: Virgil W. Vogel. Int: 

Chuck Norris y Clarence Gilyard.
Walker es un rudo policía de 

Fort Worth que pertenece al afa
mado departamento de los 
Rangers de Texas, y cuyo com
pañero es asesinado por un gru
po de atracadores de bancos. De
cidido a llegar al fondo del asun
to y capturar al asesino, inicia la 
investigación junto a Trirette, su 
nuevo compañero.

”Moloka¡”
La 2. 00,55 **
Dir: Luis Lucía. Int: Javier

Escrivá, Roberto Camardiel, 
Gerard Tichy, Nani Fernández. 
ESP. 1959. En el año 1873, una 
goleta navega por las aguas del 
océano Pacífico, llevando a bor
do al párroco belga Padre Damián

Javier Escrivá.

de Veuster. Este ha decidido de
dicar todo su tiempo a la pobla
ción del archipiélago de Hawaii. 
Alegre y esperanzado por su 
misión, se embarca en Molokai 
rumbo a su destino, pero en el 
transcurso del viaje se encuentra 
con el Señor Bluc. un famoso 
traficante que además de viviren 
constante pecado, se aprovecha 
de los demás mediante engaños y 
mentiras.

,”EI zorro negro 11”
Antena 3. 03,15 s.c.
Dir: Steven H Stern. Int: 

Christopher Reeve, Raoul 
Trujillo. EEUU. 1993.

Los enfrentamientos entre los 
indios Kioway los blancos pare
cen haber llegado a su fin; gra
cias a la mediación de zorro ne
gro, un cowboy de color. Por otro 
lado, una mujer blanca ha huido 
con un joven jefe indio, no pu
diendo soportar por más tiempo 
los malos tratos de su marido.
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Geri Haliwell podría ser la protagonista 
de "Los ángeles de Charlie"

Tras su sorpresiva marcha de las Spice Girls, 
a Geri Haliwell le están lloviendo las ofertas de 
trabajo.

Primero fue la BBC la que le ofreció la presen
tación de programa en televisión y ahora la oferta 
le ha 1legado del que es conocido como rey Midas 
de la televisión, Aaron Spelling, que tiene el pro
yecto de realizar una película basada en la popular 
serie "Los ángeles de Charlie".

Geri está encantada con la idea de debutar en el 
cine, y mucho más de la mano del multimillonario 
Spelling, que de estos menesteres sabe mucho.

. Ha sido Tori Spelling, protagonista de "Sensa
ción de vivir" y gran admiradora de las Spice Girls, 
la que ha puesto en contacto a Geri con su padre, 
y ahora son los representantes de ambos los que 
estudian los términos de un contrato que podría 
aportar importantes dividendo a la ya suculenta 
cuanta bancaria de la artista británica.

"Expediente X" líder de 
taquilla en su versión 

cinematográfica
La película de "Expediente X", 

que se estrenó la pasada semana en 
Estados Unidos, ya se ha situado 
en el primer puesto con una recau
dación, en un sólo fin de semana, 
de 4.650 millones de pesetas, la 
mitad del presupuesto de la pelícu
la.

El film, escrito como la serie por 
Carter, arranca donde terminó la 
quinta temporada de la serie.

3

Los problemas de la 
adolescencia en '’Dawson crece”

Los miedos y hábitos comunes de los adolescentes norteame
ricanos de finales de esta década son el hilo conductor de la nueva 
serie de Canal + «Dawson crece», un producto del especialista 
en cine de terror Kevin Williamson, considerado en Hollywood 
como el nuevo rey Midas de los guionistas.

Williamson es el guionista de las películas «Scream» y «Se 
lo que hicisteis el último verano», en las que el género de terror 
y las vicisitudes de la adolescencia van de la mano. En «Dawson 
crece», el guionista, que es también el productor ejecutivo de la 
serie, se abordan las drogas, la violencia, el sexo y toda clase de 
comportamientos que tienen su base en la realidad.

La serie, que se emitirá los jueves a partir de las 22,30 horas, 
está protagonizada por un chaval de 15 años cuya máxima ilu
sión en la vida es llegar a ser un director de cine tan famoso como 
Steven Spilberg.

Mar Flores, 
ahora también 
en Telemadrid

El concurso "La músi
ca es la pista", que Mar 
Flores presenta desde hace 
meses en el canal autonó
mico valenciano, también 
se podrá ver a partir del 
lunes día 20 de julio en 
Telemadrid. El programa, 
que se emitirá de lunes a 
viernes a las 15,30 horas, 
es un concurso en el que los 
participantes deben adivi
nar el título de una conoci
da melodía de la que se 
ofrecen fragmentos.

Leo Bassi ficha 
por "Crónicas 
marcianas"

El payaso italiano Leo 
Bassi, que durante la pasa
da temporada ha sido cola
borador habitual de "Lo 
-i-Plus",hafichado por "Cró
nicas marcianas" para cuan
do el espacio regrese en 
otoño. Bassi reivindica "el 
derecho a hacer tonterías", 
y a buena fe que lo ha he
cho en el espacio de Canal 
+, donde ha protagonizado 
escenas tan escatológicas 
como absurdas.
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na-< 
turales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.t
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel Ló
pez Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: Exposición colectiva "El arte en 
el agua", con obras de A. Francés, E. Vozmedia
no, R. Cejudo,.G. Climent, P. Alvarez, P. Zafra, 
S. Casado, P. Urtiaga, A. M. Leal, G. Arias, Exo
jo, C. Hornero.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
Casa de Cultura:
Exposición de Gouaches y aguafuertes de Emil 
Fchumacher. Exposición cedida por el Instituto 
alemán en Madrid (hasta el 31 de julio).

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura Marisa Crespo.
Café local:
- Exposición fotográfica. Grupo "El desván".

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondosi 
del Museo del Teatro.t 
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena; 
de los actores españoles.í 
- Exposición: Patrimonio artístico y documental 
de Teatro Real.
Galería Fúcares:
- Exposición de Javier Baldeón. Durante todo el 
mes de julio.

Miso

George Clooney abandona 
definitivamente la serie"Urgencias"

Lo venía avisando desde hace tiempo y ahora lo 
acaba de concretar definitivamente: George Clooney 
deja "Urgencias" cuando termine de grabar esta tem
porada.

El atractivo actor ya ha firmado un contrato con 
la cadena televisiva CBS, competencia directa de la 
NBC, responsable de "Urgencias", por el que se com
promete a crear y producir una serie de trece episo
dios y dos telefilmes.

Clooney ya quería haber abandonado "Urgencias" 
la anterior temporada, porque su trabajo en el cine 
le-ocupaba demasiado tiempo. Sin embargo, los pro
ductores de la serie decidieron aumentar su sueldo 
considerablemente y el actor sucumbió ante un ar
gumento de tanto peso.

Pese a su marcha, Clooney ha expresado su de
seo de aparecer esporádicamente en la serie.

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de Minera
les.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http://
www.conexionspot.es/arte/pintores/palmero.html

.2022



La Tribuna TELEVISION Jueves, 16 de julio de 1998 55

La programación de hoy

La Primera tvel La 2 Antena s ' Tele s 1g Canal + "í5’Tele Madrid "
06,00 CANAL 24

HORAS
07,30 TELEDIARIO 

MATINAL
09,05 NO ME CORTES
10,45 LAS GEMELAS 

DE SWEET
1 VALLEY
11,15 LOS

ROMPEOORAZDÍXES
12,05 KUNG FU: LA

LEYENDA 
CONTINUA 

12,55 LA DOCTORA
QUINN

13,45 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,25 CORAZON DE 

VERANO
15,00 TELEDIARIO-1
15,45 EL TIEMPO

06,30 EL UNIVERSO 
INTERIOR

07,40 POR LA RUTA DE 
LOS VIENTOS

08,35 OTROS PUEBLOS
09,35 OFICIOS PARA 

EL RECUERDO
10,00 AROMA DE 

MUJER
11,00 LA PELICULA DE 

LA MAÑANA 
«Una muerte en 
Canaan» 
D: Tony 
Richardson 
I: Stephanie 
Powers, Brian 
Dennehy.

13,00 CON MUCHA 
MARCHA 
Espacio 
infantil.

06,10 ESCUELA DE 
MODELOS

07,00 SUPERHUMAN
SAMURAI

07,30 CLUB
MEGATRIX

11,25 SALVADOS POR 
LA CAMPANA

11,55 CALIFORNIA 
DREAMS

12,25 LA FAMILIA
HOGAN

13,00 EL COCHE
FANTASTICO

14,00 LOS
PROBLEMAS
CRECEN

14,30 COSAS DE 
CASA

15,00 NOTICIAS

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA (rep.) 
Espacio 
informativo.

06,25 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

09,307 EN EL PARAISO
11,30 DIA A DIA 

Presentado por 
María Teresa 
Campos.

14,00 EL JUEGO DEL 
EUROMILLON 
Concurso.

14,30 LAS NOTICIAS 
(1a. edición) 
Espacio 
informativo.

08,01 ABC WORLD 
NEWS CON 
PETER 
JENNINGS

08,40 LOS 40 
PRINCIPALES 
(Mult)

09,25 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO 
O DIVIDIDO (P+Ó- 
Xó:)

1130 LIGA MUNDIAL 
DE VOLEIBOL 
(SEMIFINALES)

1338 PIN PLUS: JULIO 
APARICIO

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES

14,15 AVANCE.
REDACCION 
Informativo.

07,30 A SABER
08,00 CYBERCLUB 

RAYITO EL MAGO 
DE LOS DESEOS 
WIDGET 
HARRY Y LOS 
HENDERSONS 
EL SHOW DE LA 
PANTERA ROSA 
PETER RABBIT

10,00 TELENOTICIAS 
10,30 CYBERCLUB

SUPERTED
LA LIGA MUTANTE 
CAZAFANTASMAS 
LOS PICAPIEDRA 
TOM Y JERRY 
REBOOT 
GARFIELD
DOG CITY

13,55 TELENOTICIAS 
Informativo.
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15,50 TOUR DE 15,10 TOUR DE 16,00 EXTRA ROSA 15,15 AL SALIR DE 14,30 TELESERIE: 15,30 CON T DE TARDE.
FRANCIA 98 FRANCIA 17,05 CINE CLASE LOS LIOS DE Magazine diario
CH0LET- 15,55 GRANDES «Sueños de 15,50TARDE DE CINE CAROLINE presentado por
CHATEAUROUX DOCUMENTALES muerte» «Sueños rotos» 15,30 CINE: Terelu Campos.
(5+ETAPA) 17,25 OFICIOS D: John La familia «Pinocho, la 17,40 LA HORA DE MARI

17,30 LEONELA PERDIDOS Crosagove. Messenger se leyenda» PAU
Telenovela. 17,55 PARA I: Hillary Svvank, traslada a vivir al 17,00 CINE: Espacio diario de

18,25 NOTICIAS NOSOTROS Jeffry Nordling. estado de Florida «Rompiendo las entrevistas
Espacio Espacio dedicado 19,00 AVENTURAS EN con intención de olas» presentado por Mari
informativo. a los más AFRICA emprender una 19,32 SUPLEMENTOS: Pau Domínguez.

18,30 DIGAN LO QUE pequeños de la 19,30 LOS VIGILANTES nueva vida en la LEER ES UN 19,00 MADRID DIRECTO
DIGAN casa. DE LA PLAYA granja que acaban PLACER (Mult) Magazine

20,00 GENTE 19,10 CURRO JIMENEZ Serie. de arrendar. 20,30 SERIE: informativo.
Magazine 20,15 BALONCESTO. 20,25 PARECE 17,45 PADRE Relativity presentado por
diario. TORNEO MENTIRA DOWLING 21,30 REDACCION. Inmaculada Galván.

21,00 TELEDIARIO-2 PREPARACION 21,00 NOTICIAS 18,30 LAS TARDES DE NOTICIAS 20,30 TELENOTICIAS
Espacio CAMPEONATO Espacio ALICIA Espacio Espacio informativo
informativo que DEL MUNDO informativo 20,00 EL SUPER. informativo presentado por
ofrece las noticias FINAL que ofrece las HISTORIAS DE que ofrece las Alfonso García y
más importantes ESPAÑA- noticias más TODOS LOS noticias más Susana Pfingsten,
de toda la jornada. FRANCIA importantes de la DIAS- importantes de que resume la

21,45 EL TIEMPO ITALIA-LITUANIA jornada. 20,30 LAS NOTICIAS toda la jornada. actualidad del día.

21,50 HOSTAL ROYAL 22,00 LA 2. NOTICIAS 21,45 NOCHE DE 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,45 TOMBOLA
MANZANARES Incluye IMPACTO 21,35 EL INFORMAL 22,00 TELESERIE: 01,30 SOLA EN LA
Serie el tiempo. 23.20 CINE 21,50 EXPEDIENTE X Seinfeld CIUDAD
protagonizada por 22,20 LOTERIA «Misión alto (CAPITULO 22,30 SERIE: Dawson 02,35 TELENOTICIAS
Lina Morgan. PRIMITIVA riesgo» DOBLE) crece 02,40 RESUMEN DE

00,20 TELEDiARIO-3 22,30 DOCUMENTOS D: Virgil W. Vogel. Serie. 23,15 ESTRENO LOS CURSOS DE
Espacio TV I: Chuck Norris, 00,00 MAS MADERA CANAL+: VERANO DE LA
informativo. 23,40 DOCTOR EN Clarence Gildard. 02,00 ENTRE HOY Y «Todos están UNIVERSIDAD

01,10 CORRUPCION EN ALASKA Walker es un rudo MAÑANA locas» COMPLUTENSE
MIAMI Serie. policía de Fort Espacio D: Gabriel Aghion EN EL ESCORIAL
Serie. 00,25 CONCIERTOS DE Worth que informativo I: Patrick Timsit, 02,45 CINE SALA DE

02,50 CORAZON DE RADIO-3 pertenece al presentado por Fanny Ardant, MADRUGADA
VERANO Embrace. afamado Montserrat Richard Berry, «Confesiones de
(R-) 00,55 CINE CLUB. departamento de Domínguez. Michele Laroque. un instructor».
Programa CICLO LUIS los Rangers de 02,30 UNIVERSIDAD DE 00,54 ATLETISMO: Aventuras de un
presentado por LUCIA Texas. VERANO Open británico joven y su cuñado
Anne Igartiburu. «Molokai» 01.10 NOTICIAS 02,50 INFOCOMERCIALES 02,51 CINE: «Actrices» / como instructores

03,20 TELEDIARIO-4 D: Luis Lucia, Informativo. 03,50 HUNTER V.O./ de un campamento
Ultimo espacio I: Javier Escrivá, 01,45 TELEVENTA Serie 04,15 CINE: «La de adolescentes.
informativo que Roberto Camardiel, 03.15 CINE estadounidense. sospecha» 04,15 INFORMACION
ofrece las noticias Anqel Aranda. «El zorro negro II» 05,20 LA MUJER 07,18 DOCUMENTAL: CULTURAL DE LA 

COMUNIDAD 
AUTONOMA.Imás importantes 

| de toda la jornada.
02,40 DESPEDIDA Y 

CIERRE
D: Steven H. 
Stern.

MARAVILLA.
Serie.

Microinvasores 
letales (Mult)
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ZOCODOVER
Aterriza donde puedas _________

SI ALMAGRO ES DEL 
MUNDO ASOMBRO 

¿POR QUÉ EL REY NO 
ARRIMA EL HOMBRO?

AI Almagro calatravo 
el Rey no viene 
aun estando como estaba 
en el programa.
Compromiso feroz 
pienso que tiene 
para olvidar a quién tanto 
lo esperaba.
Por lo visto, 
no somos Peralada 
no somos ni Sagunto, 
ni Sevilla.
Siempre hemos de 
aguantar la zancadilla, 
porque somos, casi nadie.
Casi nada.
Sabed que esta gente 
ilusionada 
que es leal
y que nunca desentona 
es la que coloca 
la corona 
de una tierra
que "parece" conquistada. 
La rabia me hace acabar. 
Me mortifica, 
no tener un árbol 
de Guernica 
que ponga a cada uno 
en su lugar.

CoSaS Qü^ PK^4u

La televisión 
puede aumentar 
el riesgo de 
accidentes en los 
menores

Efe

Un estudio realizado sobre 
una pequeña muestra de niños 
españoles ha 1legado a la con
clusión de que los menores que 
ven más televisión tienen más 
posibilidades de sufrir daños 
físicos, posiblemente porque 
tratan de emular en la vida real 
lo que ven por televisión.

El estudio, dirigido por el 
doctor José Uberos y publica
do en el diario "Archives of 
Pediatrics and Adolescentes 
Medicine, se realizó basandose 
en 221 niños españoles que fue
ron ingresados con distintas he
ridas y traumatismos en el Hos
pital de Santa Ana, en la loca
lidad granadina de Motril.

Í

ALF aterrizó en la despoblada avenida de la Reconquista y se está apretando 
una comilona en el interior de su nave, que es una nevera de las antiguas, con 
los gatos que pasan por la acera. Cuando se marche lo dejara todo lleno de pelos 
y palomitas hasta que lleguen Goomer y su señora y se queden perplejos ante lo 
escandalosamente serios que "semos" por aquí. M. SOTO

Irregularidades en la 
UNED señalan afomey

Concha VICENTE

La normativa utilizada, el 
incremento sin publicidad del 
número de plazas y la falta de 
un tribunal encargado de la 
selección son las tres irregu
laridades observadas por el 
PSOE en la contratación de 
profesores-tutores en el Cen
tro Asociado de la UNED, y 
detrás de las cuales estaría 
Francisco Tomey. Estas irre
gularidades, según el PSOE, 
podría ser de interés para el 
Tribunal Anticorrupción, y así 
se lo harán saber a ICAM, quien 
tiene una causa abierta con
tra Tomey en dicho tribunal.

El secretario del área de 
Educación de la Comisión Eje
cutiva Regional del PSOE, 
Antonio Marco, indicó ayerque 
a través de estas irregularida
des el entonces presidente del 
Patronato de la UNED, Fran

cisco Tomey, habría posibili
tado la contratación de fami
liares de dirigentes provincia
les del PP, hasta un 10 por 
ciento del total del profesora
do, tales como un cuñado de 
un vicepresidente de la Dipu
tación, la esposa de un diputa
do nacional y la esposa de un 
director provincial, entre otros.

Además, agregó, y sin que 
aparezca en el listado inicial, 
por lo que tuvo que ser con
tratada tras el proceso de se
lección, aparece la hija del 
amigo de Tomey y secretario 
de la Organización Iberoame
ricana de Cooperación Inter
nacional, Enrique Orduña, "una 
señorita de Valladolid", que, 
precisamente, participó en su 
condición de profesora de la 
UNED en el XXIV Congreso 
Iberoamericano de Municipios 
celebrado recientemente en 
Guadalajara y que eligió a

Tomey como presidente de la 
organización internacional.

Marco, que compareció en 
rueda de prensa con el sena
dor socialista, Juan Pablo 
Herranz, explicó que todos los 
indicios con los que cuenta el 
PSOE para hablar de irregu
laridades se basan en las res
puestas que el Gobierno dio 
sobre el asunto tanto en el 
Congreso como en el Senado 
a preguntas realizadas por el 
diputado socialistas, José Luis 
Ros, y el senador Herranz.

No obstante, indicó que ya 
era "vox populi" en Guadalajara 
que la contratación se había 
hecho a dedo para favorecer 
a familiares de determinados 
dirigentes provinciales del PP.

Según Marco la normativa 
utilizada en el proceso de se
lección es laque se emplea sólo 
en casos de urgencia, y tal 
urgencia no existía.

Tazos
* Izquierda Unidapide par

ticipar de alguna manera en 
los temas que se tratan en el 
seno de la Diputación y pone 
sobre la mesa que contó con 
el suficiente respaldo en las 
municipales como para, si no 
ya estar presente, tampoco es
tar del todo ausente.

* Las cuentas despejan que 
se ha quedado a dos velas en 
Diputación, Ayuntamiento y 
Cortes Regionales.

* La curiosa evolución in
terna de la formación ha de
jado fuera de juego a la ma
yoría de la selección, o es que 
la selección es la que ha op
tado precisamente por el fue
ra de juego.

* Juegos, de palabras, que 
parafrasean la táctica de des
piste de siglas para los morta
les votantes.

* Los que también andu
vieron algo despistados al pla
nificar la colocación de pivotes 
en las calles peatonales fue
ron los responsables del Trá
fico en la ciudad.

* Ayer la Cruz Roja tardó 
más de 20 minutos en asistir a 
una señora que tuvo un per
cance en el interior de la 
Catedral porque no pudieron 
retirar los pivotes y la Policía 
no llegó para abrir la calle.

* ¿En qué han estado pen
sando para no dar una llave a 
los vehículos de emergencia?

* La "broma" podría haber 
tenido mayores consecuencias 
si se hubiese tratado de algu
na afección más grave.

* ¿Hubiera sido mejor aten- 
dida con las transferencias 
sanitarias en poder ya de la 
Junta?

* Eso se podrá ver... en el 
próximo milenio.

* El PP lo tiene claro: has
ta el año 2000 habrá que es
perar.

* Por lo menos.
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